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Radar
VISITA RECEBIDA

No decorrer da sema-
na recebemos  a visita dos 
empresários e representantes 
da diretoria da associação 
Clube recreativo maravilha 
(aCrm), Luiz Hermes Bres-
covici, Lorivan Weber e Neri 
almeira. Na oportunidade 
estiveram relatando os proje-
tos do clube para o ano 2014. 
É sempre bom receber estas 
agradáveis visitas nas nossas 
empresas, e mais uma vez, ti-
vemos a oportunidade de rei-
terar o nosso apoio ao esporte 
maravilhense. Importante o 
engajamento de todos nós, 
empresários, afinal a obra é 
para maravilha e sua gente... 

Você se expõe nas redes sociais?
Na era da tecnologia é difícil imaginar quem não esteja co-

nectado pelo menos em algum momento do dia. desta forma, 
pessoas se encontram, se conhecem e se relacionam em partes 
por culpa do destino, em partes por coincidência. o mais inte-
ressante nesse mundo virtual, embora muitos apostem que não, 
é ser exatamente quem somos. de um jeito ou de outro, direta 
ou indiretamente, por meio de verdades ou de mentiras, sendo 
autêntico ou fake. o fato é que a virtualidade é o reflexo inexorá-
vel da realidade e isso fica muito claro, mais cedo ou mais tarde, 
revelando dores e alegrias, beleza e feiura. doa a quem doer.

Por isso vale a reflexão: o quanto é saudável (e interessante) se ex-
por nas redes sociais? Qual seria a medida certa? Cito estes questio-
namentos porque algumas pessoas parecem se perder entre o mun-
do virtual e o real. mais do que viver de fato, elas vivem de imagem e 
assim inventam uma vida de flashes, de sentimentos digitalizados, de 
palavras frias. ainda mais quando se trata de amor. (rosana Braga)

O NOSSO 
ABRAÇO

muitas felicidades aos 
amigos que aniversariam 
nesta semana, com  o desejo 
de saúde e muito sucesso nos 
seus negócios. Hoje (15) o 
dedicado colega contabilista 
Pio Gênio Turatti (Gledson); 
amanhã (16) Leandro Bruts-
cher (Ferro Velho Brutscher) 
e o advogado e empresário 
Iunes César manica (Ca-
sas marte); e na próxima 
terça-feira (18) o amigo 
mário Sérgio Pires Pinheiro 
(Piracanjuba). Parabéns!
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JJ Instalações Comerciais busca certificação do ISo 9001
os trabalhos visando a certificação dos produtos e serviços no ISo 9001 tiveram início ainda em 

setembro de 2013, envolvendo primeiramente o setor de refrigeração. Com a certificação a empre-
sa estará alavancando a reputação da sua marca, de sua organização e poder ser uma útil ferramenta 
para propaganda dos produtos. Parabéns a esta empresa que está sempre preocupada com o compro-
metimento e satisfação dos seus clientes, em especial ao amigo pessoal, o competente Tiago Simon, 
nossas congratulações. o município de maravilha cada vez mais reconhecido nacionalmente. 

SaÚde em 
maraVILHa

Na sessão da Câmara de Vereadores o 
Hospital São José de maravilha foi pauta-
do pelo vereador Sérgio Borcheidt (PPS). 
“durante o feriado do Carnaval muitos 
foram os problemas protagonizados em 
nosso hospital. Há a necessidade de uma 
maior atenção dos médicos”, disse. o 
presidente Ivo Badia (PmdB) disse estar 
muito preocupado com a situação. “Hoje 
sabemos que os problemas são maiores do 
que imaginamos, nem mesmo a promoto-
ra de Justiça conseguiu fazer os médicos 
atenderem neste feriado. É muito com-
plicado”, afirmou. esse problema carece 
de uma solução urgente... a saúde em 
maravilha está dando muito o que falar... 

MULHER EMPRESÁRIA
a palestra realizada no último dia 11, promo-

vida pelo Núcleo da mulher empresária, foi um 
sucesso. Participaram nossas funcionárias e dire-
ção do jornal o LÍder e rádio LÍder Fm, e todas 
foram unânimes em afirmar que o encontro foi 
muito proveitoso. Parabéns às idealizadoras...
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REDE FEMININA
as voluntárias da rede 

Feminina de Combate 
ao Câncer arlete Heydt e 
Normélia ebert visitaram a 
sede da rádio Líder Fm e 
jornal o Líder. as recebe-
mos e, na oportunidade, 
falaram dos projetos da 
entidade, entre os quais a 
construção da sede pró-
pria. Nos puseram ao par  
igualmente das dificulda-
des financeiras e os tra-
balhos de prevenção que 
veem sendo desenvolvidos 
para as maravilhenses e 
demais mulheres da região. 
Trabalho dignificante...

Renata Mattia/ O Líder

Divulgação

LIçÕeS de VIda
Trate seus empregados com o mesmo 

respeito que dispensa a seus clientes. 

Bom final de semana!

mereCIdaS 
FÉrIaS

o prezado dr. SoLoN BITeN-
CoUrT dePaoLI, em encontro 
casual conosco, nos informou 
que está em férias, aliás, mereci-
das férias. Como nos disse, serão 
curtas, mas necessárias para 
recarregar as forças para continuar 
em sua nobre missão. deseja-
mos ao amigo bom descanso e 
que aproveite o aconchego da 
família nestes dias... dr. SoLoN 
é um exemplo de ser humano! 

AFIRMAÇÃO 
COM COERÊNCIA

Um dos políticos mais influentes na 
história de Santa Catarina, JorGe Bor-
NHaUSeN, concedeu interessante entrevista 
a um grande jornal de nosso estado, entre 
tantas interessantes informações, destaca-
mos sua afirmação: “Quem for ao segundo 
turno nas eleições presidenciais, ganha de 
dilma”. Como sempre foi muito coerente 
em sua vida, e suas afirmações sempre 
se concretizaram sinceramente ninguém 
pode duvidar dessa sua afirmação agora. 

MOVIMENTO 
ECONÔMICO

Importante o prezado 
leitor tomar conhecimento das 
empresas que mais contribuem 
com o ICmS no município. a 
última edição no nosso jornal 
publicou na página a/06 em 
detalhes. Se não leu, sugerimos 
a leitura. É bom saber quem é 
quem no mercado... Para nós 
houveram surpresas agradáveis!  

PmdB e SUa eNCrUZILHada...
a tese de candidatura própria ao Governo do estado é defendida ferrenhamente 

pelos partidários. existem resistências de alguns líderes, o que a maioria dos filiados 
não entende. No oeste a adesão a ideia é mais intensa. Como maior partido do estado 
e com excelentes nomes para os cargos, o PmdB, se for alijado da candidatura própria, 
estará alinhado com o tradicional adversário histórico o PP, o que certamente trará 
muitos dissabores. É uma mistura muito difícil, como afirmou o presidente estadual da 
sigla edUardo PINHo moreIra. Que é estranho é. a data da pré-convenção ficou 
marcada para 26 de abril e até lá muita água passará sob a ponte.Vamos acompanhar! 
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TWITTadaS

CHarGe

Embratur@EmbraturNews  em 
13/03/2014

globoesporte.com@
globoesportecom em 13/03/2014

Administradores@admnews em 
13/03/2014

G1@g1 em 13/03/2014

iG Último Segundo@
ultimosegundo  em 13/03/2014

VEJA@VEJA  em 13/03/2014

Joaquim Barbosa 
falta à última ses-
são do mensalão. 

Rio 2016 inves-
te para ensinar 
inglês a jato para 
brasileiros. 

Facebook lança 
anúncios em 
vídeo que rodam 
automaticamente. 

Brasileiro estreia 
no snowboard em 
Sochi: ‘Principal 
objetivo é me 
superar’. 

Uso da capacidade 
instalada 
na indústria 
brasileira 
sobe a 82,7% 
em janeiro, diz CNI. 

Autoridades na-
cionais e interna-
cionais discutem 
proteção ao con-
sumidor turista. 
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Mais um passo dado nesta semana promete 
resolver a questão indígena no Oeste catarinense 
mesmo que provisoriamente. Acompanhamos 
há anos o drama de famílias agricultores dos 
municípios de Saudades e Cunha Porã que vivem 
com o receio de perderem suas terras e o que 
nela construíram. De outro lado, os índios que 
reivindicam a posse das terras alegando que ali 
viviam povos indígenas.

Desde o ano de 1998, os índios Guarani lutam 
pela terra localizada entre os dois municípios. 
De acordo com um documento elaborado 
pelo Ministério Público Federal (MPF) no ano 
passado, um estudo antropológico realizado 
em 2001 reconheceu a terra entre Saudades e 
Cunha Porã como uma terra indígena Araçaí. A 
portaria declaratória da Terra, no entanto, só foi 
publicada em abril de 2007, após o ajuizamento 
de ação civil pública pelo MPF. Desde então 

representantes dos produtores rurais que moram 
na região questionam na justiça sua validade. 
Atualmente, o grupo de pelo menos 100 índios e 
31 famílias está assentado junto à Tribo Indígena 
Toldo Chimbangue, em Chapecó.

Para tentar resolver a questão, em 2013 o 
Governo do Estado anunciou a intenção de 
comprar uma área de terra no município de 
Bandeirante, no Extremo-Oeste catarinense, 
para alocar os índios. O problema, no entanto, é 
que a decisão contraria a vontade de índios e da 
população do município. Nesta semana o Governo 
anunciou que deve formalizar, nos próximos dias, 
a compra da área de terra para assentamento de 
índios Guaranis em Bandeirante.

Enquanto o impasse na justiça não tem fim, 
agricultores devem permanecer em suas terras, 
enquanto os índios devem ir a Bandeirante. A 
novela promete muitos capítulos ainda.

Impasse perto do fim?

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04

IMPRESSÃO
Gráfica araucária

(49) 3289 4300
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Luciane Mozer

Fique por 
Dentro

Por Uma PoLÍCIa CIVIL dIaLÓGICa
WAGNER VALDIVINO MEIRELLES 

a Polícia Civil é órgão de segurança pública previs-
to na Carta magna brasileira (art. 144, CF/88) e, assim 
como os demais órgãos, tem a atribuição constitucional 
de preservação da ordem pública, devendo atuar priori-
tariamente na sua atividade típica de polícia judiciária e 
apuração de infrações penais, ressalvadas as competên-
cias da União e as militares.

Trata-se de uma Polícia incumbida de investigar in-
frações penais que violam bens jurídicos tutelados pelo 
direito penal, cujos autores não podem permanecer 
acobertados pelos mantos do anonimato e da impuni-
dade.

Para que a Polícia Civil cumpra com o seu pa-
pel constitucional é preciso que ela tenha o suporte 
fático-jurídico mínimo, como efetivo adequado com 
profissionais preparados, motivados, bem equipados, 
subsídio justo, autonomia financeira e administrativa, 
independência funcional e inamovibilidade para os 
delegados de polícia, dentre outras garantias, as quais 
representam proposições ideais para o cumprimento da 
missão institucional.

muito embora os ideais ainda não correspondam 
à realidade desse importante órgão de segurança públi-
ca, Polícia Civil, o certo é que os seus integrantes jamais 
devem deixar de prestigiar as suas atribuições legais e 
constitucionais e de honrá-las com lealdade, coragem 
e sabedoria, pois uma grande instituição é formada por 
pessoas que não transigem o seu dever funcional diante 
das dificuldades, mas permanecem firmes nos princípi-
os deônticos. 

Todos os integrantes da Polícia Civil, dentro das 
suas atribuições legais e morais, possuem responsab-
ilidade em zelar pela segurança pública dos cidadãos, 
do patrimônio público e, principalmente, de serem ex-
celentes gestores.

Gestão pública de qualidade e atitude ética são vir-
tudes que todos nós cidadãos brasileiros esperamos dos 
profissionais da segurança pública, independentemente 
dos parcos recursos humanos e materiais disponíveis.

o bom profissional de segurança pública não se 
homizia atrás de problemas como um covarde, mas en-
frenta as adversidades estruturais com esmero e altivez, 
agigantado-se na sabedoria de bem servir à sociedade 
com boa vontade, que, em outras palavras, significa pre-
star um bom atendimento àquele que procura e confia 
nos serviços da Polícia Civil.

espera-se de todos os gestores policiais, além da 
boa vontade em servir à sociedade, que sejam organiza-
dos, atualizados e preocupados em oferecer o melhor 
de si na prestação do serviço público, independente-
mente da remuneração ofertada pelo estado, visto que 
o cidadão não pode sofrer pelos desatinos daqueles que 
não se preocupam com a valorização do profissional de 
segurança pública.

diante de situações indesejadas, como a baixa 
quantidade de policiais civis para agir na atividade fim 
da Polícia Civil, que é a investigação de infrações penais, 
a nefasta desmotivação de pessoas descompromissadas 
com a segurança pública, os altos índices de violên-
cia, a reduzida sensação de segurança dos cidadãos, 
necessário se faz que os gestores públicos ajam com 
rapidez e inteligência no rompimento dessas barreiras. 
Para isso, é preciso assimilar o significado dos princípios 
constitucionais da legalidade, impessoalidade, moral-
idade, publicidade, eficiência, segurança, democracia, 
respeito aos direitos humanos fundamentais, cooper-
ação entre os entes da federação, liberdade de imprensa, 
e consciência de que a segurança pública não é apenas 
direito mas também responsabilidade de todos. 

Nenhum órgão de segurança pública conseguirá 
cumprir com o seu dever constitucional se ousar agir 
por si só, sem a cooperação das entidades públicas e 
privadas que de alguma forma possuem ferramentas e 
meios de orientação, educação, e apoio logístico capazes 
de proporcionar o aumento da sensação de segurança 
das pessoas.

Segurança Pública dialogada com a sociedade e tra-
balho em rede são condições necessárias para alcançar 
bons resultados na redução dos índices de violência e 
no aumento da sensação de segurança dos cidadãos. 
dialógica significa a conversação entre duas ou mais 
pessoas orientadas para a solução racional de conflitos 
pessoais, sociais, culturais, políticos, religiosos, profissio-
nais, onde os interlocutores devem primar pelo agir co-
municativo, criando-se condições ideais para o diálogo, 
como respeito e confiança no outro.

Não é possível iniciar um diálogo sem considerar 
as diferenças culturais existentes na sociedade, sem 

conhecer os problemas locais e, principalmente, sem 
despir-se do terrível capuz da intolerância que cega a 
razão e o bom senso. É preciso seriedade e transparência 
na conversação, sem a presença de odiosa dissimulação. 
Também é condicio sine qua non demonstrar humil-
dade, boa vontade, e reconhecimento do importante 
papel social que cada colaborador do setor público e 
privado exerce na dinâmica social.

a incessante busca pelo embasamento filosófico e 
o constante aprimoramento do pensamento ocidental 
proporcionam ao gestor público agir com sabedoria no 
enfrentamento dos problemas de segurança pública, 
pois o conhecimento racional é fonte de poder e de le-
gitimação.

o estudo da evolução do conceito de ética na cultu-
ra ocidental consiste na tarefa enaltecedora do pensam-
ento de importantes filósofos da antiguidade grega, do 
cristianismo, e da modernidade, dos quais não se pode 
prescindir as suas bases teóricas para a compreensão do 
pensamento moderno.

Na filosofia cristã, deus é o centro das coisas. a fe-
licidade do homem depende do cumprimento do seu 
papel perante o deus criador de todo o universo, que 
não se deixa ver e tocar, mas se revela por meio dos ac-
ontecimentos naturais, tendo a fé, a esperança e o amor 
como fundamentos centrais.

a ética para o pensamento grego está ligada à felici-
dade (eudaimonia), à vida boa, à excelência dos talentos. 
Para o cristão a ética tem a ver com o alinhamento à von-
tade de deus, que é o ser supremo que temos que con-
hecer, e isso não significa que o caminho a seguir seja 
sempre pautado pela felicidade, ou seja, no pensamento 
cristão há uma separação entre ética e felicidade. Na 
ética cristã, propõe-se modelo de conduta que muitas 
vezes gera sofrimento ao homem, quando no caminho 
da salvação para a vida boa, a vida eterna. “Tenho-vos 
dito isto, para que em mim tenhais paz; no mundo tere-
is aflições, mas tende bom ânimo, eu venci o mundo.” 
(João 16:33) 

o amor é a consagração da doutrina cristã. Sendo 
deus a suma perfeição, toda a sua criação tende a ser 
imperfeita, para que haja diferenciação de si próprio, 
pois, do contrário, seria extensão perfeita de si mesmo. 
o amor cristão é a consagração da humildade de deus 
para com o homem, que se afasta da sua criação e per-
mite ao homem agir por si só, por seu livre arbítrio. Por-
tanto, para que o homem pudesse ter o livre arbítrio, foi 
necessário que deus, por seu amor, se afastasse da sua 
criação e aceitasse a imperfeição, o mal, o pecado, que é 
o fator de separação entre o deus supremo e o homem 
pecador.

a beleza, a coragem, a força física, por si só não são 
boas.  o único atributo do homem que é bom em si mes-
mo é a boa vontade, não é a felicidade. o que existe de 
mais fundamental para o homem é o aperfeiçoamento da 
boa vontade em si mesma.

Vontade é tudo aquilo que o homem faz além do seu 
instinto; é o uso da razão para viver melhor; é o saber a 
serviço da vida; é o pensamento utilizado para viver mel-
hor. o homem não vive apenas pelo instinto, basta imag-
inar como seria a sobrevivência de uma criança recém 
nascida.

o que faz o homem diferente dos animais é a vonta-
de. os animais não controlam os seus instintos, enquanto 
os homens, pela vontade (razão), conseguem controlar 
os seus instintos, os seus desejos. a liberdade é fazer o 
que não se quer (instintos). É agir na contramão dos seus 
desejos, pois quem não consegue dominar os seus dese-
jos, torna-se escravo deles. Nesse ponto, verifica-se que a 
razão prática (vontade) se descola da natureza (instintos). 
a liberdade é a soberania da competência deliberativa do 
homem sobre as suas próprias inclinações. Ser livre é de-
liberar contra os desejos.

a ideia de humanidade surge quando o homem 
percebe que faz parte de um só grupo, que tem a igual-
dade de agir de acordo com a razão, com a boa vontade, 
no sentido da conduta compatível com o dever moral. 
Nesse ponto, como todos nós temos a capacidade de pen-
sar racionalmente, de identificar aquilo que nos é devido 
fazer, então, todos nós pertencemos ao grupo daqueles 
que podem deliberar mesmo na contramão da natureza. 
a vida moral é desatrelada das inclinações naturais do 
homem (desejos). 

Lançadas essas premissas fundamentais, que nort-
earam o pensamento policial civil do delegado de polícia 
da comarca de maravilha – SC, já é possível destacar que 
a pedra de toque da atuação da polícia civil desta cidade 
se fundou no entrosamento profissional e amistoso com 
diversos órgãos da sociedade. 

Sabe-se que a delegacia de maravilha possui um efe-

tivo muito aquém do desejado, porém, em determinadas 
ocorrências policiais de maior complexidade, buscou-se 
parceria com outras unidades da Polícia Civil do estado 
de Santa Catarina, como as dIC’s (divisão de Investi-
gação Criminal) de São miguel do oeste, Chapecó, São 
Lourenço, a deIC/Florianópolis, o Saer, as delegacias 
de Joaçada e de Cunha Porã, e a dPCamI (delegacia de 
Proteção à criança, adolescente, mulher e Idoso). Para 
essas parcerias ocorrerem foram necessárias sedimentar 
compromissos recíprocos de atuações policiais.

Parcerias foram firmadas também com outros órgãos 
da sociedade, tais como a Polícia Federal de dionísio Cer-
queira, o ministério Público das comarcas de maravilha e 
de Cunha Porã, o Poder Judiciário das comarcas de mar-
avilha e de Cunha Porã, o deaP de São miguel do oeste 
e Chapecó, o CreaS (Centro de referência especializado 
de assistência Social) de maravilha, a Câmara municipal 
de Vereadores de maravilha, a Prefeitura municipal de 
maravilha e de Tigrinhos, o Conselho Tutelar, os Líderes 
religiosos, os diretores de escolas, os Presidentes de 
associações (idosos), a associação empresarial de mar-
avilha, a Sdr/maravilha, a oaB, a defensoria Pública, a 
Imprensa, a UNoeSC, a UNoPar, as Igrejas evangélicas, 
a realização de Palestras para trabalhadores da empresa 
reaLCe (fogões) e para os alunos da escola Santa Terez-
inha etc.   

Por meio dessas parcerias, a delegacia de Polícia Civil 
de maravilha liderou com maestria o combate aos crimes 
de maior repercussão social, como foi o caso da identi-
ficação e prisão de 10 integrantes de um bando armado 
que constrangiam cidadãos de bem durante as eleições 
municipais de 2012, onde atrevidos desordeiros se aven-
turavam em sitiar os moradores do bairro Bela Vista, ci-
dade de maravilha, de modo a desafiar a ordem pública 
e a autoridade do estado de Santa Catarina. Felizmente a 
Polícia Civil se agigantou perante o crime e restabeleceu 
a ordem pública. acreditamos que nas próximas eleições 
não ocorrerão incentivos às práticas “cangaceiras” no 
município de maravilha, pois esses desvios de condutas 
apenas nodoam o sagrado manto que envolve a “Cidade 
das Crianças”.

Podemos citar tantas outras majestosas atuações 
da Polícia Civil nos municípios pertencentes à comarca 
de maravilha, como a identificação e o indiciamento de 
membros de uma quadrilha de receptadores de veículos 
roubados que atuam nas cidades de maravilha e Tigrin-
hos, onde foram apreendidos nove veículos de grande val-
or comercial, combate às drogas (“operação Pandemia”), 
fechamento de ferro velho utilizado em maravilha para 
desmanche de veículos roubados, fiscalização de postos 
de combustíveis (com apoio do comitê Sul Brasileiro de 
Qualidade de Combustíveis, receita estadual e ministério 
Público), e combate à venda de bebidas alcoólicas às cri-
anças e aos adolescentes (“operação Força Tarefa”).

a delegacia de polícia civil e a cadeia pública de mar-
avilha passaram por melhorias quanto aos móveis, cores, 
monitoramento por meio de câmeras, aquisição de veícu-
los para investigação, ornamentação, atendimento ao pú-
blico, onde, prestigiou-se o trabalho do preso.

destaca-se ainda que os órgãos de imprensa da 
cidade de maravilha e região tornaram-se braço forte 
da segurança pública, pois sempre se mostraram com-
promissados em fazer um jornalismo sério, imparcial e 
eficiente. Consideramos a liberdade de imprensa como 
um direito fundamental de proteção da sociedade. Não 
temos dúvida de que os órgãos de imprensa desta ci-
dade são instrumentos de promoção da democracia 
participativa, pois enaltecem a justiça e a autoridade, e, 
jamais, interessaram-se em prestigiar o crime e o crim-
inoso.

Quando os órgãos de imprensa divulgam o trabalho 
policial civil com imparcialidade, produzem segurança 
pública de qualidade e proporcionam ao cidadão se sen-
tir mais seguro e feliz. Na construção de uma sociedade 
livre dos perigos e das aflições, não se pode prescindir da 
imprensa no combate ao crime, ou seja, segurança pú-
blica se faz também com a parceria da imprensa.

Também não podemos deixar de exaltar a câmara 
de vereadores do município de maravilha, a qual sem-
pre se mostrou parceira da Polícia Civil nas atividades 
de orientação da população por meio dos senhores ver-
eadores e também por reconhecerem e valorizarem os 
trabalhos da delegacia de Polícia Civil de maravilha.

Por fim, desejamos que a cada dia o nome da Polí-
cia Civil seja ainda mais exaltado nesta cidade de mara-
vilha - SC, onde todos possam dizer com muito orgulho 
“amo a Polícia Civil”.

Maravilha - SC, 06 de março de 2014.
 Wagner Valdivino Meirelles

Uma mulher foi condenada a pagar inden-
ização ao seu ex-companheiro por discutir o rel-
acionamento no Facebook, publicando ofensas 
contra este. 

Uma trabalhadora foi demitida por justa 
causa por publicar na mencionada rede social 
desabafos contra a empresa que trabalhava.

Jovem reclama de policiais no Facebook e é 
autuado por desacato. 

esses são apenas exemplos. diariamente 
diversos processos judiciais são iniciados sob 
a alegação de posts ofensivos nas redes sociais. 
atualmente o Facebook tem o maior número de 
ocorrências. 

as vítimas das ofensas buscam no Judiciário 
indenizações e, ainda, a punição dos ofensores. 
assim, meses de batalha judicial, despesas com 
honorários de advogados e, às vezes, penhoras 
e bloqueios, decorrentes dos valores alcança-
dos.  Há, também, casos de funcionários que 
são demitidos por justa causa em razão de co-
mentários na rede contra empregador, colegas 
de trabalho e clientes.

o que está faltando é uma conscientização 
acerca do uso adequado da internet.

 “Briga de marido e mulher”:  a  vítima 
(ex-companheiro) afirmou que viveu em união 
estável com a suposta ofensora e que, após o 
término do relacionamento, passou a ser hos-
tilizado por estar em sites de relacionamento, 
sendo, inclusive, alvo de difamações. a ofensora 
publicou que o homem teria cometido traição 
e, ainda, teria a agredido.  ao julgar a ação a Juíza 
declarou que: “a insatisfação de uma parte com a 
vida conjugal não lhe confere o direito de expor 
o outro cônjuge de maneira negativa perante da 
comunidade.” a mulher foi condenada a pagar 
indenização ao ex-companheiro. Vale lembrar 
que a difamação é crime, previsto no Código Pe-
nal Brasileiro (assim como injúria e calúnia).

 Funcionária demitida por justa causa 
(desabafo no Facebook): Uma funcionária foi 
demitida por justa causa em razão de ter publi-
cado comentários tidos como ofensivos contra a 
empresa em que trabalhava. o caso foi levado à 
Justiça do Trabalho. a empresa sustentou que a 
dispensa por justa causa foi correta, uma vez que 
a funcionária teria publicado comentários gros-
seiros e desrespeitosos. alegou, ainda, que a fun-
cionária postou no Facebook comentários abso-
lutamente inapropriados a respeito do trabalho 
desenvolvido nas dependências da empresa, em 
evidente desrespeito à sua imagem. o magistra-
do destacou em sua sentença: “Hodiernamente 
a internet e as redes sociais têm possibilitado a 
qualquer pessoa manifestar-se publicamente. 
Contudo, são ferramentas que devem ser utiliza-
das com cuidado porque a informação divulgada 
se propaga rapidamente, sem possibilidade de 
controle, inclusive quanto aos destinatários”.

assim, o direito à liberdade de expressão não 
é absoluto e deve ser exercido, ainda que fora do 
horário de trabalho, com moderação de forma a 
não ferir a imagem das pessoas. os comentários 
desabonadores e difamatórios tornados públicos 
e que violara a imagem e boa fama  não podem 
ser tidos como meros desabafos. Por fim, por 
razões óbvias, deve-se evitar levar ao Judiciário 
processos desnecessários, pois, casos que 
poderiam ser evitados, representam um prejuízo 
a própria sociedade (jurisdicionados).

NÃO FAÇA DAS 
REDES SOCIAIS 

UMA ARMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veícu-
lo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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PODER LEGISLATIVO

Vereadores discutiram as condições da aprovação das delimitações do parque. Com quatro 
abstenções, o PL foi aprovado em primeiro turno 

Projeto de Lei que delimita o Parque 
municipal é aprovado em primeiro turno

RENATA MATTIA 

Na última segunda-feira (10) os 
vereadores reuniram-se para a se-
gunda sessão de caráter ordinário 
do mês de março de 2014. Projetos 
de lei e indicações deram entrada 
e foram aprovados em primeiro 
turno. muitos maravilhenses pres-
tigiaram a sessão, dentre eles os re-
presentantes da diretoria da CdL/
associação empresarial de maravi-
lha e da rede Feminina de Comba-
te ao Câncer de maravilha. 

 Novas delimitações do Parque 
Municipal são aprovadas em 

primeiro turno, com abstenção 
de quatro vereadores

após retornar das vistas cole-
tivas concedidas na última sessão, 
realizada na quinta-feira (06), o 
Projeto de Lei 001/2014, que altera 
o parágrafo 1º e revoga o parágra-
fo 2º do artigo 1º da Lei municipal 
– 3.645/2012 – que delimita a área 
do Parque municipal recebeu a pri-
meira votação. Na sessão foi apre-
sentado o parecer da Comissão de 
Transportes, Comunicações, Tec-
nologia, Informática, obras Públi-
cas e Urbanismo, sendo que o mes-
mo foi favorável à aprovação.

“Gostaríamos de lembrar a to-
dos que este projeto foi acertado e 
tratado com a prefeita e os seus as-
sessores ainda no ano 2012. e neste 
projeto veem-se muitas vantagens 
– sendo que esta área estará asse-
gurada para a preservação, as co-
nhecidas aPPs”, disse o presidente 
da Comissão competente, odair 
José Batistello (PmdB). “Nada do 
que foi feito aqui foi diferente do 
que o tratado com a prefeita e com 
o jurídico do Poder executivo, esta-
mos em conformidade com as leis, 
garantias e benefícios aos maravi-
lhenses”, esclareceu.

 Para a vereadora eliana maria 
Simionato (PT) o projeto não deve-
ria ser votado antes de consultar os 
maravilhenses. “Tratar deste pro-
jeto é uma responsabilidade muito 
grande e não estamos aqui criando 
a lei do parque, e também não es-
tamos discutindo a efetivação da 
lei do parque. mas hoje nós não 
podemos esquecer o que represen-
tam para maravilha determinadas 
obras, e esta é uma das que agrediu 
muito o meio ambiente de maravi-
lha, afinal, todas as obras que foram 
realizadas na área do seminário fo-
ram feitas sem respeitar nenhuma 
lei. a Cidade das Crianças é pro-
missora, mas necessitamos criar 
outras prioridades, principalmen-

te com relação ao meio ambiente 
e a preservação das áreas. Com a 
aprovação deste projeto estare-
mos diminuindo a área do parque, 
mas acreditávamos que as áreas 
de aPP não estavam incluídas, por 
isso a minha vontade é de ir, antes 
de aprovar, visitar in loco a área do 
parque. Infelizmente eu acreditava 
que a área deste parque deveria ser 
maior”, enfatizou a vereadora elia-
na maria Simionato (PT).

Na ocasião o vereador pepis-
ta Láurio Stieler (PP) discordou 
da posição do vereador e líder 
do governo, odair José Batistello 
(PmdB). “Na noite de hoje estamos 
discutindo o PL 001/2014 que vai 
alterar a área criada ainda em 2012 
com delimitação do Parque muni-
cipal. É preciso que a comunidade 
saiba que, com a aprovação, estará 
sendo diminuída a área do parque”, 
enfatizou. Láurio disse estar pre-
ocupado com os problemas que 
poderão vir a surgir com as obras 
neste local, onde antes tinha-se 
somente área verde. “o dia que for 
feita a edificação deste loteamento, 
tenho certeza que algumas áreas 
serão de risco em maravilha, sendo 
que muita infraestrutura deverá ser 
feita, sem contar que se isso não for 
feito muitos maravilhenses deve-
rão entrar na justiça buscando seus 
direitos. eu estou aqui legislando 
para o bem da comunidade e não 
para o bem de determinados seg-
mentos”, afirmou.  Na sessão o PL 
001/2014 foi aprovado em primeiro 
turno, com a abstenção dos vere-
adores da oposição, Láurio Stieler 
(PP), Claudir Kuhn (PTB), eliana 
maria Simionato (PT) e Janir antô-
nio Signor (PSdB). 

deram entrada também na 
pauta do dia, sendo aprovados em 
primeiro turno, dois projetos de lei. 
o primeiro deles, 006/2014 - de au-
toria do Poder executivo, que auto-
riza a abertura de crédito adicional 
suplementar no montante de r$ 16 
mil para a aquisição de um veículo 
para o departamento de esportes. 
após apresentação do parecer fa-
vorável da Comissão de Finanças, 
os vereadores aprovaram o projeto 
em primeiro turno por unanimida-
de de votos.

outro projeto aprovado em 
primeiro turno foi o PL 007/2014 
– de autoria do Poder executivo, 
que dispõe sobre contribuição 
financeira à associação empre-
sarial de maravilha, sendo o total 
de r$ 50 mil, pagos em 10 vezes 
de r$ 5.000,00 para o Projeto em-
preender 2014. Foi apresentado o 

parecer favorável à aprovação da 
Comissão de Finanças, e após o 

projeto foi aprovado por unanimi-
dade de votos.

Moção objetiva a vinda 
de mais efetivos para as 
polícias em Maravilha 

retornou para a aprovação da 
moção Legislativa 001/2014 – de au-
toria dos vereadores peemedebistas 
Ivo Badia e eder moraes – com o 
objetivo de reivindicar a vinda de 15 
soldados para o município de mara-
vilha, destinados através da escola 
de Soldados de São miguel do oeste 
a fim de assegurar a segurança pú-
blica do referido município e dos 
municípios vizinhos que pertencem 
a maravilha, além da transformação 
do atual Pelotão em Companhia e a 
abertura de uma turma de escola de 
Soldados militares específica para o 
município.

“Com o aumento constante da 
criminalidade, como temos ouvido 
e visto os fatos em Chapecó e re-
gião, a sede do pelotão acaba sendo 
o “primeiro socorro” para os muni-
cípios menores”, afirmam. a moção 
foi aprovada por unanimidade.

 
TRABALHOS DAS VOLUNTáRIAS 

DA REDE FEMININA DE COM-
BATE AO CâNCER SÃO EVIDEN-

CIADOS NA PALAVRA LIVRE 
Hospital São José e a viabilização de 

recursos em ano eleitoral também 
fizeram parte das discussões

o vereador Láurio Stiler (PP) 
enalteceu a importância e garra das 
voluntárias da rede Feminina de 
Combate ao Câncer de maravilha. 
“elas estão realizando um trabalho 
“formiguinhas,” para que possam 
realizar o sonho da sede própria. e 
que bom que podemos contar com 

esses trabalhos importantíssimos 
para a comunidade maravilhense, 
pensando sempre no bem-estar de 
todos”, disse. 

Janir antônio Signor (PSBd) 
enalteceu as dificuldades da viabi-
lização de recursos neste ano elei-
toral. “devemos entrar em contato 
com os nossos representantes esta-
duais e federais para que possamos 
angariar recursos para construir 
a nova sede da rede Feminina de 
Combate ao Câncer”, enfatizou.

outro assunto abordado du-
rante a palavra livre diz respeito ao 
Hospital São José de maravilha e 
foi pautado pelo vereador Sérgio 
Borcheidt (PPS). “durante o feriado 
do Carnaval muitos foram os pro-
blemas protagonizados em nosso 
hospital. Há a necessidade de uma 
maior atenção dos médicos”, dis-
se. o presidente Ivo Badia (PmdB) 
disse estar muito preocupado com 
a situação. “Hoje sabemos que os 
problemas são maiores do que ima-
ginamos, nem a promotora de Justi-
ça conseguiu fazer os médicos irem 
neste feriado. É muito complicado”, 
afirmou.

a vereadora eliana maria Simio-
nato (PT) enalteceu a importância 
dos trabalhos realizados pela rede 
Feminina de Combate ao Câncer. 
“Vocês são guerreiras, ainda mais 
agora, com a inauguração de um 
espaço de perucas, que devolve a 
autoestima influenciando no tra-
tamento e cura dos pacientes. Vo-
cês trabalharam efetivamente na 
prevenção da saúde, seu trabalho é 
louvável”, ressaltou. eliana também 
parabenizou a infraestrutura da 

avenida Padre antônio.
 Na oportunidade os vereadores 

do PmdB, marclei Grando e eder 
moraes, também ressaltaram assun-
tos relacionados ao parque munici-
pal e a infraestrutura de maravilha. 
“Foram quatro anos de programa-
ção para o Projeto de Lei do parque, 
e desde o seu início houveram con-
trovérsias. Na administração passa-
da muitas coisas não foram feitas, 
afinal, muito se falou e pouco se fez. 
e a administração atual está cami-
nhando com muita segurança nos 
projetos, fazendo o que realmente 
está à disposição, sem beneficiar “a” 
ou “b”, queremos beneficiar todos”, 
defendeu marclei. o vereador eder 
moraes (PmdB) ressaltou sua par-
ticipação na reunião de desenvol-
vimento. “Uma das nossas maiores 
preocupações e que foram postas 
na pauta diz respeito à construção 
da subestação da Celesc, sendo que 
ainda não foi incluído no orçamen-
to da Celesc para este ano. então 
pedimos que, quem tem força po-
lítica, intervenha para que esta seja 
construída o quanto antes, que trará 
inúmeros benefícios à sociedade”, 
finalizou. 

 
Acontece hoje a sessão de 
homenagem para o Clube 
Recreativo de Maravilha 

Para marcar os 20 da conquis-
ta do Clube recreativo maravilha 
(Crm) no Campeonato estadual 
amador, a Câmara municipal de 
Vereadores de maravilha, junta-
mente com o departamento de 
esportes do município, realiza 
uma homenagem. o evento será 
hoje (15).

Inicialmente ocorre a sessão 
solene na Câmara de Vereadores, 
às 07h30, com homenagem e distri-
buição de medalhas. Na sequência 
está marcado o jogo festivo no es-
tádio do Crm, com a presença dos 
ex-atletas e comissão que fizeram 
parte da conquista. após o jogo, o 
almoço será servido no popular To-
matão. o almoço é destinado a to-
dos, no valor de r$ 20,00, e as fichas 
podem ser adquiridas no departa-
mento de esportes, com meio da 
diretoria do Crm e no restaurante 
Sartori.

esse é o primeiro encontro dos 
atletas após a conquista. o adversá-
rio será a equipe de arabutã de Ca-
pinzal, que foi o rival da época, que 
também contará com os mesmos 
jogadores. a Câmara de Vereadores 
e o departamento de esportes con-
vidam todos para prestigiar e come-
morar novamente esta vitória.

Com quatro votos de abstenção, novas delimitações do Parque Municipal 
foram aprovadas em primeiro turno

Renata Mattia/ O Líder
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Direto ao Ponto
POLÍCIAS CIVIL E MILITAR ALERTAM 
PARA FURTOS E GOLPES

o contato que mantive foi com o amigo Luciano, da Polícia Civil de Gua-
raciaba, mas trago a conversa para o universo em geral, e com certeza serve 
como alerta em nome das nossas polícias: a quantia de golpes e furtos que tem 
acontecido em nossa região. Parto do começo da conversa. Infelizmente muitos 
furtos/roubos ou golpes acontecem porque as pessoas acabam facilitando a vida 
dos meliantes. em Guaraciaba, dias atrás, tivemos furto de uma motocicleta e 
de um automóvel. os dois veículos estavam com a chave no contato. a moto 
em uma garagem e o automóvel estava no interior do município, onde o pro-
prietário trabalhava na lavoura e deixou a chave dentro do veículo, no contato. 
Passou alguém e achou por bem de levar o automóvel. aí que vem o alerta e o 
pedido das nossas polícias. Que as pessoas fiquem atentas, que cuidem, que 
não deixem motivos para “atrair” o ladrão. a recomendação vai mais além. É 
preciso que as pessoas, ao observarem pessoas em atitude suspeita, e até mesmo 
veículos trafegando pelas ruas da cidade, com placas de identificação de lugares 
distantes, entrem em contato com a polícia para que se possa fazer uma abor-
dagem e minimizar os riscos. Cito como exemplo o próprio assalto ocorrido 
em maravilha, no mercado altas Horas, à luz do dia, na data de 06 de março. a 
prevenção pode ser fundamental neste sentido. É preciso também ficar aten-
tos quanto às ligações telefônicas, nos golpes de extorsão que ocorrem, com os 
golpes do “bilhete premiado” e outros, que oferecem dinheiro fácil. É preciso 
que as pessoas não deixem objetos em lugares de fácil acesso, que cuidem suas 
casas, não deixando portas ou janelas abertas ao se ausentar. Tudo isso fará com 
que possamos minimizar riscos e evitar também de aumentar as estatísticas dos 
famigerados golpes que temos tido nos municípios aqui do extremo-oeste. 

VOCÊ CONHECE O FIA? É IMPOSTO DE 
RENDA TRANSFORMADO EM ESPERANÇA

embora poucas pessoas conheçam, o Fundo 
para a Infância e adolescência (FIa) é um recurso 
que existe desde 1994. ele funciona como um su-
porte ao estatuto da Criança e do adolescente e é 
gerido pelos Conselhos dos direitos da Criança e 
do adolescente. ele é instrumento que permite a 
arrecadação dos recursos destinados ao atendi-
mento das crianças e adolescentes carentes. os 
recursos que o formam provêm de doações feitas 
por pessoas físicas ou jurídicas, dedutíveis do 
Imposto de renda. as doações são aplicadas em 
projetos sociais públicos ou privados, projetos de 
pesquisa e obras que possibilitam a recuperação, 
tratamento ou readaptação social de crianças e 
jovens carentes. mas como doar? Bem, pessoas 
físicas podem destinar até 6% do valor a ser pago 
no imposto de renda como deduções totais e, 
destes, 3%  para o Fundo da Infância e da adoles-
cência (FIa). Já as pessoas jurídicas, até 1%. o FIa 
recebe recursos tanto para os projetos inscritos 
no banco quanto para políticas públicas de as-
sistência à infância e juventude, o FIa estadual. 
Para fazer a sua doação acesse o site da receita 

Federal e siga as instruções. Você deverá cadas-
trar o número do CPF ou CNPJ, clicar em “Conti-
nuar”, conferir os dados apresentados e clicar em 
“Continuar” novamente. aparecerá uma tela com 
as modalidades de repasses que podem ser feitos.  
Selecionando a opção “Fia municipal”, seu repas-
se irá direto para o município que você escolher. 
Geralmente, claro, o declarante escolhe o muni-
cípio que reside. a contribuição de empresas e so-
ciedade para o Fundo da Infância e adolescência 
é uma ação de responsabilidade social. destinan-
do parte do imposto de renda, pessoas físicas e 
jurídicas podem decidir onde aplicar o recurso, 
conforme a demanda de cada região. Por meio do 
Banco de Projetos, cada cidadão poderá ajudar a 
concretizar programas que garantam os direitos 
de crianças e adolescentes, sem ônus algum ao 
orçamento familiar ou empresarial. Tais doações 
são deduzidas depois do Imposto de renda a 
ser restituído, e volta inclusive corrigido. É uma 
boa forma de fazer com que o seu município se 
beneficie de forma direta de algum valor que 
você paga a título de Ir, sem onerar o seu bolso. 

Fotos: Divulgação

DEMORA NA PERÍCIA 
CAUSA PROBLEMAS 

esta semana recebi a ligação de uma leitora in-
formando que no dia 08 de novembro do ano de 2013 
efetuou uma cirurgia cardíaca. ato contínuo solicitou 
o benefício (auxílio) na via administrativa, o que lhe 
foi indeferido, sob a alegação que precisaria realizar 
a perícia. muito bem. Só que ao longo de todos esses 
meses  já houve a transferência da perícia por três 
vezes. a última delas aconteceu na quarta feira, onde 
seria realizada perícia pela parte da tarde, e pela 
parte da manhã houve o contato com a requerente 
informando simplesmente que a data novamente foi 
transferida para o mês de abril. o prejuízo da leitora 
não se refere simplesmente á questão financeira, pois 
os atrasados serão pagos, futuramente. mas se refere 
à dificuldade em subsistir, já que necessita do benefí-
cio hoje, não mais podendo aguardar. É uma situação 
clínica delicada, já que não é um problema qualquer, 
e sim um problema de coração, já submetido inclu-
sive à intervenção cirúrgica. a alegação, por último, 
é de que o “medico estaria 
doente”, relatou a leitora. 
Imagino que situações 
como estas não possam 
e nem devam demorar 
tanto, sob o risco de 
haver prejuízo irre-
parável à segurada. 
deixo em aberto para 
eventuais escla-
recimentos que o 
Instituto queira fazer. 
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QUE NOJO
O dinheiro diminui os preconceitos? Para os estúpidos, o dinheiro é tudo, 

com dinheiro no bolso qualquer feioso, desonesto e mau-caráter vira lindo... 
Sim, sei, algumas pessoas reagem, não aceitam esse tipo de gente, mas 
são poucos, a maioria cai de quatro diante dos tipos. Então é verdade, o din-
heiro faz sumir os defeitos dos ordinários, claro, diante dos olhos de outros 
ordinários. E isso é danoso a uma relação que exige o cimento do caráter e 
clareza nas ações, como o casamento. Mas é claro que você sabe que es-
ses valores nada valem para os caçadores de baú nos casamentos, tantos e 

tantas por aí...
 

Engraçado, sai dos trilhos, o assunto era outro. Acabei de ler uma frase 
num jornal e com ela concordei da primeira letra à final. A frase diz assim: - 
“Todos somos autodidatas, mas só os ricos admitem isso; os pobres sempre 
dizem que têm diplomas”. Verdade. Pobre tem que dizer que tem diploma 
disso, diploma daquilo, tem que dizer, enfim, que estudou em bons colégios e 

tirava boas notas...

Já o rico, porque tem dinheiro, pode dizer que foi um baita vadio na escola, 
que trapaceava nas notas, falsificava a assinatura dos pais no boletim, pode 
dizer que pintava e bordava em sala de aula que os idiotas vão sorrir e lhe 
dar razão... Por que razão? Ora bolas, porque mesmo não tendo estudado 
souberam fazer dinheiro. Nem importa que nos negócios o tipo também tenha 

sido desonesto, tanto quanto na escola. O que vale é o saldo bancário.

Esses são os valores da sociedade em que vivemos, salvaguardadas as 
exceções, é claro, que infelizmente eu não conheço. Depois que o sujeito tem 
bom dinheiro no bolso, ser autodidata é mérito, se for pobre é pobre querendo 

impressionar... Que nojo desses abobados do dinheiro!

ELE
Que sociedade moralmente charcosa está de agora. A história mais re-

cente que me chega aos olhos e aos ouvidos vem de um casal de “artistas”, 
ele um reporterzinho merreca de televisão, ela atriz de novelas, segundo es-
calão... Eram casados há muitos anos; de repente, ele sacode o rabo para 
uma sirigaita e acaba com o casamento, sai para as festas e os “jornalistas” 
todos lhe dão cobertura. E ela? Sobre ela ninguém diz nada. O ordinário do 
marido acaba com o casamento dizendo que a relação cansou. E não houve 
um único macho para escrever a versão da mulher nessa história. Sempre 

eles, os vagabundos, têm razão, sempre. Outra vez, credo, que nojo!

LIÇÕES
Mais do que provado: só aprendemos as fundamentais lições do bom com-

portamento na vida depois de muitas e muitas repetições do comportamento 
correto. Sem isso, ninguém será bom na vida, ninguém terá os controles emo-
cionais que nos impedem de transgredir a lei, os bons costumes. Vem daí a 
importância fundamental da educação das crianças no berço. A educação 
tem que começar no berço, depois será tarde. E a prova disso é o que anda 
por aí, crianças enjoadas, chatas, desagradáveis e jovens intoleráveis. Regra 
absolutamente geral. Se o bom exemplo não vier de cima, forte, incondicional 

e muito repetido, babaus!

FALTA DIZER
Trecho de um colunista da Folha: - “... vídeo que circulou pela internet, com 

o papa Francisco no Brasil. Sentado no banco traseiro de um carro prateado, 
com câmeras e repórteres querendo entrar pela janela, Francisco fazia uma 
discreta higiene do nariz. O polegar, dentro da narina, descreveu uma rápida 
meia-lua. Algo foi retirado de lá. Depois de uma breve pausa... Sim, o papa 
comeu a melequinha”. E o sujo e nojento sou eu...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

TSe aprova novas regras para as eleições de 
outubro

a sete meses da eleição, 
começam a contar prazos 
do calendário eleitoral

ATENÇÃO

a menos de sete meses do primeiro turno 
do pleito em que serão escolhidos o presiden-
te da república, governadores, senadores e 
deputados, começam a contar os prazos de 
um calendário que deve ser observado pelos 
partidos políticos, pelos cidadãos e pela Justi-
ça eleitoral.

Para os Tribunais regionais eleitorais 
(Tres) o principal desafio será concluir com 
sucesso o recadastramento biométrico, que 
está na terceira fase e tem o objetivo de coletar 
as impressões digitais dos eleitores. Segundo 
o Tribunal Superior eleitoral (TSe), foram 
cadastradas até agora, nesta etapa, mais de 
10 milhões de eleitores, de um total de 14 mi-
lhões que o TSe pretende recadastrar durante 
o primeiro semestre deste ano.

a terceira fase da biometria começou em 
março do ano passado e já foi concluída em 
12 estados. entretanto, alguns municípios de 
13 estados ainda estão com prazo em vigência 
para o recadastramento. No fim do processo, os 
eleitores de 791 municípios deverão votar pelo 
sistema biométrico, que é considerado mais 
seguro.

em abril começam a contar os prazos para 
que se filiem a partidos políticos os postulantes 
a uma candidatura que sejam membros de tri-
bunais de Justiça, de Contas ou do ministério 
Público, ou ainda militares. esses agentes pú-
blicos, que são obrigados a deixar o cargo para 
se candidatar, não precisam, porém, obedecer 
à regra de filiação partidária um ano antes do 
pleito. o prazo termina no dia 5 de abril, exceto 
para os militares, que podem se filiar até o mo-
mento da convenção partidária.

TSE aprova novas regras para as eleições 
de outubro

Neste dia também termina o prazo para 
que ocupantes de cargos públicos, como mi-
nistros de estado, secretários, presidentes ou 
diretores de estatais e governadores interessa-
dos em concorrer às eleições deixem seus pos-
tos. a exceção é para os que buscam a reeleição 
– eles não precisam deixar o cargo.

No dia 7 de maio encerra-se o prazo para 
tirar o título de eleitor ou pedir a mudança de 

domicílio eleitoral. essa também é a data-limi-
te para os eleitores com deficiência solicitarem 
aos Tres a transferência do título para seções 
especiais, adaptadas para facilitar a melhor 
mobilidade e dar atendimento especializado 
aos que precisam.

o prazo para a realização das convenções 
partidárias vai de 10 a 30 de junho. Nas con-
venções os partidos políticos oficializam tanto 
os candidatos aos cargos em disputa quanto as 
coligações com outras legendas. até o dia 11 
de junho os partidos têm de informar à Justiça 
eleitoral quanto pretendem gastar nas cam-
panhas. Feitas as convenções, os partidos têm 
prazo até 5 de julho para pedir o registro de 
seus candidatos.

Também nesse dia termina o prazo para 
nomeações, demissões, transferências e outras 
ações relacionadas a servidores públicos. No 
dia 12 começa a ser permitida a propaganda 
dos candidatos, o que é considerado o início 
oficial da campanha.

em agosto, a partir do dia 19, começa a 
propaganda eleitoral gratuita e obrigatória em 
rádio e televisão. No dia 21 encerra-se o prazo 
para que os tribunais regionais eleitorais jul-
guem os pedidos de registro de candidatos. 
entretanto, os que tiverem o registro negado 
poderão recorrer a outras instâncias, como o 
TSe.

a partir de 20 de setembro os candidatos 
a cargos eletivos não podem mais ser presos, 
exceto em flagrante ou por sentença conde-
natória judicial. os eleitores passam a ser be-
neficiados pela mesma regra dez dias depois. 
eles devem ainda observar que o prazo final 
para pedir a segunda via do título é 25 de se-
tembro.

Três dias antes das eleições, em 2 de ou-
tubro, encerra-se a propaganda eleitoral. os 
debates entre candidatos podem ter início 
até esta data e ser concluídos até as 7h do dia 
3 de outubro.

No dia 5, a partir das 7h, os mais de 100 
milhões de eleitores brasileiros começam a 
votar para eleger presidente da república, 
governadores, senadores, deputados fede-
rais, estaduais e distritais.

Calendário eleitoral 
começa a movimentar 
os prazos dos candidatos 
e regularização dos 
cadastros eleitorais

Ilustração
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CERTIFICAÇÃO

após meses de adaptações a empresa aguarda última 
auditoria para a certificação a nível mundial

JJ Instalações 
Comerciais busca 
certificação ISo 9001

RENATA MATTIA 

“Possuir a certificação do ISo 
9001 é estabelecer um modelo de 
gestão da qualidade para as organi-
zações em geral, qualquer que seja 
o seu tipo ou dimensão”, ressaltou 
o técnico em Segurança do Traba-
lho e coordenador do ISo 9001 da 
JJ Instalações Comerciais, Leandro 
Bettio. 

Nesta semana a equipe de re-
portagem do jornal o Líder de ma-
ravilha recebeu a notícia que a em-
presa JJ Instalações Comerciais está 
prestes a receber a certificação do 
ISo 9001 na linha de refrigeração, 
e para trazer mais detalhes aos lei-
tores sobre os benefícios deste selo 
de qualidade, conversamos com o 
técnico em Segurança do Trabalho 
e coordenador da ISo 9001 na em-
presa, Leandro Bettio. de acordo 
com ele, muitas foram as adequa-
ções já realizadas para buscar esta 
certificação, que hoje reforça os 
cuidados e as atenções que são da-
dos aos consumidores. “Na JJ Ins-
talações Comerciais os trabalhos 
visando à certificação dos nossos 
produtos e serviços tiveram início 
ainda no mês de setembro de 2013. 
Primeiramente, envolvemos o setor 
da refrigeração, mas de certa forma, 
todos os setores participaram, di-
reta ou indiretamente, no processo 
produtivo, entendendo-se também, 
e principalmente aos nossos forne-
cedores de matéria-prima”, disse. 

de acordo com Bettio, durante 
o processo de certificação todos os 
fornecedores passaram por uma 
avaliação. “Nesta avaliação mui-
tos foram os critérios de aceitação, 
principalmente incluindo prazos 
de entrega, qualidade dos produ-
tos, se a empresa possui ou não 
certificação de qualidade dos seus 

produtos e serviços, além de outros 
critérios relevantes aos nossos inte-
resses”, afirma. 

Conforme o coordenador do 
ISo 9001, hoje seus principais for-
necedores de matéria-prima estão 
certificados, o que só faz aumentar 
a qualidade no final dos produtos. 
“aumentar a satisfação de nossos 
clientes através do atendimento aos 
requisitos regulamentes aplicáveis 
na fabricação de expositores secos e 
refrigerados, melhorando continua-
mente nossos processos e o sistema 
de gestão de qualidade”, ressalta. 

Bettio afirma que o principal 
foco é a satisfação dos clientes. “o 
importante e a nossa principal pre-
missa é garantir a qualidade dia a 
dia dos nossos produtos e serviços 
para que lá na frente, o nosso pro-
duto realmente satisfaça os nossos 
clientes, emplacando a marca da JJ 

no cenário brasileiro e ainda com-
petindo igualmente com os princi-
pais concorrentes”, afirma. 

“Podemos afirmar que existem 
duas JJ, uma antes de iniciar a im-
plantação da ISo 9001 e outra de-
pois das melhorias exigidas para 
implantação da ISo 9001. real-
mente faz a diferença, melhorando 
o ambiente interno, qualidade de 
vida e segurança dos nossos cola-
boradores”, enalteceu. 

O qUE é A ISO 9001 
a expressão ISo 9001 designa 

um grupo de normas técnicas que 
estabelece um modelo de gestão 
da qualidade para organizações em 
geral, qualquer que seja o seu tipo 
ou dimensão. a ISo 9001 é de longe 
uma estrutura de qualidade melhor 
estabelecida, sendo utilizada atual-
mente por mais de 750 mil organi-
zações em 161 países, e define o pa-
drão não só para sistemas de gestão 
de qualidade, mas para sistemas de 
gestão em geral.

esta certificação ajuda todos 
os tipos de organizações a obter 
sucesso através de uma melhora 
na satisfação dos seus clientes, da 
motivação dos colaboradores e na 
melhoria contínua da empresa. 

a ISo 9001 pode ajudar a ala-
vancar o melhor de sua organiza-
ção ao lhe permitir entender seus 
processos de entrega de seus pro-
dutos/serviços a seus clientes. ela 
é adequada para qualquer organi-
zação que busca procurar a forma 
como trabalha e como é gerencia-
da, independentemente de tama-
nho ou setor. 

 “estamos 
sempre 

primando 
pela satisfação 

efetiva dos 
nossos 

clientes”, 
afirmou o coordenador 

do ISO 9001 da JJ 
Instalações Comerciais, 

Leandro Bettio. 

Fotos: Divulgação
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Quando você sabe a 
pergunta, tudo se torna 

resposta. Se você tem um 
alvo, é mais fácil acertar”. 

Dulce Magalhães

 E-mail: raquel@jornalolider.com.br
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Raquel Basso Hübner

o empresário Cidnei Luiz 
Barozzi foi eleito, por unanimidade, 
presidente da associação Brasilei-
ra da Indústria Gráfica – regional 
Santa Catarina, no último dia 
28 de fevereiro. a solenidade de 
posse está prevista para o pró-
ximo dia 03 de abril, na sede da 
aBIGraF/SC, em Florianópolis.

Integrado ao setor gráfico há 
25 anos e atual vice-presidente da 
associação Comercial e Industrial 
de Chapecó (aCIC), Barozzi será o 
primeiro gráfico da região oeste do 
estado a presidir a aBIGraF/SC.

Barozzi presidirá ABIGRAF/SC
Natural de descanso/SC, o 

dirigente tem 41 anos, é casado com 
a maravilhense marlusa dall´agnol 
Barozzi e pai de Vinicius e Bernardo. 
É graduado em administração e 
pós-graduado em gestão de negócios 
e diretor da arcus Indústria Gráfica. 
Barozzi trabalhou por oito anos 
como presidente do Sindicato da 
Indústria Gráfica do oeste de Santa 
Catarina, participou ativamente da 
diretoria executiva da aBIGraF/
SC e, atualmente, também exerce 
o cargo de conselheiro fiscal na 
aBIGraF Nacional e no SeNaI/SC.

Brasil tem o iPhone mais caro do 
mundo; quase o dobro de outros países

Um levantamento divulgado pela Bloomberg na última quar-
ta-feira (12) confirma o que muitos “applemaníacos” já suspei-
tavam por aqui: o Brasil tem o iPhone 5S mais caro do mundo.

No Brasil, o smartphone custa US$ 1.160,98 (ou r$ 
2.744,91, de acordo com a cotação de hoje do Banco Cen-
tral) - quase o dobro que o mesmo no Canadá, onde é vendi-
do por US$ 604,44 (ou r$ 1.429,08). a Bloomberg ranqueou 
os preços praticados na loja virtual da apple em 37 países. 
a versão pesquisada era desbloqueada e tinha 16 GB.

o segundo país com o iPhone mais caro do mundo é a Itália, 
seguido pela dinamarca, Turquia e Suécia. em todos os países, 
porém, o aparelho custou menos de US$ 1 mil. Nas últimas po-
sições estão o Canadá, 37º, estados Unidos, 36º, e o Japão, 35º. 

China habilita três empresas catarinenses 
para exportar carne de frango

Cinco empresas brasileiras, sendo três 
de Santa Catarina, foram habilitadas para 
exportar carne de frango para a China. o 
anúncio foi feito na última terça-feira (11) 
pela União Brasileira de avicultura (UBa-
BeF) e pelo órgão de defesa agropecuária 
do governo chinês que oficializaram as 
empresas: Brasil Foods (BrF) de Videira 
e de Forquilhinha; JBS de amparo (SP) e 
de Seara (SC) e Frango Bello de Itaquiraí 
(mS). ao todo são 29 unidades já habili-
tadas para exportar ao mercado chinês. 

o presidente executivo da UBaBeF, 
Francisco Turra, afirma que essa é uma 
conquista fundamental para o nosso setor. 
“mostrando a alta capacidade competitiva 
brasileira, plenamente apta a atender às 

demandas do mercado internacional de 
carne de frango”, destaca. os principais im-
portadores do frango catarinense são Japão, 
Holanda, Hong Kong e a arábia Saudita.

ao todo são oito empresas catarinen-
ses habilitadas a exportar carne de frango 
para a China (BrF de Concórdia, Videira 
e Forquilhinhas/ Seara de Itapiranga e de 
Nova Veneza/ aurora de Quilombo, de 
Xaxim e de maravilha). a China é o sexto 
maior país importador de carne de frango 
brasileira.  em 2013, foi responsável por 
5% de todos os embarques, totalizando 
190,3 mil toneladas e US$ 440,7 milhões.  
Somente nos dois primeiros meses des-
te ano, foram exportadas para lá 32,3 mil 
toneladas, com receita de US$ 72,5 milhões.

redeS SoCIaIS e a eCoNomIa I
Fotógrafo fatura R$ 35 mil vendendo fotos no Instagram

o fotógrafo daniel arnold tinha apenas US$ 90,03 na sua conta bancária quando resol-
veu adotar um plano de negócio que lhe rendeu US$ 15 mil (ou r$ 35,4 mil, de acordo com a 
cotação do Banco Central do dia 12 de março) em apenas um dia, informou a revista Forbes. 

Sem dinheiro para pagar o aluguel do mês seguinte, arnold resolveu ven-
der fotos postadas em seu Instagram por US$ 150 cada. “Juro que nunca vou ven-
der tão barato assim de novo”, negociou o fotógrafo com seus 42 mil seguidores.

Considerado o “melhor fotógrafo no Instagram” pelo site Gawker, ar-
nold tirou proveito de sua fama na web para sair do “sufoco”.

redeS SoCIaIS e a eCoNomIa II
Guaraná é marca líder no Facebook; confira quais são as outras 

Um estudo realizado pelo site Socialbakers mostra que o Guaraná, Nike e Cla-
ro são as marcas com mais fãs nas redes sociais em fevereiro. a pesquisa levou em 
consideração o desempenho das empresas no Facebook, Twitter e YouTube.

No caso do Facebook, a marca líder é o Guaraná antarctica, com mais de 16,8 
milhões de fãs, seguido pela Coca-Cola, com 16,3 milhões de fãs. Já a primeira po-
sição no Twitter ficou com a Claro ronaldo, que tem cerca de 3,6 milhões de segui-
dores, enquanto a dedetizadora, que ocupa o segundo lugar, possui 647.485.

No YouTube, o canal com mais assinaturas é o da Nike, com 
122.025, seguido da Sadia, com mais de 73 mil seguidores. 

Ministro garante agilidade 
à federalização da SC-163

durante esta semana, o ministro dos Transportes, César Bor-
ges, garantiu agilidade à conclusão do processo de federalização da 
SC-163, no trecho de 66,8 km, de São miguel a Itapiranga. o trecho 
já teve a cessão à União aprovada na assembleia Legislativa (Lei 
estadual Nº 16.127, de 16 de setembro de 2013, que autoriza a desa-
fetação e doação à União de trecho da rodovia estadual SC-163). 

a reunião contou com a presença de lideranças da região. Con-
forme o deputado estadual Padre Pedro, além da conclusão da 
federalização, a comitiva também solicitou agilidade no encami-
nhamento da recuperação emergencial da rodovia, pelas condições 
precárias de trânsito em diversas partes do trecho de quase 70 km. 

Importante destacar que a ligação rodoviária entre duas 
regiões produtoras de grãos e proteína animal pode reduzir 
significativamente os custos, e auxiliar para alavancar o cresci-
mento do Noroeste gaúcho e do extremo oeste catarinense.  

Divulgação
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a empresa Joelma Sassett – ePP, 
representante autorizada Su-

pergasbrás, atua há 12 anos no mer-
cado maravilhense. 

de acordo com a proprietária, 
Joelma Sassett, como toda empre-
sa iniciante, as dificuldades foram 
muitas, pela falta de experiência 
administrativa, pouco dinheiro para 
giro e até mesmo falta de equipa-
mentos e veículos adequados para 
bem atender ao consumidor. “mas 
com muito trabalho, luta e determi-
nação as dificuldades foram sendo 
superadas e a prova disso é que es-
tamos há muitos anos atendendo a 
população de maravilha e região na 
área de revenda de gás liquefeito de 
petróleo (GLP)”, comenta.

atualmente a empresa está lo-
calizada na avenida 7 de Setembro 
e conta com dois colabores, além da 
proprietária, que auxilia nos traba-
lhos. 

 
Jornal O Líder – Como surgiu a 

ideia de criar uma empresa neste 

ramo?quem foram os precursores 
desta ideia? 

a empresa já estava instalada na 
cidade de maravilha com sua pri-
meira proprietária há 14 anos. Sua 
marca na época era minasgás. Quan-
do assumi, mudei de marca, pas-
sando para Supergasbrás, que hoje 
essas duas marcas fazem parte da 
mesma distribuidora. a antiga pro-
prietária era minha amiga e vizinha e 
lembro o que me falou: “eu aguentei 
14 anos, aguente pelo menos mais 
sete”. Já passei cinco anos do prazo e 
pretendo continuar por muitos anos 
ainda neste ramo.

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

No quesito inovações acredito 
ser a principal  construção de um de-
pósito dentro dos parâmetros legais 
das leis, melhoria dos veículos, capa-
citação adequada dos funcionários 
e informatização da empresa, o que 
nos proporcionou melhores condi-

ções de trabalho. 
 
Jornal O Líder – qual o públi-

co -alvo e quais produtos a empresa 
oferece? 

o público-alvo, em geral, são 
todas as pessoas que consomem 
gás liquefeito de petróleo (GLP), o 
popular gás de cozinha, bem como 
empresas, edifícios, restaurantes, 
escolas e creches.

os produtos são: gás para 
cozinha GLP 13 kg; gás para 
empilhadeiras GLP 20 kg; gás para 
edifícios e restaurantes GLP 45 kg; 
bomba de água mineral de 20 li-
tros, das marcas Imperatriz e aqua 
Life. 

 
Jornal O Líder – qual o maior 

desafio neste setor? 
Procurar ser o melhor em meio 

a tanta concorrência, atendendo 
o cliente com responsabilidade e 
oferecendo-lhe produto de quali-
dade para assim satisfazê-lo.   

Jornal O Líder – qual é o obje-
tivo da empresa? 

o objetivo é continuar sendo 
uma empresa sólida, crescendo 
juntamente com maravilha, pro-
curando atender cada vez melhor 
o consumidor com seriedade e 
produtos de qualidade.

Jornal O Líder – qual é o dife-
rencial da empresa? 

acredito que o diferencial da 
empresa é o horário, com atendi-
mento rápido e seguro, o qual é 
proporcionado pela capacitação 
dos funcionários e alta qualidade 
dos produtos.

 
Jornal O Líder – O que falta para 

melhorar ainda mais os negócios? 
Implementar melhorias no ne-

gócio é fundamental para a sobre-
vivência no mercado. as demandas 
mudam constantemente e cabe a 
nós, empresários, adequar produtos 
e serviços às exigências dos clientes. 

 Jornal O Líder – quais os pla-
nos que a empresa tem? 

em vista que maravilha cresce 
em ritmo acelerado, os planos 
são ampliar cada vez mais os ne-
gócios sem deixar de lado o bom 
atendimento.  

 
Jornal O Líder – Na visão de 

vocês, qual o segredo para o 
sucesso? 

Primeiramente humildade e 
simplicidade, com atendimento 
competente e capacitado, aliado 
aos produtos de qualidade. 

 
Jornal O Líder – Algo mais 

que gostaria de destacar sobre 
a sua empresa? 

o escritório está localizado 
na avenida 7 de setembro, 1471, 
edifício Veneza. Trabalhamos 
em horários diferenciados, in-
cluindo sábados, domingos e 
feriados. Precisando é só ligar 
3664-0050. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

SUPERGASBRáS
Joelma Sassett - EPP
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

O que é disfunção erétil?
a disfunção erétil é a incapacidade 

recorrente em iniciar ou manter 
uma ereção satisfatória durante 

a relação sexual. a condição não está 
diretamente relacionada à idade, mas 
o envelhecimento traz fatores de risco 
que favorecem o aparecimento do pro-
blema. muito mais que uma questão 
sexual, é uma condição que afeta os rela-

cionamentos e a autoestima do homem.

A disfunção erétil é comum? 
a disfunção erétil é uma condição 

bastante frequente entre os homens. 
Um estudo realizado pelo Instituto mas-
sachusetts male aging Study – que pes-
quisou 1.290 homens entre 40 e 70 anos 
– mostrou que 52% apresentavam algum 

Divulgação

grau de disfunção sexual e 10% deles au-
sência total da ereção. Nos estados Unidos, 
estima-se que um em cada cinco ho-
mens com mais de 20 anos sofre com 
algum grau de disfunção erétil, o que 
representa algo como 30 milhões de 
americanos. No Brasil, calcula-se que 
cerca de 10 milhões de homens apre-
sentam disfunção erétil. 

quais são as principais causas da 
disfunção erétil? 

a disfunção erétil é causada por 
uma série de fatores, que podem ser fí-
sicos ou psicológicos. alguns deles são:

 •Diabetes;
 •Problemas cardiovasculares (hi-

pertensão e doenças coronárias);
 •Consequência do tratamento de 

câncer de próstata;
 •Cirurgia (próstata, bexiga, cólon 

e reto);
 •Alguns tipos de medicamentos 

(pressão alta, antidepressivos);
 •Tabagismo, excesso de álcool, 

obesidade e sedentarismo;
 •Lesões na medula espinhal;
 •Problemas hormonais.

a boa notícia é que existe trata-
mento para a disfunção erétil, com 
uma série de alternativas disponíveis. 
Para alguns homens, os medicamen-
tos não funcionam, por isso é impor-
tante conhecer as demais formas de 
terapia e conversar com o seu urologis-
ta para que ele indique a opção mais 
apropriada em cada caso. 

Medicamentos Orais 
Há uma série de medicamentos dis-

poníveis para tratamento da disfunção 
erétil, sendo o medicamento via oral a 
primeira opção na maioria dos casos. 
Com estímulo sexual, os medicamentos 
atuam controlando o fluxo de sangue no 
pênis, proporcionando a ereção. 

Injeção Peniana 
o tratamento funciona com uma in-

jeção direta num dos corpos cavernosos. 
a ereção deve ocorrer em 8 a 10 minutos 
após a injeção, dependendo da droga 
injetada. 

Bombas à Vácuo 
a bomba de vácuo é uma alter-

nativa que consiste na obtenção, por 
meios mecânicos, de um estado simi-
lar ao de uma ereção. É constituída por 
um cilindro de plástico que, conec-
tado a uma bomba de vácuo de suc-
ção manual ou eletrônica, preenche 
os corpos cavernosos com sangue, 
proporcionando uma ereção. Uma 
vez alcançada a ereção, coloca-se 
um anel constritor na base do pênis 
que o mantém ereto. 

Prótese Peniana 
as próteses penianas são indi-

cadas para corrigir a disfunção eré-
til quando o paciente não responde 
ao tratamento medicamentoso e à 
injeção intracavernosa. ela é produ-
zida com material médico apropria-
do, podendo ser maleável ou inflá-
vel. a colocação da prótese peniana 
é feita por meio de um procedimen-
to cirúrgico, sendo introduzida nos 
corpos cavernosos. a inervação do 
pênis e a glande continuam intactas 
após o procedimento, sem alterar a 
capacidade de ejaculação e o prazer 
sexual.
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1 - da infância até a pré-puber-
dade: a causa mais frequente neste 
grupo é a enurese Noturna (fazer 
xixi na cama durante o sono) e a en-
urese diurna (aumento do número 
de micções durante o dia com perda 
urinária involuntária associada). esses 
problemas devem ser tratados de for-
ma geral a partir dos cinco anos, geral-
mente obtendo-se ótimos resultados.

2 - Da adolescência até a 
pré-menopausa (menacme): de ma-
neira geral as mulheres mais jovens 
deste grupo tendem a ter alterações do 
funcionamento da bexiga como causa 

principal de perda urinária. as mul-
heres mais idosas geralmente pade-
cem de perdas urinárias decorrentes 
dos partos naturais e suas compli-
cações e consequências como a cis-
tocele (bexiga caída), além de outras 
causas.

3 - Da menopausa em diante (cli-
matério): este é o grupo onde a incon-
tinência urinária aos esforços é mais 
frequente, devido à associação de fa-
tores como anatômico (cistocele) e a 
deficiência hormonal característica 
desta fase, tornando mais frequente a 
perda urinária.

4 - Este grupo inclui mulheres 

de todas as idades, porém que apre-
sentam patologias neurológicas as-
sociadas como aVC (derrames cere-
brais), doença de Parkison, demência 
senil, doença de alzheimmer den-
tre inúmeras outras. devemos lem-
brar que o diabetes mellitus também é 
causa e fator de agravamento das per-
das urinárias na mulher. 

o tratamento para a incontinên-
cia urinária na mulher é baseado em 
um diagnóstico correto da causa prin-
cipal e das associadas e que, portanto 
cada caso deverá ser avaliado minuci-
osamente antes de se indicar qualquer 
tratamento.

O objetivo do Dia da 
Incontinência Urinária 
é sensibilizar o público 
para esta patologia, 
alertando para modos 
de identificar o 
problema, tratamentos 
apropriados e impactos 
negativos na qualidade 
de vida dos afetados. 

d
e acordo com a 
Sociedade Bra-
sileira de Uro-
logia, uma em 
cada 25 pessoas 

no Brasil sofre de incontinência 
urinária.

a perda involuntária de urina 
ou incontinência urinária, popu-
larmente conhecida como “urina 
solta”, afeta milhões de pessoas em 
todo mundo e deste total, a maio-
ria dos pacientes são mulheres, 
mas especificamente as multípa-
ras (que tiveram muitos filhos) e 
idosas. o sintoma é tão frequente 
que muitas vezes já se tornou co-
mum ouvir frases como “faz par-
te da vida da mulher” ou “isto é 
normal após o parto”, ou mesmo 
“que faz parte do envelhecimento”. 
este mito é facilmente assimilado 
e aceito pelas pacientes e também 
pela maioria da população, uma 
vez que muitas mulheres portado-
ras de incontinência urinária sof-
rem caladas, isolando-se da so-
ciedade e do seio familiar, ou pior 
ainda, adaptam-se a ela, alterando 
drasticamente seu estilo e qual-
idade de vida. assim, essas mul-
heres ao invés de procurarem ori-
entação médica especializada, 

contornam a situação recorrendo 
ao uso de absorvente íntimos, for-
ros ou fraldas para manterem-se 
secas. 

a uroginecologia é uma espe-
cialidade médica que tem como 
objetivo principal a avaliação de 
mulheres com queixas urológicas, 
sendo a incontinência urinária um 
grande alvo deste estudo devido à 
sua frequência na população em 
geral. e neste campo, houve in-
úmeros progressos nas duas úl-
timas décadas, uma vez apu-
rando-se o diagnóstico da perda 
urinária, pudemos diferenciar e 
personalizar o tratamento mais 
adequado para cada paciente.

Para tanto, contamos com o 
auxílio importantíssimo da aval-
iação Urodinâmica. Consiste 
em um estudo da função dos 
órgãos envolvidos na continência 
urinária, a saber: a bexiga, a ure-
tra e o esfincter urinário. este ex-
ame é de grande importância, 
pois além de esclarecer a causa 
da perda urinária, pode sugerir 
a presença de doenças concomi-
tantes, além de orientar o médico 
sobre o melhor tratamento para a 
sua paciente, isto é, se clínico ou 
cirúrgico.

A Incontinência Urinária Feminina 
pode ser dividida em quatro grandes grupos: 
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até o momento três municípios da Sdr de maravilha foram 
contemplados, sendo eles modelo, Iraceminha e romelândia

municípios da Sdr maravilha têm 
kits de transposição instalados

Grupo escoteiro raízes realiza jornada 
bivaque e passagens de ramos 

MELHORIAS 

Mudanças 

o coordenador regional de 
defesa Civil de maravilha rogério 
Golinê esteve na última semana en-
tregando kits de transposição para 
municípios pertencentes à Secreta-
ria de estado de desenvolvimento 
regional de maravilha.

Iraceminha foi beneficiado com 
um kit de transposição de 12 me-
tros, que será instalado na Linha 
Três Irmãos, interior do município. 
Segundo Golin assim que o municí-
pio construir as cabeceiras este kit 
será instalado substituindo o atual 
pontilhão.

Já romelândia recebeu o kit de 
transposição de 12 metros, que foi 
entregue e montado na Linha ma-
ringá. após instalado, o tráfego de 
veículos já foi liberado. “Convêm 
salientar que a comunidade esta-
va passando por dificuldades em 
decorrência da situação do pon-
tilhão, uma vez que havia sido in-
terrompido o trânsito de veículos 
pesados, sendo que até mesmo o 
transporte escolar estava prejudi-
cado por não poder fazer a traves-
sia na antiga ponte em decorrência 
das precárias condições estrutu-

Romelândia recebeu um kit de transposição de 12 metros

rais”, destaca Golin.
o kit de transposição de obs-

táculo é um projeto viabilizado 
através da Secretaria de estado de 
defesa Civil e está sendo destinado 
aos municípios catarinenses que 
sofreram e ainda sofrem em decor-
rência de cheias e enxurradas, sen-
do que o custo de um kit de transpo-
sição de obstáculo de 12 metros é de 
r$ 53.330,52.

o projeto dos kits de transposi-
ção atenderá todos os municípios 

catarinenses, sendo que até o mo-
mento três municípios da Sdr de 
maravilha foram contemplados, 
sendo eles modelo, Iraceminha 
e romelândia. “os demais mu-
nicípios serão atendidos em bre-
ve pela Secretaria de estado de 
defesa Civil, que está agindo de 
maneira preventiva para auxiliar 
os municípios e propiciar tran-
quilidade e segurança a população 
de todos municípios catarinenses”, 
finaliza Golin.

Ascom SDR

a última das cerimônias re-
lacionadas com a progressão 
pessoal é a passagem de ramo, 
que se realiza quando a criança 
ou jovem completou sua vida na 
sua seção, seja por ter percorrido 
todo caminho que se havia fixado 
na busca dos seus objetivos pes-
soais, seja porque suas condições 
de desenvolvimento, em todas 
as áreas, indicam que seria mais 
conveniente que continuasse 
suas atividades em um grupo de 
crianças maiores, segundo se de-
termina em comum acordo entre 
o grupo.

Com o objetivo de comemo-
rar esta nova etapa da vida o Gru-
po escoteiro raízes de maravilha 
realizou no último domingo (09), 
na Linha Poço Torto uma jorna-
da bivaque, com passagem de 10 
lobinhos para o ramo escoteiros, 
dois escoteiros para ramo sênior e 
três sêniores para ramo pioneiro. 

Na ocasião também foram 
realizadas diversas atividades 
ao ar livre que contribuíram no 
desenvolvimento das crianças e 
jovens. “Que este novo desafio 
seja muito importante em suas 

vidas no aspecto pessoal, familiar 
e principalmente no meio social 
em que vivemos, pois nosso lema é 
servir”, destacam os organizadores.

o grupo agradece aos pais, 
equipe de apoio, diretoria, chefias e 
principalmente aos jovens que re-
almente fizeram a diferença. “Pla-
nejamento, organização e a parti-
cipação de todos, só resultou em 

uma coisa: sucesso da atividade. 
Parabéns aos amigos e irmãos de 
ideal. Chefes, pela sua dedicação 
e carinho com os jovens, merece 
agora e sempre o nosso respeito, 
a nossa gratidão. Uma corrente só 
mostra a sua força quando todos 
os elos estiverem bem unidos. É 
isto que nós raízes somos e mos-
tramos”, frisam.

Atividades foram realizadas na Linha Poço Torto

Escoteiros/Divulgação 

Região 

Convocação 

Unoesc presta assessoria 
pedagógica aos municípios

APP da Escola Santa 
Terezinha realizará 
assembleia geral 

a Universidade do oeste de 
Santa Catarina (Unoesc) está 
prestando, desde o mês de feve-
reiro, assessoria pedagógica às 
Secretarias municipais de edu-
cação de São miguel do oeste, 
maravilha, Pinhalzinho, Santa 
Terezinha do Progresso, Iracemi-
nha, Palmitos e de Nova erechim. 
Segundo a coordenadora de edu-
cação especial, professora Janes 
Terezinha Kohnlein, já foram 
abordados temas relacionados à 
gestão, proposta pedagógica, ofi-
cinas temáticas e planejamento 
de ensino. 

Janes destaca que foram in-
tensificadas as atividades para a 
elaboração das propostas peda-
gógicas com o objetivo de auxiliar 
as Secretarias de educação na or-

ganização dos sistemas de ensino. 
“Trabalhamos de forma coletiva e 
participativa, envolvendo os edu-
cadores das redes de ensino no 
processo de planejamento”, frisa.

de acordo com Janes, o ensino 
Fundamental de nove anos já 
está instituído desde 2006, e a 
Lei número 12.796, de 4 de abril 
de 2013, garantiu o ingresso da 
criança com quatro anos na pré-
escola. “agora, o maior desafio 
é a reestruturação curricular, 
em determinados sistemas de 
ensino”, avalia. 

as atividades de extensão, li-
gadas à área de educação, contam 
com a participação de professores 
da Unoesc, que têm experiência 
em educação básica, na área de 
pesquisa e extensão.   

Ascom Unoesc

Atividades são desenvolvidas com educadores das Secretarias de 
Educação

a associação de Pais e 
Professores (aPP) da esco-
la de educação Básica Santa 
Terezinha, por meio do seu 
presidente, darlan Cezar 
Loch, convoca a direção, pro-
fessores, serventes e pais ou 
responsáveis por alunos do 
educandário, para participar 
da assembleia geral.

Conforme Loch, a assem-
bleia será realizada na próxi-
ma quinta-feira (20), às 19h, 
nas dependências da escola. 
Na ocasião será realizada a 
eleição e posse da nova dire-
toria da aPP.

de acordo com o presi-
dente a inscrição de chapas 

para concorrer a diretoria 
pode ser realizada até quar-
ta-feira (19), com as respon-
sáveis na secretaria da esco-
la, até às 17h.

Loch explica ainda que 
as chapas deverão ser com-
postas por um presidente, vi-
ce-presidente, 1º secretário, 
2º secretário, 1º tesoureiro, 
2º tesoureiro e três membros 
titulares e três suplentes para 
compor o Conselho Fiscal.

“a duração do manda-
to é de dois anos a contar 
da posse, que será realizada 
logo após o encerramento da 
apuração eleitoral”, destaca o 
presidente.
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durante a primeira assembleia geral também foi feita a prestação de contas 2013 e eleição da 
nova diretoria

odair José Batistello é reeleito presidente da 
acaverios 

REGIÃO

ocorreu na noite desta quarta-fei-
ra (12) a primeira assembleia geral de 
2014 da associação das Câmaras de 
Vereadores do entre rios. Na opor-
tunidade, participaram os vereadores 
dos municípios de Saudades, Irace-
minha e Saltinho. 

a assembleia foi presidida pelo 
então presidente e vereador do PmdB 
de maravilha, odair José Batistello. 

Batistello apresentou aos verea-
dores a prestação de contas do ano 
2013. “Hoje o nosso caixa está com 
um valor reduzido, porém, muitas 

foram as atividades custeadas pela 
acaverios no ano de 2013, dentre eles 
a viagem a Brasília e a realização o 
I Seminário da acaverios, que nos 
oportunizou noites de muitos conhe-
cimentos, com renomados especialis-
tas na área do direito Público e direi-
to administrativo”, afirmou odair. 

atualmente a acaverios conta 
com oito Câmaras de Vereadores 
associadas. “ano passado fizemos 
um grande trabalho, convidamos as 
Câmaras de Vereadores da região a 
se associarem e este ano estaremos 

reforçando os convites, afinal quan-
to mais Câmaras, maior a represen-
tatividade”, afirmou. 

outro ponto destacado foi a 
anuidade da associação. “a partir 
de 2013 estaremos aumentando r$ 
50 o valor da contribuição, para que 
possamos melhorar os trabalhos 
desenvolvidos em prol dos nossos 
vereadores”, afirmou. 

Odair José Batistello 
comandará pelo segundo 

ano a Acaverios  

Ascom Câmara de Vereadores

NOVA DIRETORIA é ELEITA 
Durante a assembleia geral foi eleita a nova diretoria da Asso-

ciação das Câmaras de Vereadores do Entre Rios, que ficou assim 
composta: 

Presidente - odair José Batistello (maravilha); vice-presidente - mo-
acir a. Gujel (Flor do Sertão); secretária - adriane albani (Bom Jesus); 
segunda-secretária - Lucia rohde (riqueza); tesoureiro - doraci Felisiak 
(maravilha); segundo-tesoureiro - arno arnt (Santa Terezinha do Pro-
gresso); diretor de Imprensa - Sergio Bourscheid (maravilha); diretor de 
Formação - Gerson da Luz (riqueza). 

Conselho Fiscal: Valmir Pinto (Flor do Sertão), Clair Serpa (Bom Je-
sus do oeste), Jandir Perosso (Santa Terezinha do Progresso). Suplentes: 
Leonir Pelison (Flor do Sertão), Valdenor do Nascimento (Bom Jesus do 
oeste), Irineu Secchi (Santa Terezinha do Progresso) e eloir Pimel (San-
ta Terezinha do Progresso). 

Maravilha
Colaboradora da JJ é homenageada 
pelos colegas do administrativo

Nesta semana os colaboradores do 
setor administrativo da JJ Instalações 
Comerciais realizaram uma home-
nagem à colaboradora darquylla r. 
V. Zilmer, que completou 10 anos de 
empresa. durante a homenagem os 
colegas deixaram a frase: “Passamos a 
maior parte dos dias envolvidos com o 
trabalho. esperamos que este continue 
te proporcionando satisfação, orgulho e 
o desejo de fazer sempre o melhor”. 

e, na sequência, a direção da em-

presa e os colegas entregaram um tro-
féu à darquylla, como forma de agrade-
cimento pelos serviços prestados e pela 
parceria.

darquylla iniciou na JJ quando ain-
da era uma indústria de pequeno porte 
e acompanhou toda a trajetória de cres-
cimento da empresa. No departamento 
administrativo ela passou por vários 
setores, entre eles recursos Humanos, 
recepção e Financeiro, este último é 
onde atua até hoje.

Divulgação

Darquylla recebeu um troféu como forma de reconhecimento
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Conforme a Casan, agência de maravilha, para os próximos 30 dias o abastecimento de água 
ainda será em forma de rodízio

Falta de água causa transtornos aos 
maravilhenses 

RENATA MATTIA

Um assunto que foi tema de re-
clamações durante esta semana, 
na redação do jornal o Líder e no 
Programa atualidades da rádio Lí-
der Fm, foi a falta de água. Leitores 
e ouvintes questionaram o motivo 
da falta de abastecimento. Para mais 
esclarecimentos aos leitores, a equi-
pe de reportagem do jornal o Líder 
conversou com o gerente da Casan, 
agência de maravilha, andré Tonello, 
que esclareceu o motivo da escassez 
de água durante estes dias. “o prin-
cipal motivo para a carência no abas-
tecimento de água no município de 
maravilha foi a queima da bomba que 
transporta a água do poço profun-
do até o reservatório da Casan. esta 
queima aconteceu no sábado (08), 
por volta do meio-dia e, após isso, fo-
mos obrigados a iniciar um rodízio no 
abastecimento para que pudéssemos 
contemplar todas as residências do 
município”, afirma andré. 

Jornal O Líder – qual foi o pro-
blema apresentado pelo poço pro-
fundo? 

André Tonello – o que realmen-
te aconteceu foi a queima da bomba 
e, consequentemente, ela parou de 
operar. o principal motivo para esta 
queima foi o desgaste natural do 
próprio equipamento, afinal, ele está 
operando há mais de quatro anos e 
em condições extremas de funciona-
mento, porque esta bomba encontra-
se a 400 metros de profundidade e a 
uma temperatura de 50°C, e essas são 
condições adversas de funcionamen-
to, sendo que entrou em curto-circui-
to a parte mecânica do motor, fazen-
do com que ele parasse de operar. 

Jornal O Líder – Além da queima 
da bomba, mais problemas foram 
detectados. quais foram? 

André Tonello – Justamente, no 

momento em que estávamos fazendo 
a retirada da tubulação, percebemos 
um problema que não estava previs-
to. o que aconteceu, além da queima, 
foi a corrosão de alguns locais da tu-
bulação pela oxidação, e isto compro-
mete a sustentação da bomba dentro 
do poço. então antes de correr o risco 
de a bomba cair, por falta de sustenta-
ção, estamos fazendo a recuperação 
da tubulação para o que trabalho seja 
efetivado com garantia aos consumi-
dores maravilhenses. 

Jornal O Líder – qual é o prazo 
estabelecido pela Casan para a so-
lução deste problema, troca da tu-
bulação e do motor? 

André Tonello – a previsão gira 
em torno de 30 a 40 dias para que pos-
samos solucionar estes problemas. 

Jornal O Líder – No período de 
manutenção das tubulações e tro-
ca do motor, como será o abasteci-
mento?

André Tonello – durante estes 
dias estaremos realizando o abaste-
cimento em forma de rodízio. e para 
abastecermos escolas e o Hospital 
São José de maravilha, contratamos 
um caminhão-pipa para que não falte 
água nesses locais, que sabemos que 
a água é realmente essencial. 

Jornal O Líder – Sempre que 
surgem os problemas no abasteci-
mento de água, que são frequentes 
em Maravilha, muitos questionam 
por que não suprir toda a deman-
da com a água que está no Rio Jun-
diá? Isto não é possível por quê?

André Tonello - Hoje não é pos-
sível em função da rede adutora que 
faz o transporte da água do rio até a 
estação de tratamento. Para que isso 
seja efetivado, esta adutora precisa 
ser substituída por um diâmetro 
maior. esta substituição já está em 
projeto e, somente assim podere-

mos, só em casos extremos, como de 
estiagem, não trazer mais água do 
poço, suprindo a necessidade com a 
própria água do rio.  

ECONOMIzAR áGUA é 
ESSENCIAL NESTE PERÍODO

o diretor da Casan, andré To-
nello, destaca que neste perío-
do economizar água é essencial. 

“Como estamos realizando o abas-
tecimento de 24 em 24 horas, pedi-
mos que os maravilhenses utilizem 
a água somente para o que é ne-
cessidade básica. Pedimos também 
uma atenção especial aos pontos 
mais distantes, como o Bairro Kas-
per e o Bairro estrela, pela distância 
e complexidade no abastecimento. 
É importante ressaltar que optamos 

pelo abastecimento de 24 em 24 ho-
ras para oportunizar que todos os 
maravilhenses não sintam muito a 
escassez durante estes próximos 
dias”, disse. 

Conforme o gerente da Casan, 
na última quarta-feira (12), o Poder 
Público decretou situação de emer-
gência para realizar o conserto do 
poço profundo.

André Tonello esclarece situação 
da consumidora lesada por valor 

exorbitante da fatura de água

Na edição 267 do jornal o Líder maravilha foi veiculada a ma-
téria: Casan e o descaso com uma cidadã. a matéria retratava  a si-
tuação de uma maravilhense que recebeu uma fatura de mais de 
r$ 30 mil. 

Nesta semana, a equipe de reportagem recebeu informações so-
bre o corte de água na residência da consumidora, e para trazer mais 
esclarecimentos aos leitores, o gerente da Casan, andré Tonello, 
ressaltou sobre a situação. “Interessante esclarecer à população o 
que vem acontecendo na residência desta consumidora. realmente 
o corte de água foi efetivado na residência, mas não diz respeito à 
fatura de mais de r$ 30 mil. o corte aconteceu em detrimento do 
não pagamento de uma fatura datada do mês de outubro de 2013. e 
somente nesta semana recebemos a visita dela na agência da Casan 
para quitar o valor da fatura que levou ao corte de água, e somente 
neste dia ela nos procurou para fazer a sua atualização cadastral. 
e com relação ao valor, acreditamos que ela tenha procurado um 
meio judicial, sendo esta a única forma para reaver e abater esta fa-
tura”, esclareceu o gerente. 

as previsões para 
o abastecimento 
voltar ao normal 

são de 30 a 40 
dias. Pedimos aos 
maravilhenses a 

compreensão, pois 
os trabalhos estão 
sendo realizados 
com eficácia para 
um resultado sa-
tisfatório a todos

salientou o diretor 
da Casan de Maravilha, 

André Tonello.Tubulação corroída está sendo trocada pelos técnicos

Empresa trabalha para a solução dos problemas no poço profundo, que deverá demorar de 30 a 40 dias 
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Karine 
Brandaleze

Falar de pais e filhos nem sempre é algo fácil, assim como tam-
bém não deve ser nada agradável se deparar com algumas realida-
des. Porém verdades devem ser ditas. 

 durante o processo de formulação dessa coluna, deparei-me 
com um trecho do livro de martha medeiros, que enfatiza o papel 
fundamental dos pais na vida dos filhos e as implicações que ocor-
rem quando os papéis de filho e de pais não está definido. 

dessa forma, gostaria de citar o trecho abaixo como forma de re-
flexão: será que estamos agindo corretamente com as nossas crian-
ças? Qual é a visão que elas têm dos pais?  Como se posicionar diante 
da honrosa função de pai e mãe? 

Por que pode 
custar caro criar 
uma criança?

Valor arrecadado 
será investido 
na aquisição de 
equipamentos

apae de maravilha 
realiza pedágio solidário

DOAÇÃO

Na manhã deste sábado (08), das 
08h às 11h, a associação de Pais e 
Professores dos excepcionais (apae) 
de maravilha realizou um pedágio 
solidário nos semáforos do centro 
da cidade.

o objetivo foi arrecadar fundos 
para a aquisição de equipamentos 
que foram furtados da escola espe-
cial marisol de maravilha no mês 
passado.

a diretora, Liani anselmini, des-
taca que sem os equipamentos que 
foram furtados os professores esta-
vam sem condições de trabalho. “o 
pouco que as pessoas doaram já é 
muito para nós. Conseguimos uma 
arrecadação de r$ 6.560,45 e como é 
para a apae, as pessoas se comovem 
e colaboram”, afirma a diretora. 

Liani também agradece a todos 
que colaboraram e afirma que quem 
não teve a oportunidade de colabo-
rar no pedágio, doações também po-
dem ser feitas na sede da escola ou 
através da campanha da Celesc.

Fotos: Isabel Muller/ O Líder

Para a entidade o Pedágio foi um sucesso  

Alguns alunos auxiliaram no Pedágio Solidário

Ações positivas
JCI maravilha promove capacitações 
internas

No último domingo (09) a JCI 
maravilha oportunizou dois cursos 
oficiais para seus membros, o JCI 
achieve e o JCI Impact, ambos mi-
nistrados na sede da organização 
pelo vice-presidente nacional da 
JCI e instrutor da JCI Training, eze-
quiel Schumann rosa. 

de acordo com as diretoras de 
Capacitação da JCI maravilha, Su-
zana Ferrari e Luciana Polazzo, os 
cursos servem como base, princi-
palmente para os novos membros, 
orientando sobre o papel da JCI e 
como ela pode criar ações positivas 
na sociedade. “a ideia de realizar os 
cursos nos primeiros meses do ano 
foi com o propósito de incentivar 
os companheiros para os trabalhos 
durante o ano, além de contribuir 
para os conhecimentos em relação 
à organização”, afirmam.

Pela manhã ocorreu o JCI 
achieve, curso que utiliza de dis-
cussões e analogias para ajudar os 
membros a entender seus próprios 
valores e os valores e princípios da 
JCI; o papel de todos os membros 

no estabelecimento de identidade 
da organização local; as atividades 
necessárias para cumprir a missão 
da JCI e transformar os membros 
em cidadãos ativos, que irão criar 
mudanças positivas nas comuni-
dades.  

Já no período da tarde, o JCI 
Impact abordou o conceito de ci-
dadania ativa, abrangendo a análise 
das necessidades da comunidade 
e discussão sobre os projetos que 
uma organização local pode realizar 

com outros parceiros, a fim de criar 
mudanças positivas e atender à 
missão da JCI. “a JCI quer que seja-
mos cidadãos ativos e não cidadãos 
passivos, que ficam observando so-
mente as coisas sendo feitas. Só po-
demos avançar como organização e 
cidadãos quando fizemos as coisas 
corretas”, destacou o instrutor.

Para 2014 também estão pre-
vistos outros cursos, entre eles o de 
normas protocolares e parlamenta-
res, adm e oratória.

Capacitação visou orientar os novos membros da JCI para auxiliar na 
criação de ações positivas

Divulgação/ JCI Maravilha
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20 acadêmicos vão estar inseridos nas atividades 
cotidianas de quatro escolas de maravilha

Unoesc de maravilha lança 
Pibid 2014

ESTáGIO

ISABEL MüLLER

Na noite da última segunda-fei-
ra (10) a Universidade do oeste de 
Santa Catarina (Unoesc)-campus 
aproximado de maravilha, lançou o 
Programa Institucional de Bolsas de 
Iniciação à docência (Pibid) 2014. 
o objetivo do programa é o incen-
tivo à formação de professores para 
a educação básica e a elevação da 
qualidade da escola pública.

o Pibid oportuniza estudantes 
dos cursos de Pedagogia a estagiar 
em escolas municipais e este ano 
em duas escolas da rede estadual. 
ao todo, 20 estudantes vão estar 
inseridas no Centro educacional 
monteiro Lobato, Centro educacio-
nal mundo Infantil, escola de edu-
cação Básica João XXIII e na escola 
de educação Básica Nossa Senhora 
da Salete. 

Conforme a coordenadora do 
subprojeto de Pedagogia da Uno-
esc, Ivonete Lunelli Klauck, o Pibi-
di oportuniza os acadêmicos que, 
inseridos no cotidiano escolar, pla-
nejam e participam de experiências 
metodológicas, tecnológicas e prá-
ticas docentes de caráter inovador 
e interdisciplinar, que buscam a 
superação de problemas identifica-
dos no processo de ensino-apren-
dizagem. “o projeto promove a in-
serção dos estudantes no contexto 
das escolas públicas desde o início 
da sua formação acadêmica para 
que desenvolvam atividades didá-
tico-pedagógicas sob orientação de 
um docente da licenciatura e de um 
professor da escola”, explica.

de acordo com a coordenadora 
de gestão do programa, dilva Ben-
venutti, o Pibidi é um programa de 
envolvimento, estudo, pesquisa e 
contato direto com a escola. ela, na 
oportunidade, agradeceu a todos 
pelo apoio e falou do sucesso do 
programa que já é realizado desde 
o ano 2010.     

a pró-reitora acadêmica da 
Unoesc São miguel do oeste, ma-

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Divulgação

Letícia Benvenutti apresentou o 
poema ‘Vida de Professora’

Acadêmicos acompanharam o lançamentos do programa

Autoridades da Unoesc, representantes das escolas do Estado e do 
município

rilene Stertz, diz acreditar muito 
nessa troca, da realidade para os 
espaços de aprendizagem para o 
espaço escolar e vice-versa. “da 

realidade para aquele espaço, do 
ensino superior para aquele espa-
ço, da teoria para aquele espaço e 
daquele espaço, para o ensino su-
perior e para teoria. essa vivência 
é fundamental. estar nos espaços 
escolares desenvolve habilidades 
pedagógicas e habilidades admi-
nistrativas. Que bom que vocês são 
privilegiados, porque essa opor-
tunidade precisa ser muito bem 
trabalhada e partir aproveitada 
para que, a partir de hoje, vocês 
possam tomar decisões baseados 
em conhecimento cientifico retra-
balhado na realidade. Só assim nós 
vamos mudar o Brasil. Nós vamos 
mudar os nossos espaços, porque 
se nós não passarmos pela edu-
cação não há transformação dura-
doura”, afirma.

Pode ser nos negócios, na vida profissional e até na vida pessoal: é preciso to-
mar cuidado com as métricas de vaidade. métricas são as medidas que utilizamos 
para medir desempenho. métricas de vaidade, por sua vez, são resultados que po-
dem parecer sucesso. mas nem sempre (ou quase nunca) são confiáveis.

Será que uma empresa que não tem nenhuma reclamação é uma empresa 
eficiente? ou os consumidores estão simplesmente indo embora calados e resig-
nados? Será que os elogios que você ouve são sinceros? ou a pessoa elogia porque 
teme a maneira que você reagiria ao ser criticado? Será que um monte de curtidas 
no Facebook significam um bom conteúdo? ou é você que implora e apela para 
ser curtido?

outro exemplo, que originou este texto: os amistosos que a seleção brasileira 
vem jogando servem para quê? eles deveriam servir para preparar e testar o time 
para a copa do mundo. No entanto, a seleção brasileira prefere, com raras exceções, 
enfrentar adversários fracos. É como ir a escola e fazer uma prova fácil, em dupla e 
com consulta.

No dia 5 de março o Brasil enfrentou a África do Sul. o resultado foi o esperado: 
5 a 0. a África do Sul nem vai jogar a próxima Copa. No mesmo dia a França enfren-
tou a Holanda e a espanha jogou contra a Itália. Fora a espanha, última campeã, 
todos os times passaram por duras eliminatórias para conseguir vaga na Copa. o 
Brasil não precisou jogar as eliminatórias por ser o país sede. o único alento ao tor-
cedor é que o time respondeu bem na Copa das Confederações do ano passado. 

Não entendo muito de futebol, mas vejo nesse fato algo cultural. adoramos en-
ganar a torcida. adversários fracos são (geralmente) facilmente batidos, e a equipe 
vencedora não é muito questionada. enfim, várias métricas de vaidade: aplausos, 
goleada, boas atuações. Pergunta: até que ponto esses resultados representam a 
realidade?

Se você não passar por provações não poderá corrigir erros. Um teste fácil não 
vai apontar seu desempenho. Vale para a faculdade, para competições, vale para a 
vida. 

a propósito, os próximos adversários da seleção brasileira em amistosos serão 
Panamá e Sérvia. e depois vem a Copa.

As métricas de vaidade
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SUCESSO TOTAL 

Palestra “desenhando o Futuro”, com a educadora e master coach dulce magalhães, foi em 
menção ao “dia Internacional da mulher”

2º encontro empresarial da mulher reúne mais 
de 600 pessoas

ISABEL MüLLER

ano passado o evento organizado 
pelo Núcleo da mulher empresária li-
gado à CdL/associação empresarial 
de maravilha, em homenagem ao “dia 
Internacional da mulher”, foi sucesso 
total. este ano, ainda mais motivadas, 
as mulheres do Núcleo trouxeram a 
educadora e master coach dulce ma-
galhães com a palestra “desenhando 
o Futuro”. o II encontro empresarial da 
mulher ocorreu na terça-feira (11), no 
maravilhas Park Hotel, e reuniu mais de 
600 pessoas.

Para recepcionar os convidados, as 
crianças do Coral Supercordas, da mu-
sicarte, realizaram uma apresentação. 
Já ao som da música “maria, maria” 
(milton Nascimento), interpretada pela 
nucleada Géssica Lisiane Ferreira, as 
integrantes do núcleo adentraram no 
salão do evento e deram início à progra-
mação.

Na abertura do II encontro empre-
sarial da mulher o presidente da CdL/
associação empresarial, Jeovany Folle, 
o presidente do Sicoob Credial, Her-
mes Barbieri, e a prefeita de maravilha, 
rosimar maldaner, saudaram a todos e 
parabenizaram as mulheres pela passa-
gem do seu dia. 

Já a coordenadora do Núcleo da 
mulher empresária, eliana estefano, 
disse ter uma satisfação imensa ao ver o 
ambiente lotado na segunda edição do 
encontro empresarial da mulher. “meu 
agradecimento a todos vocês que hoje 
estão aqui presentes, principalmente as 
mulheres, por tornarem esta data ainda 
mais especial”, ressaltou eliana.

dulce magalhães, dentro do tema 
“desenhando o Futuro”, abordou sobre 
as revisões de mundo; princípios da mu-
dança; um novo pensar, um novo agir; 
pós-aposentadoria; mapa da vida; ce-
nários e escolhas; realização e felicidade. 
ela citou alguns paradigmas do mundo 
contemporâneo, instigando o público a 
ver o mundo com outros olhos e encon-
trar a solução dos problemas por meio 
da educação, do autoconhecimento e da 
forma de entender os outros. “Não ve-

mos as coisas como elas são, mas como 
nós somos. mudar de mundo verdadei-
ramente é mudar de olhar. Precisamos 
sair do paradigma da escassez para um 
paradigma da mudança, treinar uma 
nova forma de atitude”, afirmou.

Com especializações em Filosofia, 
Comunicação empresarial, marketing 
e educação de adultos, dulce também 
trabalha com coaching e foi eleita uma 
das 100 Lideranças da Paz no mundo. 

ao final, dulce recebeu uma lem-
brança dos organizadores e foram sor-
teados diversos brindes oferecidos pelas 
empresas nucleadas. após a palestra os 
participantes desfrutaram de um coffee 
break. o evento contou com o patrocí-
nio do Sicoob Credial e apoio do Grupo 
oliveira, Clínica Interagir, Clínica Pas-
qualotto, aurora alimentos e Prefeitura 
de maravilha.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades enalteceram a importância e parabenizaram as mulheres

Nucleada Géssica Lisiane Ferreira contou “Maria, Maria” na abertura 
do evento 

Mais de 600 pessoas acompanharam o II Encontro Empresarial da Mulher
Dulce recebeu uma lembrança dos organizadores do evento

Diversos brindes foram oferecidos pelas empresas nucleadas

Mulheres do Núcleo festejaram o sucesso do evento

Educadora e master coach Dulce 
Magalhães trouxe a palestra 
“Desenhando o Futuro”
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DIA MUNDIAL DOS

Diretor do Procon, Marcelo Furtado, lembra do Código de Defesa do Consumidor - no Dia Mundial do 
Consumidor - como um importante avanço no direito brasileiro

Procon de Maravilha disponibiliza soluções aos 
consumidores lesados

RENATA MATTIA 

Neste sábado, dia 15, comemora-
se o dia mundial dos direitos do Con-
sumidor. essa data foi escolhida em 
razão do famoso discurso feito em 15 
de março de 1962, pelo então presi-
dente dos estados Unidos, John Ken-
nedy, que salientou que todo consu-
midor tem direito, essencialmente, à 
segurança, à informação, à escolha e 
de ser ouvido, provocando debates 
em vários países e estudos sobre a 
matéria, sendo, por isso, considerado 
um marco na defesa dos direitos dos 
consumidores.

No Brasil, o Código de defesa 
do Consumidor foi instituído em 11 
de setembro de 1990, com a Lei nº 
8.078, mas entrou em vigor apenas 
em 11 de março de 1991. Sua ne-
cessidade nasceu da luta do movi-
mento de defesa do consumidor no 
país, que começou com a vigência 
da Lei delegada nº 4, de 1962, e se 
fortaleceu em 1976, com a criação 
do Programa estadual de Proteção 

e defesa do Consumidor (Procon) 
de São Paulo. Isso serviu de incen-
tivo e modelo para a criação dos 
demais Procons do país, inclusive 
o de Santa Catarina, em 1988. 
 “os Procons e os movimentos de de-
fesa do consumidor pressionaram o 
Congresso Constituinte, que aceitou 
a proposta de inserir na Constituição 
Federal de 1988 a defesa do consu-
midor”, explica o diretor do Procon 
de maravilha, marcelo Furtado. 

“Um dos maiores avanços do Có-
digo de defesa do Consumidor é o 
do reconhecimento da vulnerabilida-
de de todo o consumidor no mercado 
de consumo que em concurso com 
outros princípios, como da igualda-
de, liberdade, boa-fé objetiva, repres-
são eficiente dos abusos, visa atender 
as necessidades dos consumidores, 
o respeito à sua dignidade, saúde e 
segurança, a proteção de seus inte-
resses econômicos, a melhoria de sua 
qualidade de vida, bem como a trans-
parência e harmonia das relações de 
consumo”, afirma Furtado. 

CONSUMIDORES MARAVILHENSES TÊM O 
PROCON à DISPOSIÇÃO
Documentos comprobatórios de compra e venda e cobranças indevidas são indispensáveis para os 
atendimentos e solução dos problemas dos consumidores 

Para esclarecer mais sobre os trabalhos do 
Procon de maravilha, nesta semana a equipe 
de reportagem do jornal o Líder conversou 
com o diretor do Procon municipal, marcelo 
Furtado, que ressaltou os trabalhos que são de-
senvolvidos pelo órgão de proteção na Cidade 
das Crianças. “Primeiramente, gostaríamos de 
esclarecer a todos que o Procon atende pessoas 
de todas as classes sociais, afinal, numa relação 
de consumo, independente do capital financei-
ro do consumidor, ele será sempre a parte hi-
possuficiente da relação, ou seja, a parte menos 
favorecida”, afirmou.

marcelo lembra ainda que o Procon de ma-
ravilha somente pode atender munícipes mara-
vilhenses. “a única exceção é quando a empresa 
situa-se em maravilha e a compra foi efetuada, 
consequentemente, aqui”, afirma. 

Furtado reforça ainda a importância dos 
consumidores irem munidos de documenta-
ção. “muitas vezes os consumidores lesados 
chegam aqui sem nenhum tipo de comprovan-
te, e estes são indispensáveis num atendimen-
to realizado pelo Procon. Se for defeito de um 
produto deverá haver a nota; se for cobrança 
indevida, é necessária a apresentação da fatu-
ra”, explica. 

o diretor afirma ainda que, além dos traba-
lhos desenvolvidos pelo Procon de maravilha, o 
mesmo conta ainda com o apoio do Núcleo de 

Prática Jurídica, vinculado ao curso de direito 
da Unoesc, campus de maravilha. “o Procon 
somente soluciona casos administrativos, sen-
do que se estes não são solucionados adminis-
trativamente, conduzimos o consumidor a bus-
car os seus direitos pelo âmbito jurídico. Hoje 
contamos com o apoio dos estagiários, advoga-
dos e professores do Núcleo de Prática Jurídica, 
facilitando os consumidores, uma vez que os 
mesmos podem ser atendidos na sequência e já 
com o foco na justiça”, argumenta Furtado. 

Diretor do Procon, Marcelo Furtado 

Renata Mattia/ O Líder

Marcelo Furtado 

o Procon de maravilha está sempre à 
disposição dos consumidores. Caso necessitem, 

busquem o nosso trabalho durante o horário 
comercial, de segunda a sexta-feira.

 Atendimentos trazem resultados 
eficazes no Procon de Maravilha 

durante 2013 foram mais de 1.700 atendimen-
tos em maravilha, sendo que somente seis não fo-
ram atendidos por se tratarem do “golpe da lista te-
lefônica”. 

“No final do ano fizemos um balanço dos nossos 
atendimentos e os números foram bem animadores. 
realizamos um total de 1.719 atendimentos, sendo 
que destes, somente 29 foram de reclamações funda-
mentadas, que são aquelas mais morosas. e destas 29, 

somente seis não foram solucionadas por se tratarem 
do “golpe da lista telefônica”. então os números são 
bem animadores quando analisamos a eficácia dos 
nossos atendimentos”, comemora o diretor. 

marcelo lembra que, além desses atendimentos, 
durante 2013 foram realizadas duas fiscalizações. 
“durante o último ano realizamos, na parceria do 
Conselho regional de educação Física e Vigilância 
Sanitária uma fiscalização nas academias de mara-
vilha e posteriormente, ainda com o auxílio da Vigi-
lância Sanitária, fiscalizamos a fixação de preços nas 
vitrines de toda a avenida araucária”, afirmou. 

Fotos: Divulgação
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No final de março de 2013 abria as portas em maravi-
lha uma loja especializada em moda masculina. Um 
ambiente agradável, excelentes marcas e um atendi-

mento personalizado para os clientes sempre foram alguns 
dos objetivos da Cartola moda Homem.

antes de iniciar as atividades, os sócios-proprietários 
derenice mathei machado (dere), Ivanor machado, mariva-
ne alberti Faria (mari) e aleximandro Faria realizaram mui-
tas pesquisas para ver a necessidade de mercado da cidade. 
Conforme explica derenice, a loja foi um projeto baseado 
no seu trabalho de conclusão de curso da faculdade de ad-
ministração. “realizei o projeto da implantação de uma loja 
para moda masculina e após concluir que tinha viabilidade 
fiz o convite para a minha amiga e colaboradora há mais de 
10 anos, para ser sócia”, afirmou.

após um ano de loja, para elas, já superou as expecta-
tivas de se tornar uma referência na região no segmento de 
roupas e acessórios masculinos. “estamos muito felizes com 
o resultado”, ressaltam. 

a loja trabalha com marcas exclusivas como dudalina, 
Index, ogochi, Stout, agathos, Fideli, dal Poz, raffer, entre 
outras. “Tem um público misto e atende jovens a partir dos 
15 anos até senhores, além do diferencial de trabalhar com 

tamanho Plus Size e oferecer atendimento de personal stily. 
Nosso principal objetivo é oferecer produtos de qualidade e 
um atendimento de excelência aos nossos clientes”.

Neste primeiro ano de atividade a Cartola moda Ho-
mem, pensando em atender as necessidades dos clientes, 
implantou a linha de ternos. “Havia uma procura muito 
grande, então resolvemos oferecer este produto. Hoje temos 
a linha masculina completa, somente não trabalhamos com 
calçados”, destacam as empresárias.

Para comemorar o aniversário, a Cartola já conta com a 
nova coleção de inverno e toda semana recebe novidades. 
outra novidade para comemorar o aniversário é a promoção 
Cartola Premiada, onde o cliente faz uma compra e se fizer 
o pagamento à vista ganha 10% de desconto e mais 5 % de 
desconto de presente. “o cliente também leva uma cartola 
premiada e entrega para um amigo, onde dentro da cartola 
tem um desconto especial. assim proporcionamos que mais 
pessoas venham conhecer a loja. a promoção começou no 
início do mês e vai até dia 31 de março”, afirmam dere e mari.

a Cartola moda Homem está localizada na avenida Sul 
Brasil, 343, no edifício mallmann, Centro de maravilha. as 
empresárias convidam a todos para comemorar este primei-
ro ano e aproveitar a promoção.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Sócias- 
proprietárias 
Dere e Mari 

comemoram o 
aniversário 

da loja 

Cartola Moda Homem tem como propósito 
atender de forma diferenciada o segmento 
masculino de Maravilha e região

Promoção Cartola Premiada marca o primeiro ano da loja  

Cartola Moda Homem comemora o seu 
primeiro aniversário 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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CADERNO DE VARIEDADES

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Chef de cozinha, natural de maravilha, com três restaurantes em manaus faz parte do ranking

Maravilhense Felipe Schaedler está entre 
os 30 brasileiros mais influentes

DES
TAq

UE D
A FO

RBE
S 

RENATA MATTIA

Felipe Schaedler já foi destaque 
Jovem no jornal o Líder de mara-
vilha e São miguel do oeste, sendo 
uma referência na área gastronômica 
brasileira e levado sempre o nome 
das cidades do extremo-oeste para 
grandes títulos da sua carreira. Na 
última sexta-feira (07), para a surpre-
sa dos catarinenses, em especial dos 
maravilhenses, mais uma vez o chef, 
nascido na Cidade das Crianças, foi 
destaque numa das principais revis-
tas com circulação nacional e inter-
nacional – a Forbes. 

ele está ao lado de celebridades 
como Neymar, anitta e Isis Valverde 
quando o assunto é prodígio antes 
dos 30 anos. Justamente com a ca-
tarinense, Natália Pascoali Boeira, 
ele está na seleta lista dos 30 nomes 
mais influentes do país elaborada 
pela revista Forbes Brasil e divulgada 
na semana passada. Natália é Ceo da 
Hybel, em Criciúma, e Schaedler ga-
nhou fama nas panelas de manaus, 
para onde se mudou aos 18 anos.

de origem alemã, Felipe Scha-
edler nasceu no município de ma-
ravilha/SC, com pouco mais de 20 
mil habitantes. mas foi no topo do 
mapa brasileiro que ganhou desta-
que. Schaedler se mudou com a fa-
mília para manaus há quase 10 anos, 
quando os pais decidiram abrir uma 
pequena pizzaria. diante do negócio 
familiar, desistiu do sonho de cursar 
direito e encarou o curso de Gastro-
nomia. Sua pouca familiaridade com 
a essência gastronômica local levou 
o chef a frequentar feiras e conversar 
com os nativos para saber mais dos 

ingredientes amazônicos.
“Ia perguntando as coisas mais 

óbvias, aí voltava sempre com algu-
mas dicas”, conta. o chef e a família 
comandam três restaurantes com 148 
funcionários em manaus. o Banzei-
ro, inaugurado em 2009, é o que tem 
mais da essência de Felipe Schaedler, 
o único chef na lista da Forbes Brasil.

“É reconhecimento para um es-
tado inteiro que ainda luta por uma 
identidade gastronômica”, afirma 
Schaedler. 

a segunda catarinense, Natália, 
administra a empresa Hybel, fabri-
cante de componentes hidráulicos de 
Criciúma, e que foi fundada em 1981 
pelo pai,  Jorge Boeira. a atuação dela 
na empresa começou há seis anos. o 

primeiro passo foi passar por todos os 
setores para vivenciar a empresa. Só 
depois, assumiu o cargo de vice-pre-
sidente da Hybel — a presidência ain-
da está com o pai, que passa pela em-
presa duas vezes por semana. desde 
então algumas mudanças significa-
tivas aconteceram. “Conseguimos 
o ISo 9001, controle mais formais, 
e nos últimos cinco anos ganhamos 
mercado”, afirma Natália. 

o faturamento acompanhou o 
desenvolvimento da empresa e cres-
ceu mais de 40% nos últimos quatro 
anos.

atualmente, além da sede em 
Criciúma, a Hybel possui unidade 
de fundição em Forquilhinha/SC, 
14 filiais no Brasil e uma em Chica-

go, nos estados Unidos. Só no ano 
passado foram abertas sete filiais e 
pretende-se abrir mais três em 2014. 
“Planejamos ser o maior player do 
mercado, nossa concorrência são 
multinacionais. Também priori-
zamos inovação de produtos, tem 
muita ‘coisa saindo do forno”, conta 
Natália, que tem sob seu comando 

200 funcionários.
mas o crescimento vem com 

muito esforço. ela conta que não 
desconecta do e-mail nem nos fins 
de semana e não tem hora para sair 
da empresa. “entrei na empresa 
como filha e o maior desafio é mos-
trar que estou ali por competência 
mesmo”, ressaltou. 

RAIO-X DO SUCESSO

Felipe Schaedler
Natural de maravilha, oeste de SC 
Idade: 27 anos
Função: Chef e dono de três restaurantes em manaus
Como se preparou: Cursou Gastronomia, fez especializa-
ção na área e procurou nativos para aprender sobre a es-
sência gastronômica e ingredientes amazônicos 
Segredo do sucesso: dedicação e muita pesquisa

Natália Pascoali Boeira
Natural de araranguá, Sul de SC
Idade: 30 anos 
Função: Ceo da Hybel, empresa 
Como se preparou: Fez mestrado em administração, cur-
so de Governança Corporativa e passou por todos os seto-
res da empresa antes de assumir papel estratégico
Segredo do sucesso: Conhecimento e iniciativa

É preciso muita dedicação para ter 
destaque na gastronomia. meu trabalho 
na amazonia não é só de cozinhar, mas 

também pesquisar e buscar ou resgatar novos 
ingredientes que ainda não são consumidos 

ou que foram consumidos no passado”.

Fotos: Arquivo pessoal

Felipe Schaedler recebeu o prêmio de Ordem ao Mérito Cultural das mãos 
da presidente Dilma Rousseff 

Com 27 anos, o maravilhense está entre os 30 prodígios brasileiros

Felipe já contempla 
grande número 

de prêmios 
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RODEIO... TRADIÇÃO E CULTURA!

Família Marion é destaque no tiro de laço 
ISABEL MüLLER

a família é apaixonada pela cul-
tura gaúcha e isso é o que os motiva a 
participar e competir, todos os finais de 
semana, em rodeios da 13ª região que 
compreende desde Concórdia até dio-
nísio Cerqueira, além de rodeios em 
outros cantos do estado e do país.       

Vitorino marion Filho, sempre fez 
parte do Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca ruivo de maravilha, desde 
a sua fundação. Inicialmente partici-
pava da parte artística e depois de anos 
começou a laçar. Já ediane michels 
marion, com 13 anos, ingressou na 
invernada artística do CTG, mas após 
um tempo desistiu da dança. diz, que 
sempre gostou de cavalos e da tradição 
gaúcha, por isso, sempre esteve envolvi-
da. “encontrei o Vitorino em um rodeio 
em São José do Cedro, começamos a 
namorar e comecei acompanhá-lo nos 
rodeios. Logo após do nosso casamen-
to comecei a laçar tiro de laço, mas, na 
sequência engravidei, então tive que 
parar e quando o Lucas tinha dois anos 
voltei a laçar”, conta ediane.

ela ressalta que aprendeu a laçar 
com o marido, unindo a vontade de 

aprender e o esporte praticado por ma-
rion. “Comecei a laçar na vaca parada, 
em almoços que fazíamos, mas quan-
do comecei o tiro de laço nos rodeios 
tinham poucas mulheres que partici-
pavam, já hoje é mais comum”, afirma.  

ela lembra que o filho Lucas ma-
rion, hoje com oito anos, com apenas 
dois anos começou a laçar vaca parada. 
“acho que no caso dele, veio de berço, 
como diz o ditado. Quando ele estava 
com apenas 45 dias levamos o Lucas 
para o primeiro rodeio. Como estava 
começando a temporada dos rodeios, 
foi uma época onde todo o final de se-
mana estávamos participando, ele até 
foi batizado em uma missa crioula em 
Saltinho. Foi assim que o Lucas come-
çou, com apenas uma cordinha, um 
ajudado aqui, outro ali, e ele vendo os 
outros brincar também queria e assim 
foi indo, bem natural. aos poucos ele 
foi evoluindo, e hoje, somente ele, tem 
mais de 100 troféus”, ressalta ediane.

Faz um ano que Lucas está laçando 
pia cavalo e agora, em cada rodeio que 
participam cada um da família pode 
trazer até dois troféus para casa. Con-
forme explica a tradicionalista, ediane 
compete no laço prenda e laço pai e fi-

lho, já marion participa do laço patrão 
de piquete, coordenador e pai e filho, 
então, também pode trazer mais do que 
um troféu para casa.

a vitória mais significativa para 
Lucas foi quando ficou campeão esta-
dual em Urubici/SC, na vaca parada 
em equipe. outra vitória significativa foi 
em 2013, no rodeio em São miguel do 
oeste, onde ganhou o primeiro lugar 
pela primeira vez no laço pia. “este ano 
o Lucas ganhou novamente, e lá é bi-
campeão. Sendo que no mesmo rodeio 
eu fiquei campeã do duelo de prendas, 
e o marion conquistou o 1º lugar no 
laço coordenador”, afirma ediane.

a família diz que o que almejam 
dentro da tradição é conquistar títulos e 
o maior título de um laçador é ser cam-
peão brasileiro. “Na nossa 13ª região fi-
zemos um somatório de armadas para 
chegar a uma seleção para competir o 
estadual, no rodeio estadual é feita mais 
uma seleção e se for bem e se destacar 
fica nesta seleção estadual e vai para o 
rodeio brasileiro, onde concorre com 
todo o Brasil”. 

Para a família, a atividade é um 
lazer e também um trabalho. “Nós tra-
balhamos com aluguel de gado para 

rodeios, então, além de trabalhar apro-
veitamos para participar e competir”. 
além disso, edine tem na propriedade 
uma hospedaria de cavalos e hoje cuida 
de 22 cavalos.

“Hoje os rodeios proporcionam 
para nós amizades, além de conhecer 
novas pessoas, novas histórias, novas 
cidades. Tem pessoas que conhecemos 
há mais de 15 anos nos rodeio e são 

pessoas que acabam fazendo parte da 
família, porque estamos juntos todos 
final de semana”, afirma ediane. Para 
ela, é isso que mais preza nesta ativi-
dade, a amizade sincera. além do bom 
trato aos animais. “Tinha época que era 
complicado, muitos peão batiam nos 
animais e hoje isso não pode aconte-
cer e se acontecer é expulso do rodeio”, 
finaliza.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Família já conquistou muitos troféus e se tornou destaque na região
Lucas Marion, desde muito novo 
gostava de brincar de cavalo   

Quarto de Lucas não tem mais espaço para tantos troféus

Vitorino, 
Ediane e Lucas 
Marion já 
conquistaram 
mais de 200 
troféus em 
Rodeios 
Crioulos   
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outono
Cai uma folha morta tristemente, 
das árvores curvadas para frente. 
e uma tristeza, então, me invade, 

uma saudade dos tempos 
que se vão e não vêm mais. 

Uma lágrima rola... que importa? 
Cai, assim, como uma 

folha morta.

(Magdalena Léa)

A estação marca o fim do verão e é um período de 
preparação para o inverno, que é a estação mais fria do ano 

Fotos: Ilustração 
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1 - FALAR NO CELULAR
É extremamente desagradável ter toda a sua explicação sobre um 

tratamento  interrompida por um toque de celular. ainda mais em tem-
pos de michel Teló e pânico. Num mundo ideal, sua saúde deveria ser 
mais importante do que uma ligação. Não precisa desligar, mas deixe o 
celular na bolsa. No silencioso e jamais atenda.

2 - MENTIR
Seu médico só vai conseguir prescrever o mais adequado e efetivo 

tratamento, se você fornecer todos os detalhes relevantes. Portanto, não 
se intimide nem fique de “mimimi”. diga se você abusa de álcool, se é 
homossexual, se está tendo um caso e não usa preservativo, ou até se 
gosta de ouvir Calypso. o médico não se especializou em julgamentos, 
mas sim em medicina. essas informações fazem diferença para o racio-
cínio clínico.

3 - FICAR IRRITADO qUANDO O MéDICO FAz MUITAS PER-
GUNTAS

a dor é constante ou súbita? Sensação de facada ou queimação? de 
1 a10, qual a intensidade? Qual a localização exata? 

Não somos (todos) insanos detalhistas. esses dados realmente in-
terferem no nosso modo de pensar e nos diagnósticos que vamos esta-
belecer. 

Não fique de cara fechada ou de saco cheio. e, quando perguntar-
mos a duração de um sintoma, por favor, não responda “faz tempo”. Isso 
é uma das coisas que mais fazem o sangue ferver. Tente ser mais espe-
cífico. Vai ajudar.

4 - NÃO SABER qUAIS REMéDIOS VOCÊ FAz USO
“aquele branquinho com um risquinho no meio e o amarelo peque-

nininho” é uma das frases mais efetivas para tirar um médico do sério 
quando ele te pergunta qual remédio você já tomou ou tem tomado. 

a indústria farmacêutica não é conhecida por ser muito criativa: os 
comprimidos são todos muito parecidos. Nós também não somos, se 
fôssemos super criativos e tivéssemos o dom da adivinhação, certamen-
te os médicos não teriam escolhido cursar medicina.

5 - NÃO SEGUIR AS ORIENTAÇÕES E O TRATAMENTO PROPOS-
TO

assim como num relacionamento amoroso, a confiança é impres-
cindível. Você precisa acreditar estar recebendo as orientações corretas 
e que te farão bem. É fundamental que você as siga. 

a influência sobre o paciente acaba a partir do momento que ele 
sai pela porta. Se, pelo motivo insano que for, você não cumpriu com 
o combinado, seja honesto… ou o médico vai achar  que o tratamento 
falhou e terá que mudar completamente o raciocínio.

Todo médico já passou pela incômoda situação de atender o pacien-
te com toda sua família junto e dando palpite,nada mais constrangedor 
para o médico, e para o próprio paciente...se ele for de menor,os pais 
deverão  acompanhá-lo ,mais toda a família não há necessidade.

Ser educado e agradável faz toda diferença... Pense nisso.

Espero que tenham gostado das dicas! 
Por hoje é isso... Até a próxima edição. 

Bom final de semana a todos!! 

Você sabe ser educado em uma consulta médica? 
Foi pensando nisso que resolvemos pesquisar os seis erros que você jamais deve cometer em uma consulta.

Divulgação
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PROFISSÃO: médico

IDADE: 28 anos

HOBBIES: Cozinhar, ler, filmes, viajar, jardinagem, artesanato e futebol. 
Tudo isso me agrada, me traz paz e relaxa, serve para aliviar a sobrecarga do 
trabalho no dia a dia.

MÚSICA: Gosto de rock nacional e internacional, como por exemplo, 
Paralamas do Sucesso, Titãs, U2, rem, Beatles e Creedence.

FILME: adoro filmes e seriados, dos últimos filmes que assisti e gostei 
muito foram django, riddick e Gravidade, já dos seriados tenho assistido o 
The Walking dead, The Bing Bang Theory, Game of Thrones, Falling Skies e 
arrow.

LIVRO: Gosto muito dos livros de Ken Follet, como por exemplo, os Pi-
lares da Terra, mundo Sem Fim, Queda de Gigantes e Inverno do mundo.

ESPORTE: Sempre gostei de futebol, mas também gosto de natação, 
volei e basquete.

CURSO, FACULDADE, ANO qUE INICIOU E SE FORMOU: Curso de 
medicina, Universidade Luterana do Brasil (ULBra) de Canoas - rS, perí-
odo de 2003-2008.

CURSOS DE ESPECIALIzAÇÃO: 
1. especialização em Saúde da Família, Universidade Federal de Ciên-

cias da Saúde de Porto alegre (UFCSPa) de Porto alegre – rS.

2. Pós-Graduação em dermatologia, Instituto Brasileiro de ensino (IS-
Brae) de Porto alegre – rS.

3. Pós-Graduação em medicina estética, Instituto Brasileiro de ensino 
(ISBrae) de Porto alegre – rS.

COMO E PORqUE ESCOLHEU A PROFISSÃO: escolhi esta profissão 
porque aprendi desde pequeno com os meus pais a importância de ajudar 
as pessoas, penso que seja por isso que gosto tanto de trabalhar com a saú-
de comunitária, pois consigo ter um maior contato com a realidade de cada 
pessoa, assim posso contribuir mais para melhorar a sua qualidade de vida.

COMO COMEÇOU A CARREIRA, ATé OS DIAS DE HOJE: Iniciei mi-
nha carreira no interior do rio Grande do Sul, desde o início trabalhei em 
postos de saúde e hospitais, há alguns anos surgiu a possibilidade de vir 
para o oeste de Santa Catarina, para assumir a saúde comunitária e o hos-
pital de uma cidade, desde então me apaixonei pela região, pois fui muito 
bem recebido e me adaptei com facilidade aos costumes.

PLANOS: Pretendo seguir neste caminho de atuação em saúde co-
munitária, sempre contribuindo para a construção de uma sociedade 
melhor. Também pretendo dar uma maior ênfase na área dermatológica, 
neste ano estou iniciando o atendimento junto à clínica Kativa, no centro 
de maravilha, espero proporcionar um bom atendimento à nossa região.

O qUE ESPERA PARA O FUTURO DA CIDADE: espero um cresci-
mento contínuo da cidade, se tornando uma grande referência econômi-
ca e social, devendo seguir com fortes investimentos na área de educação, 
saúde e segurança, que são primordiais para a formação de uma boa so-
ciedade.

Uma frase que gosto e cos-
tumo usar no meu dia a dia e 
que sempre se reflete muito 
bem no trabalho é: 

Nunca deixe 
para amanhã 

algo que 
se pode 

fazer hoje” 
Benjamin Franklin
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Parabéns a Ana Paula 
Milani Parzzianello pelo 
aniversário comemorado 
na quarta-feira (12). 
Felicidades e sucesso!

Na segunda-feira (10) quem 
festejou o seu aniversário foi a 
Márcia Weber. Felicidades!

Hoje (15) é o dia do Márcio Galvão 
comemorar o seu aniversário. Os 
companheiros do LEO Clube Maravilha lhe 
desejam muitas felicidades por este dia 
especial. Sucesso, sempre! Parabéns... 

Nesta sexta-feira (14) a Marlene 
Castanha festejou, ao lado dos seus 
familiares e amigos, seu aniversário. 
Felicidades, sempre! 

Na última terça-feira (11) quem 
comemorou mais um ano de 
vida foi a Neusa Carnette... 
Felicidades por este dia especial! 

CONFRATERNIzAçãO
Na sexta-feira (07) estiveram reunidos no restaurante Vila Gallé os formandos do 
curso de Serviço Social da Unopar - polo de Maravilha, juntamente com os seus 
familiares.  O jantar de confraternização contou com a presença da paraninfa da 
turma, prefeita Rosi Maldaner, e com a presidente do PMDB Mulher, Rosse Mery 
Beduschi, que na noite representou a patronesse da turma, deputada estadual Ada 
De Luca (PMDB).  A formatura do curso de Serviço Social está marcada para o dia 
22 de março. “Estamos muito felizes, afinal o dia está se aproximando. Gostaríamos 
de agradecer a presença de todos”, disse a aluna Roseli de Oliveira Althaus. 

Ontem (14) 
o Romulo 
Possamai 
comemorou 
mais um 
aniversário. 
Muitas 
felicidades 
por este dia 
especial! 
Com 
carinho, dos 
familiares e 
amigos!

Na quinta-feira (13) quem festejou mais 
um ano de vida foi a nossa querida colega 
Marilene Gruber. Mari, desejamos a você 
muitas felicidades por este dia especial, que 
as alegrias permaneçam contigo alegrando 
ainda mais a sua vida. Parabéns... Com muito 
carinho, de toda a equipe do jornal O Líder e 
Rádio Líder FM. 

Na próxima 
quarta-feira 
(19) é o dia da 
Jaqueline Timm 
festejar o seu 
aniversário. 
Felicidades e 
sucesso a você! 
São os votos dos 
companheiros 
do LEO Clube e 
do Lions Clube 
Maravilha!

Hoje é dia de comemorarmos mais um aniversário da nossa 
princesinha, essa doçura que veio para alegrar e completar a 
vida de todos nós. Feliz aniversário, Valentina, que Deus lhe 
proteja e abençoe sempre. Com todo carinho do mundo dos 
dindos Lisandro e Sandra

Fotos: Arquivo pessoal Foto zanotto

Fernando zimmermann/ O Líder
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Área Vip

“Só existem dois dias no ano que nada pode 
ser feito. Um se chama ontem e o outro se cha-

ma amanhã, portanto hoje é o dia certo para 
amar, acreditar, fazer e principalmente viver”.

(Dalai Lama)

aos nossos leitores um excelente fim 
de semana e até a próxima edição! 

Na última quinta-
feira (14) a festa 

ficou por conta da 
Cristiane Roversi, 
que ao lado dos 

amigos e familia-
res comemorou 
mais um ano de 
vida. Felicidades 
e sucesso a você! 

Parabéns!!!

Parabéns à belíssima 
Débora Albrecht pelo 
aniversário que será 

comemorado na próxima 
terça-feira (18). Que esta 

data traga-lhe muitas 
alegrias e realizações. 
Felicidades, sempre! 

Hoje (15) a bela Maiara Braz 
comemora o seu aniversário. 

Felicidades a você... Parabéns!!!

Parabéns a 
Felipe Debona Fromming, que 

amanhã (16) comemora mais um 
ano de vida! Felicidades sempre! 

O mês de março é de festa para a família das belas 
Suewelyn Severgnini Petry e Tauana Petry, que fes-

tejaram os seus aniversários nos dias 10 e 18, respec-
tivamente. Parabéns e muitas felicidades a vocês, 

que Deus as conceda ainda mais alegrias e sucesso! 

O fisioterapeuta 
Diego Felipe Pan-

dolfo festejou o 
seu aniversário na 
última segunda-
feira (10). Muitas 

felicidades por 
este dia espe-

cial, e que essas 
alegrias perma-

neçam para 
sempre em sua 
vida. Sucesso!!! 

Fotos: Arquivo pessoal

Manoely, queremos parabenizar você pelo seu aniversário, 
te desejando muitas felicidades, amor, conquistas, saú-
de e alegrias e não esquecendo de muitas realizações.

Que sua vida seja pontilhada de momentos bons e felizes e que 
nessa nova etapa, seja iluminada quanto as estrelas do céu e 

que você possa absorver o brilho delas em cada momento. 
Homenagem de seus pais Loreci e Delson, sua irmã 

Kelly, tia Ilda e prima Scheila! Parabéns.
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CINEMA EM CASA

Aposta Máxima
ritchie (Justin Timberlake) luta para concluir sua univer-
sidade, mas tem problemas para arcar com as despesas do 
curso. ele acaba entrando de cabeça no mundo das apostas 
online de pôquer. antes ele apenas apresenta o jogo para out-
ras pessoas, mas também acaba jogando para conseguir din-
heiro. ele perde tudo, mas está convencido de que foi passado 
para trás. É aí que decide visitar a Costa rica e pressionar o ex-
ecutivo Ivan Block (Ben affleck). Impressionado com o jovem, 
o empresário acaba acolhendo ritchie em seu negócio.

Circuito Fechado
dos produtores de o espião Que Sabia demais, este é um 
filme cheio de suspense. Quando um movimentado mercado 
londrino é destruído por terroristas, o país se prepara para um 
dos mais ruidosos casos da história britânica. os advogados 
de defesa (eric Bana e rebecca Hall) se envolvem em uma 
perigosa teia de segredos e mentiras, descobrindo uma sin-
istra conspiração, que aponta para uma possível armação do 
próprio governo. agora, a vida dos dois advogados corre um 
sério risco.

Oportunidades

Variedades
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Karine Müller
 e-mail: simone@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

A UNOESC POLO DE SÃO MIGUEL DO OESTE 
ESTá COM INSCRIÇÕES ABERTAS PARA PóS- 

GRADUAÇÃO EM PRODUÇÃO E qUALIDADE , E 
ENGENHARIA AMBIENTAL E SANEAMENTO BáSICO

a pós-graduação em produção e qualidade está com turma confirmada, as aulas 
acontecem preferencialmente quinzenais, nas sextas-feiras e sábados.

o curso é destinado a profissionais de engenharia, economia, administração, ci-
ências contábeis, informática e outros que atuam ou tenham interesse em atuar na 
área de produção e qualidade. Curso de especialização com 375 horas e apresenta-
ção de Trabalho de Conclusão de Curso no formato de artigo Científico.

a pós-graduação em engenharia ambiental e saneamento básico está com tur-
ma confirmada, as aulas acontecem preferencialmente quinzenais nas sextas-feiras 
e sábados.

o curso destinado a gestores ambientais, engenheiros ambientais e sanitaristas, 
engenheiros agrônomos, administradores, gestores em agronegócios e demais pro-
fissionais que trabalham ou pretendem trabalhar com a gestão de resíduos. Curso de 
especialização com 390 horas e apresentação de Trabalho de Conclusão de Curso, 
no formato de artigo Científico.

Para efetuar as inscrições acesse o site: http://www.unoesc.edu.br/cursos/
especializacao-e-pos-graduacao/inscricoes-abertas

E mais informações pelo fone (49) 3631-1045 ou 9914-7578

ainda esta quente por aqui, mas precisamos pensar no que investir 
para o outono inverno 2014, afinal de contas as coleções já estão che-
gando as lojas, e ninguém aqui quer comprar de forma errada, certo? 

Vamos começar pelos pés, a promessa de tendência para as botas 
no estilo timberland é a que mais pesa no momento, estas botas com 
pegada masculina, cadarços, fivelas e solado grosso são promessa para 
o inverno 2014.

Fico feliz com a promessa de tendência destas botas, elas são super 
confortáveis e quentinhas, o solado grosso mantém os pés longe do 
chão e a maioria delas é forrada com lã de ovelha.

ela pode ou não fazer parte do seu estilo pessoal, é mais uma ten-
dência lançada para os amantes e seguidores da moda! 

Quem gosta do estilo da cantora rihanna vai adorar a nova trend, 
ela é uma das famosas que não tira a bota dos pés. 

Botas Timberland!
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Livros
zELOTA A VIDA E A EPOCA 
DE JESUS DE NAzARE 
dois mil anos atrás, um pregador judeu atraves-
sou a Galileia realizando milagres e reunindo 
seguidores para estabelecer o que chamou de 
‘reino de deus’. assim, lançou um movimento re-
volucionário tão ameaçador à ordem estabelecida 
que foi capturado, torturado e executado como um 
criminoso de estado. Seu nome era Jesus de Naza-
ré. Poucas décadas após sua morte, seus seguidores 
o chamariam de ‘o filho de deus’. ao fazê-lo, encontra um rebelde carismático que 
desafiava as autoridades de roma e a alta hierarquia religiosa judaica - um dos 
chamados zelotas, nacionalistas radicais que consideravam dever de todo judeu 
combater a ocupação romana. aslan descreve um homem cheio de convicção, 
paixão e contradições; e aborda as razões por que a Igreja cristã preferiu promover 
a imagem de Jesus como um mestre espiritual pacífico em vez do revolucionário 
politicamente conscientizado que ele foi. ‘Zelota’ oferece uma nova perspectiva 
sobre aquela que talvez seja a história mais extraordinária da humanidade.

PERTO DE VOCÊ
Tudo o que pensamos é - ‘Como ela consegue 
resistir?’ Ser milionário e famoso nem sempre é 
o suficiente. Smith é um astro de Hollywood que 
tem o mundo aos seus pés, mas sente que falta 
alguma coisa. Cada um dos seus irmãos está en-
contrando o par perfeito, e ele não quer mais ficar 
por aí, saindo com beldades que não significam 
nada depois que a noite termina. mesmo sendo a 
mais discreta e fria das mulheres, Valentina acaba 
chamando a atenção de Smith. Imediatamente, 
o galã investe na sua conquista, mas esse desafio 
não será tão simples de vencer. Será que o charme 
dos irmãos Sullivan não é mais o mesmo?

AS SETE LEIS ESPIRITUAIS DO SUCESSO,
UM GUIA PRATICO PARA A REALIzAÇAO DE SEUS SONHOS 
em ‘as Sete Leis espirituais do Sucesso’, deepak Chopra se propõe a expor as leis naturais que, de acor-
do com a sabedoria indiana, regem as relações entre homem e natureza, terra e cosmo, e explicar cada 
um dos princípios que levam à satisfação do espírito e ao sucesso material, mostrando também como 
aplicá-los no dia a dia para alcançar uma revolução interna e uma transformação da realidade exterior. 
Neste livro, o autor visa romper com a ideia mais tradicional de sucesso destruindo o mito de que este 
é sempre consequência de um trabalho árduo, planos detalhados ou ambição. o conceito proposto 
pelo autor transcende as barreiras do que se restringe simplesmente à realização material, elevando 
sua definição a um nível estreitamente ligado à compreensão das necessidades da alma humana e 
daquilo que é capaz de realizá-la. a partir da compreensão das sete leis, pode ser possível perceber que 
o sucesso, em seu sentido mais amplo, não é o resultado das ações previamente calculadas, do tra-
balho árduo e da ambição, mas a tradução da serenidade e do bem-estar, de profundos sentimentos 
de alegria e realização pessoal. a sintonia com esses princípios pode permitir ao leitor alcançar o que 
verdadeiramente deseja - transformarem-se em pessoas melhores e, definitivamente, bem-sucedidas.

Games Henrique Hübner

The Last of Us 

Variedades
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É um jogo eletrônico na terceira pessoa de aventu-
ra/acção com elementos de sobrevivência e de horror. 
Foi desenvolvido pela Naughty dog e lançado mundial-
mente no dia 14 de Junho de 2013 em exclusivo para 
a PlayStation 3. Foi anunciado oficialmente em 10 de 
dezembro de 2011 durante os Spike TV Video Game 
awards.

o jogador controla Joel, a percorrer os estados Uni-
dos num ambiente pós-apocalíptico em 2033 e que tem 
como missão escoltar a jovem ellie até um grupo de 
resistentes amigáveis, os Fireflies. o jogador tem de se 
defender contra criaturas do gênero zombies infectadas 
com o fungo cordyceps, bem como bandidos e canibais 
humanos hostis, usando armas de fogo e métodos de 
infiltração melhoradas com capacidades como repre-
sentações visuais de som para conseguir ouvir as loca-
lizações dos inimigos. o jogador também pode fabricar 
armas e recursos médicos combinando itens encontra-
dos pelo mundo

The Last of Us foi o segundo maior lançamento de 
videojogos de 2013 (depois de Grand Theft auto V), ven-
dendo 1.3 milhões de cópias na primeira semana. desde 
Janeiro de 2014 já foram vendidas mais de 4.1 milhões 
de unidades, fazendo do jogo o exclusivo PlayStation 3 a 
ser mais rapidamente vendido após três semanas.

Cenário
The Last of Us começa numa zona de quarentena 

em Boston, vinte anos depois da praga. ellie, uma órfã 
de 14 anos, vive numa pequena casa de madeira; Joel, 
um traficante que vende drogas e armas no mercado 
negro dentro da zona de quarentena. Para recuperar 
uma mercadoria perdida por sua parceira, Joel segue 
para uma jornada na qual tem que transportar a garota, 
portadora de uma possível cura, até um grupo de rebel-
des. assim, Joel, sua parceira e a menina saem da zona 

de quarentena:- e o jogo começa a percorrer várias áre-
as dos estados Unidos, incluindo a cidade de Pittsburgh 
pós-apocalíptica e outras localizações agora reclamadas 
pela natureza. evidentemente, as coisas viram para pior, 
quando os militares depressa se apercebem da fuga e co-
meçam a persegui-los. depois da morte de sua parceira 
e responsável pela menina, Joel e ellie continuam a sua 
viagem pelas ruínas e as suas tentativas desastrosas para 
escapar às forças da lei, as quais começam a se desdobrar. 
ao longo do caminho, o duo também terá de enfrentar 
vários inimigos, desde humanos infectados a outros so-
breviventes como caçadores ou ladrões.

É isso aí galera essa foi mais uma das minhas dicas. 
Espero que tenham gostado até semana que vem e 

fiquem com Deus! 

Por que á pálpebra treme?

Hepatite contagia através 
dos alimentos ou do beijo?

Tomar bebida quente em ambiente frio 
com vento encanado pode fazer mal?

Talvez alguns dos músculos mais ati-
vos do corpo humano sejam os que 

situam ao redor dos olhos. eles 
estão continuamente em movi-
mento, ajustando a visão, prote-

gendo os olhos da claridade. até 
dormindo trabalham, ocasionando 

movimentos espontâneos dos olhos.
mas eles também necessitam 

re- pousar. Quando cansados, apresentam 
contraturas rápidas, que  se manifestam através de tremores das 
pálpebras. Problemas de visão que forçam os olhos aumentam os 
tremores. Situações de estresse também provocam tremores que 
podem se transformar em cacoetes. Fale com seu oftalmologista.

Há vários tipos de hepatites, sendo as 
mais conhecidas e mais frequentes as 
dos tipos a, B e C. a hepatite do tipo a 
é transmitida pela alimentação con-
taminada pelo respectivo vírus. Com 
a melhora dos cuidados na prepara-
ção dos alimentos, houve uma redu-
ção drásticas desse tipo de hepatite, 
que costuma ser mais benigno. Há regiões do mundo, como a índia, 
onde a hepatite do tipo a é endêmica, ou seja, contamina milhares de 
pessoas. as dos tipos B e C são transmitidas por via venosa, através de 
injeções, ou por via sexual, pelo contato do sangue de dois parcei-
ros. É preciso haver lesões sangrantes nos genitais para transmitir o 
vírus. o beijo normalmente não transmite nenhum tipo de hepatite.

Já existem vacinas para tratar a hepatite B. mas a C ain-
da é um sério problema, pois, além de não existir preven-
ção por meio de vacinas, ela pode terminar em um tu-
mor hepático e até em um transplante de fígado.

Pois é justa-
mente o contrário. 
Todos sabemos o 
efeito confortável 
de um chocolate 
quente quan-
do está muito 
frio. ativa nosso 
metabolismo e 
nos aquece.
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Receita

Você jornaloliderMH

INGREDIENTES
 
Massa 
200 g de farinha de 
trigo; 
2 ovos; 
2 colheres (sopa) de 
chocolate em pó.

Recheio 
1 lata de leite con-
densado; 
4 colheres (sopa) de 
chocolate em pó; 
1 colher (sopa) 
de manteiga.

MODO DE 
PREPARO
 
Massa 
misture os ingredientes e amasse com 
as mãos, até formar uma massa lisa. 
Se necessário, acrescente mais fari-
nha. deixe descansar por 10 minutos 
e abra duas folhas bem finas de mas-
sa, com a ajuda de um rolo. reserve.

Recheio 
misture todos os ingredientes em fogo bai-
xo, até engrossar bem, como um brigadeiro 
em ponto de enrolar. deixe esfriar e modele 

a mistura no tamanho de bolas de gude.

Montagem 
distribua as bolinhas de recheio sobre 
uma das folhas de massa, mantendo uma 
distância de cerca de 5 cm entre elas.
Cubra com a outra folha de massa, ume-
decendo as extremidades para fechar bem 
os raviólis. Corte com um cortador pró-
prio e frite por imersão em óleo quente.

Bom Apetite!

RAVIÓLI DE 
BRIGADEIRO

Programe-se

SáBADO (15)
Jantar-Dançante às 20h
Ser Vasco - maravilha

Jogos de Integração dos Clubes de 
mães às 8h
Linha Barro Preto - maravilha

DOMINGO (16)
Festa da Padroeira às 10h
Linha Nova Brasília

SEXTA (28) A 
DOMINGO (30)

15º Rodeio Criolo Artístico Nacional de 
Maravilha

Quer aparecer no jor-
nal O Líder? Poste uma 

foto no Facebook utilizan-
do o #jornaloliderMH

Hoje o destaque #jornaloli-
dermH vai para a pequena e 
linda djulia pelo aniversário 
comemorado hoje (15). Que 
os anjinhos da guarda cami-
nhem sempre ao seu lado, 
iluminando os seus passos. 
amamos muito você, com 
amor, papai e mamãe!

Parabéns à Neiva Spader pelo 
aniversário comemorado 
na quinta-feira (13). deseja-
mos a você muitas felicida-
des... Que deus lhe conceda 
todas as alegrias! Com amor, 
dos familiares e amigos.

Arquivo pessoal Arquivo pessoal
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Ernest entra em coma após 
o acidente. Mesmo foragido 
da polícia, Manfred vai ao 
hospital visitar o seu pai e 
fica desesperado ao vê-lo 
naquela situação. Serena 
conta para Fabrício que 
Lola espera um filho dele. 
Pérola entra em um pro-
fundo estado de meditação 
na intenção de salvar o seu 
avô e fica desacordada. 
Hilda chega à pensão e fica 
surpresa com a presença de 
Aderbal, deixando Toni com 
ciúme. A polícia descobre 
que Manfred está no hospi-
tal e corre para capturá-lo.

Gertrude chega ao hospital 
e implora para o filho se 
entregar. A polícia resolve 
arrombar a porta, mas 
quando entra no quarto 
de Ernest, Manfred não 
está mais lá. Décio fala 
para Franz que Manfred 
pretende fugir do país e 
sequestrar Amélia. Arlindo 
diz para Volpina que está 
apaixonado por ela e eles 
se beijam. Dr. Rubens fala 
para Gaia que ela tem 
pouco tempo de vida devido 
a uma doença nos rins. 
Ernest recebe alta e vai 
para casa.

Tereza conta para Hermes 
tudo o que aconteceu 
enquanto ele estava sob o 
efeito da máquina. Kleber 
captura Matias. Lili diz a 
Rafa que não confia mais 
em Marlon. Kleber manda 
Edu prender Matias em 
sua antiga casa. William 
confirma que ainda gosta 
de Lili, e Celina se entris-
tece. Heloísa e Flávio se 
surpreendem com a reação 
de Marcelo à notícia da 
gravidez de Priscila. Fáti-
ma decide descobrir onde 
Kleber escondeu Matias. 
Hermes enfrenta LC.

Marlon enfrenta LC, 
e Líder Jorge ouve a 
conversa. Álvaro pede 
para reatar com Inês. LC 
se revela para Marlon 
e ameaça colocá-lo na 
máquina. Rafa se despede 
de Lili. Líder Jorge foge ao 
ver Messias levar Marlon 
para a máquina Marcelo se 
assusta com os devaneios 
de Priscila. Lili se preocupa 
com Marlon. Líder Jorge 
não consegue impedir 
Marlon de ser colocado na 
máquina. Lili fica abalada 
com o que ouve LC falar 
sobre Marlon. 

Kleber fica sensibilizado 
com o pedido de Fátima. 
William consegue pegar o 
pingente da mão de um dos 
seguranças da Comunidade, 
mas André não deixa que 
o rapaz destrua a fórmula. 
Kleber decide libertar Matias. 
William pensa em Lili. Nilson 
organiza um evento para 
Selma e Rita, filmado por 
Cacá. Thomaz decide ficar 
com Fernanda. Inês não gos-
ta de saber que será avó. LC, 
Angelique, Hermes e Tereza 
esperam ansiosos a chegada 
da fórmula à Comunidade. 

Hermes se enfurece com 
Marlon. Líder Jorge conta 
para Rafa o que descobriu 
e pede para ir embora com 
ele. LC e Hermes prometem 
tirar a fórmula de William. 
Líder Jorge manda Esteves 
guiá-lo, com Rafa, para fora 
da Comunidade. Inês decide 
ter um filho, e Álvaro entra 
em pânico. Vitória avisa a 
LC do sumiço de Rafa, e o 
vilão aciona Kleber. Rafa 
se encontra com Fátima, e 
Kleber manda Edu seques-
trá-lo sem que sua filha 
perceba. 

Manfred se encontra 
com Décio para pegar 
os passaportes falsos e é 
surpreendido com a presença 
da polícia. Manfred finge se 
render, mas saca uma arma 
e foge com Décio. Fabrício 
diz que quer assumir o filho 
de Aurora e casar com ela. 
Toni pede perdão para Hilda. 
A polícia persegue Manfred, 
mas o perde de vista e ele 
consegue pegar os passa-
portes falsos que estavam 
na pasta de Décio. Manfred 
ameaça matar Décio, mas é 
surpreendido com a presença 
do carro de Franz.

LC finge aceitar a decisão 
de Marlon. Guto repreende 
William por entristecer 
Celina. LC não consegue 
convencer Lili a pedir para 
Marlon ficar na Comunida-
de. Marcelo estranha o bom 
humor de Fernanda, e Tho-
maz tenta desviar a atenção 
do filho. Hermes e LC 
decidem esperar William 
voltar para a Comunidade. 
Marlon afirma a Lili que 
vai embora. Fernanda 
comenta com Marcelo que 
acredita que Álvaro esteja 
sentindo falta de Inês. 

William ajuda Guto e 
decide se esconder no 
alojamento de Marlon e 
Lili. Fátima afirma a Rafa 
que não deixará Kleber 
levá-lo de volta para a 
Comunidade. Rafa convida 
Fátima para viajar ao 
Rio de Janeiro. William 
se desespera com a pos-
sibilidade de Marlon ter 
sido colocado na máquina. 
Angelique tenta acalmar 
Joana. Marlon pede para 
ver Lili. Lili promete a 
William que não revelará 
seu esconderijo. 

Manfred invade o hospital 
disfarçado de padre e 
tenta matar Décio, mas 
Valter entra no quarto e 
o reconhece. Gaia conta 
para Hilda que está com 
uma doença que não tem 
cura. Manfred é perse-
guido por policiais, mas 
consegue escapar mais 
uma vez. Cléo conta para 
Conceição que se envolveu 
com Joel. Manfred marca 
um encontro às escondidas 
com Gertrude. Davi exige 
que Aurora faça exames 
para saber a paternidade 
do filho que ela espera.

Franz e Amélia armam 
uma emboscada com a 
ajuda da polícia e conse-
guem prender Manfred. 
Gertrude recebe a notícia 
de que seu filho foi preso 
e se desespera. Pérola so-
nha que o bebê de Matilde 
sumiu e fica preocupada. 
Ernest dá um cachorro 
de presente para Pérola. 
Valter e Manfred brigam 
na delegacia. Gertrude 
apresenta a Manfred o 
advogado que vai conse-
guir fazer a transferência 
dele para um manicômio.
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Não HÁ ExIbIção.

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

Não HÁ ExIbIção.

SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Laerte e Virgílio se 
enfrentam. Selma arruma 
objetos de Itamar e decide 
leiloar um deles. Helena 
liga para Virgílio e ela 
estranha o jeito do marido 
ao telefone. Alice ensina 
Luiza a dançar um novo 
ritmo. Leto fala para 
Shirley que Laerte foi para 
Goiânia sem Verônica. Ali-
ce e Luiza marcam de ir ao 
escritório de Nando. Nando 
deixa escapar que Neidinha 
foi vítima de agressão no 
passado. Marina conversa 
com Clara sobre seus 
sentimentos.

Luiza vai conversar com 
Helena sobre Neidinha, 
mas ela desconversa. 
Ricardo não gosta quando 
Chica diz que quer 
comprar roupas para 
ele. Cadú não consegue 
se consultar com Silvia e 
fica desanimado. Shirley 
chega de surpresa na casa 
de Selma enquanto Laerte 
está tocando flauta. Silvia 
dá uma medalha da sorte 
para Felipe. Luiza vai com 
Felipe à uma reunião do 
AA mas ele não consegue 
entrar.

Felipe entra na reunião e 
reconhece um paciente en-
tre os participantes. Clara 
fica preocupada com Cadú. 
Felipe não aceita falar no 
grupo e sai da reunião. Lui-
za ajuda o tio e comemora 
sua coragem de ter ido ao 
AA. mShirley e Laerte vão 
à uma boate em Goiânia e 
um fotógrafo registra um 
beijo dos dois. Selma diz 
a Laerte para ter cuidado 
com Shirley. Helena diz 
a Virgílio que vai levar 
benjamin para passear na 
casa de repouso.

branca diz pra Gisele que 
pensou em enviar uma co-
roa de flores para Ricardo 
em seu casamento com 
Chica. Chica dá roupas 
novas para Ricardo e ele 
não gosta muito. Clara dá 
força ao marido. Luiza e 
Alice conversam sobre o 
segredo de Neidinha. Hele-
na pergunta a Virgílio se 
ele esteve com Laerte, em 
Goiânia. Verônica mostra 
a Laerte a foto dele com 
Shirley e pergunta se ele 
se divertiu em Goiânia.

Verônica e Laerte 
conversam sobre a foto 
dele com Shirley. Helena 
conversa com Virgílio 
sobre o encontro dele 
com Laerte e Luiza ouve 
o papo atrás da porta. 
Luiza tenta ajudar Felipe 
para que ele não beba 
mais. Chica encontra 
um bilhete de mulher no 
bolso de Ricardo e pede 
explicações a ele. Clara 
é avisada de que Marina 
caiu da escada. Clara 
deixa Cadú dormindo 
e vai visitar Marina no 
meio da noite.

Leto conversa com Laerte 
sobre Verônica e Shirley. 
Rafaela acorda Shirley 
e ela se diverte ao saber 
que a foto foi parar na 
internet. barbara e Leto 
dão uma dura em Shirley. 
Luiza busca Cadú para 
levá-lo ao galpão e ele 
se anima. Selma cuida 
da horta e diz a Ana que 
sentirá saudades da casa. 
Luiza e Laerte se encon-
tram no galpão. Laerte 
estranha a presença de 
Cadú e questiona Verôni-
ca sobre sua decisão em 
fechar negócio com ele.

Variedades
V/11



 -  MARAVILHA  -  S C, 15  de março de 2014

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 88

O bife
panado 
e frito

Deposi-
tados em

conta
corrente

Usain (?),
o homem 
mais veloz
do mundo

Cada polo
da bateria

auto-
motiva

Região 
metropo-
litana do

Ceará

O do pé
também é
chamado
de "hálux"

Resina pa-
ra acaba-
mentos de

violinos

Estereótipo
do jovem
intelectual

(ing.)

"Quem não
(?) cão

caça com
gato" (dito)

Líquido re-
tido na ca-
misinha a-
pós o coito

Forma
oblíqua 
de "eu"
(Gram.)

Enfado
Rio que
banha
Berna

Aqui está
Contenção
de aumento

salarial

(?) e vin-
das: in- 

constâncias
Triturar

Incômodo 
do mercado
de peixe
Mulata

Sã e salva

Isto é
(abrev.)

(?) Cênicas,
formação
de atores
Agrado

(?) Castro,
a Sílvia de
"Amor à

Vida" (TV)

Prosperar
(fig.)

Signo do
Zodíaco representado

por uma balança

Religião que promove a Jornada 
Mundial da Juventude

Natural
(abrev.)

Recipiente para líquidos ou
sólidos Ponto da estação

inferior do teleférico,
em montanhas

Campo de atuação
de profissionais das
telecomunicações

e da eletrônica

País
exportador
de caviar

Sentença a-
plicada por
injeção le-
tal e cadei-
ra elétrica

Enguia,
em inglês
Alagoas
(sigla)

Avarento
(bras.)

Ruborizar
(a face)

Corte de
imagem

que se as-
semelha
ao zoom
da câme-

ra, em
Fotografia

Líquido pa-
ra isqueiro
Bom, em
francês

3/aar — bon — eel. 4/bolt — crop — nerd. 6/cariri — medrar. 8/eletrodo.

OUvindO vOzES
No meio da madrugada, o ladrão 
invade uma casa. No escuro e 
em silêncio, ele houve uma voz:
-Jesus tá te olhando!
apavorado, ele para imediata-
mente. Com a lanterna, ele procu-
ra ao seu redor que falou a frase.
Não encontra nada e, pen-

sando ter sido a imaginação, 
continua a andar. É quan-
do a voz diz novamente.
-Jesus tá te olhando!
agora, certo de ter ouvido ele 
aponta a lanterna na direção 
de onde veio a voz e vê um 
papagaio. aliviado ele diz:
-Ô, vê quase me matou de 

susto! Seu nome é Jesus?
-Não, meu nome é Judas!
-Que imbecil colocaria o nome 
de Judas em um papagaio?
-o mesmo que colocou o nome de 
Jesus no Pit Bull que tá te olhando.
 
CABELOS BRANCOS
Um dia, uma menina estava 

sentada observando sua mãe 
lavar os pratos na cozinha. de 
repente, percebeu que sua mãe 
tinha vários cabelos brancos 
que sobressaíam entre a sua 
cabeleira escura. olhou para 
sua mãe e lhe perguntou: 
- Porque você tem tantos 
cabelos brancos, mamãe?’

 a mãe respondeu: - ‘Bom, cada 
vez que você faz algo de ruim e 
me faz chorar ou me faz triste, 
um de meus cabelos fica branco.
a menina digeriu esta 
revelação por alguns in-
stantes e logo disse: 
- mãe, porque todos os cabelos 
de minha avó estão brancos?’

PiaDas

HorÓSCoPo 

Variedades
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áries
rever um ex-amor pode mexer 

com seus sentidos e balançar sua vida 
afetiva. Na vida a dois, é prazer na cer-
ta, só não deixe seu ciúme passar dos 
limites. No trabalho, seus planos darão 
resultados. Incremente seu orçamen-
to com atividades que possa fazer em 
casa. É bem provável que sinta vontade 
de estar mais perto dos parentes.

Touro 
Se está só, poderá ser mais fácil 

achar alguém no seu meio social ou no 
ambiente de trabalho. Como par, apos-
te na conversa em qualquer circuns-
tância. No serviço, invista no seu poder 
de convencimento. reúna pessoas 
queridas para conversar. Terá muito 
para ensinar e aprender. agradar a to-
dos não é fácil, mas saberá como agir.

Gêmeos
a dois, terá vontade de levar o re-

lacionamento com um pouco mais de 
privacidade. Viagem pode promover 
um reencontro feliz. No trabalho, o que 
não vai faltar é força de vontade para 
brigar por seus interesses. Se canalizar 
suas energias, colherá bons frutos. em 
família, vai agradar todos com um jeito 
mais carinhoso. Se planeja mudar de 
casa, aguarde boas notícias.

Câncer
a dois, aproveite: mais do que nun-

ca, será fácil se soltar na transa. está 
só? a fase é ótima para conquistas. Há 
chance de iniciar uma atividade com 
a qual sempre desejou trabalhar. as fi-
nanças vão contar com a proteção da 
Lua em seu signo. Lucros à vista. algum 
tipo de aborrecimento pode interferir 
na harmonia familiar. evite conflitos.

Leão
Se estiver sozinha, a paixão deve 

chegar de repente. Porém, evite se en-
volver em uma aventura só por prazer. 
No romance, acerte os ponteiros. Tra-
balhar em um local tranquilo será mais 
produtivo. Nas finanças, os astros reco-
mendam cautela em dobro. revelação 
de segredo podem trazer problemas ao 
ambiente familiar.

Virgem
Vai ser difícil alguém escapar de 

suas garras. Se estiver a fim, vai con-
quistar mesmo. No amor, evite a roti-
na. No trabalho, some forças com os 
outros. atividades em equipe, grupos 
e associações receberão proteção extra. 
em relação a dinheiro, abra os olhos. 
Bom astral para investir em sonhos de 
família. Curta os parentes.

Libra
Tome a iniciativa e mostre àquele 

paquera que você está a fim. Se já tem 
seu par, não vale a pena perder mo-
mentos de puro êxtase por causa de 
bobagens, certo? Pegue firme em suas 
tarefas e batalhe por suas ambições. 
Terá que equilibrar sua agenda para 
conseguir dar atenção à família. Suas 
vitórias trarão orgulho a todos.

Escorpião
as chances de encontrar uma nova 

paixão aumentam muito. Se tiver al-
guém, pode convidar seu par para ce-
lebrarem juntos a força do amor. des-
cubra seus talentos e explore melhor as 
suas qualidades no trabalho. Uma pes-
soa ou um assunto de fora pode benefi-
ciar a sua vida financeira. a Lua indica 
mudanças e boas notícias em família. 

Sagitário
Suas habilidades na arte da sedu-

ção vai surpreender o par. Na paquera, 
forte atração física. Uma nova proposta 
de emprego deve atender suas expec-
tativas de mudança. Fique de olho nas 
oportunidades de lucrar. Supere os 
contratempos com jogo de cintura. as-
suntos ligados a bens podem interferir 
na paz de seu lar.

 
Capricórnio
No campo afetivo, não exija demais 

do par. o coração está vago? Não fique 
esperando pelo homem ideal. a Lua 
garante muito romantismo. No traba-
lho, agarre as oportunidades de fazer 
parcerias com pessoas que tenham 
objetivos semelhantes aos seus. Interfe-
rências de parentes e problemas pesso-
ais podem gerar um clima de mal-estar.

Aquário
Tem par? Vênus a tornará mais 

compreensiva e pronta para acertar 
as diferenças. Sozinha? a fase é ótima 
para conquistas. Canalize a sua energia 
física e mental para o serviço e só terá 
a ganhar. Conquistas estão a caminho. 
Você vai estar bem de grana. Seu di-
namismo dará as cartas, mas convém 
evitar desentendimentos com quem 
convive.

Peixes
a Lua promete colocar um amor 

em sua vida. apenas não o idealize de-
mais. Se é comprometida, aproveite a 
boa vibração lunar para deixar o sexo 
mais quente. No trabalho, não econo-
mize criatividade e concentre-se nas ta-
refas que faz melhor. Suas habilidades 
serão valorizadas. Valorize a integração 
familiar.
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RFCC

Perucas serão cedidas gratuitamente para as mulheres que necessitarem

Inauguração do Centro de Perucas e sorteio da ação 
entre amigos marca evento no dia da mulher

ISABEL MüLLER

Na manhã do último sábado 
(8), dia Internacional da mulher, 
foi realizada a inauguração do 
Centro de Perucas Ivania rauber 
da rede Feminina de Combate ao 
Câncer (rFCC) de maravilha e o 
sorteio da ação entre amigos. 

No ato estiveram presentes as 
voluntárias da entidade, a presi-
dente da rede, ana maria Zanoto; 
o promotor, Guilherme Pacheco 
Zattar; a assistente social andrei 
Segalin; a vereadora eliana maria 
Simionato; representando a pre-
feita, esteve a responsável pelo 
setor jurídico da Prefeitura, Tania 
Begrows, e mulheres que já des-
frutam das perucas da rFCC.

Conforme a presidente, ana 
Zanoto, a entidade conseguiu re-
cursos do Fórum da Comarca de 
maravilha através do Programa 
de Transações Penais. o primeiro 
recurso foi no valor de r$ 8 mil, 
que foi destinado para a aquisi-
ção de materiais para a coleta de 
exames, um climatizador, uma 
TV e um dVd para a sala de es-
pera. “Neste segundo projeto que 
encaminhamos para o Fórum re-
cebemos r$ 4 mil, onde 11 peru-
cas foram adquiridas. as perucas 

ficam na sede da rede Feminina 
e estão à disposição, gratuita-
mente, para as mulheres que ne-
cessitarem”, afirma a presidente.

ainda de acordo com ana, 
outro sonho está se tornando 
realidade, que é a sede própria da 
rFCC. “Foi adquirido um terreno 
de 400 m², na rua Santos dumont, 
agora estamos batalhando para 
pagar esse terreno e por isso 
estamos realizando várias ações. 
Quando trabalhamos em prol de 
uma causa, todo o esforço vale a 
pena”, afirma.     

o promotor, Guilherme Pa-
checo Zattar, afirmou que a ideia 
do repasse desses recursos partiu 
no outubro rosa. ele lembrou da 
sua avó que teve câncer de mana 
e hoje tem uma colega que luta 
contra a doença, e afirmou que 

isso só reforçou a importância 
do projeto que a rede Feminina 
fez em parceria com o Fundo de 
Transações Penais.

Na oportunidade também 
ocorreu o sorteio da ação entre 
amigos, que teve como 1º prêmio 

uma corrente de ouro 18k – que 
foi para alan Krauss; 2º prêmio 
um anel solitário de ouro 18k – 
para antonio Bertolo; e 3º prêmio 
uma viagem com ingresso para o 
Beto Carrero World – para Leoni 
Brixner.

Fotos: Isabel Müller/Jornal O Líder

Centro de Perucas Ivania Rauber conta com 11 itens para empréstimo Sorteio da Ação Entre Amigos que tinha como prêmio as joias de Ivania 
Rauber foi realizado

Ato solene marcou a inauguração do Centro de Perucas 

Romilda Canova ganhou uma prótese mamária adquirida com recursos da 
Rede Feminina 
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entidade completa 17 anos de atividades neste ano

Banda marcial Cidade das Crianças 
realiza jantar-dançante

ISABEL MüLLER

a Banda marcial Cidade das 
Crianças (BmCC) de maravi-
lha realizou, na noite do último 
sábado (08), jantar-dançante 
beneficente. o evento teve como 
objetivo angariar fundos para a 
manutenção de uniformes, instru-
mentos musicais e acessórios ne-
cessário para o funcionamento da 
ala artística da banda, além de des-
pesas diversas no decorrer do ano.

o evento teve a participação de 
mais de 400 pessoas, que puderam 
acompanhar também a música do 
Quinteto BmCC, que é a corpora-
ção musical da banda quando se 
apresenta em ambiente fechado. 

a animação da festa foi do trio 
formado pelos músicos, maes-
tro Carlos müller, Paulo müller e 
evandro drumm, que tocaram di-
versos gêneros dançantes.

o maestro Carlos müller, em 
nome da Banda marcial Cidade 
das Crianças, agradece as pessoas 
que participaram do jantar, como 
também o comércio, pelos patrocí-
nios. “agradeço a todos que se em-

penharam na venda das fichas e se 
doaram de alguma forma para al-
cançar o sucesso do evento sócio-
cultural promovido pela BmCC”, 
afirma. 

a Banda marcial, em 2014, 
completa 17 anos de atividades. 
É uma entidade filantrópica cul-
tural, que ensina música instru-
mental, dança e marcha. É aberta 
a todos os munícipes com idade 
mínima 12 anos. o maestro con-
vida também para as pessoas in-

gressarem na Banda marcial, pois 
contam com vagas. mais informa-
ções podem ser obtidas através 
do contato: 9108-2213 ou na sede 
da banda, nas terças, quartas e 
sextas-feiras, a partir das 18h, e 
sábados, das 9h30 às 11h30, e à 
tarde, das 13h30 às 17h30.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Maestro Carlos Müller com 
a coordenadora da Banda, 

Cineide Müller 

Grupo de Casais Feliz da Vida de Linha Juvêncio prestigiou a festa

Mais de 400 pessoas participaram do jantar  Cardápio foi à base de carnes e saladas

Quinteto BMCC fez uma belíssima apresentação durante o evento
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a coordenadora Casa de apoio de 
maravilha, Sirlei Grams, está organi-
zando, juntamente com os demais co-
laboradores da Casa, a 1º Galinhada no 
Tacho Beneficente da Casa de apoio.

o almoço ocorre no dia 05 de abril, 

no Salão Paroquial Católico de mara-
vilha, a partir das 11h30, sendo que as 
fichas estão à venda com a coordena-
dora e os interessados podem ligar nos 
telefones 8828 0698 e 9805 6039.

de acordo com a coordenadora, 

quem tiver interesse em fazer doação 
para aquisição dos alimentos o conta-
to é o mesmo. “Lembramos ainda que 
todo o lucro do almoço será revertido 
para a associação de Voluntários - Casa 
de apoio”, frisa.

de acordo com a direção do 
Centro educacional mundo Infantil 
(CaIC), a escola realiza hoje (15) a as-
sembleia anual de pais e professores. a 

assembleia acontecerá no Ginásio de 
esportes do CaIC e terá início às 15h. 

ainda conforme a direção, na 
ocasião será apresentado o quadro de 

professores e demais funcionários do 
educandário. Também acontecerá a 
prestação de contas da associação de 
Pais e Professore e informes gerais.

Cerca de 200 almoços foram servidos

Grupo de Bolão realiza almoço de confraternização 
ASSOMAR

ISABEL MüLLER

o Grupo de Bolão da associação 
dos motoristas de maravilha (asso-
mar) realizou, no último domingo 

(09), almoço de confraternização 
envolvendo a comunidade local e o 
grupo de bolão convidado, monte-
se, de São miguel do oeste.

o presidente do grupo Bolão 

da assomar, dorvalino Bergossa, 
explica que este foi o segundo jogo 
do ano do grupo. “Vamos fazer mais 
oito jogos, sendo um por mês. Joga-
mos sempre um em casa e outro fora. 

Pela parte da manhã acontecem os 
jogos, ao meio-dia ocorre o almoço 
e à tarde têm continuidade os jogos 
até o término”, ressalta.

ele agradece a presença de to-

dos e diz que os almoços realiza-
dos pelo grupo Bolão da assomar 
sempre têm o objetivo de integrar 
o esporte e a comunidade maravi-
lhense.  

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Churrasqueiros preparam a carne servida Aproximadamente 200 pessoas prestigiaram o evento Almoço foi à base de churrasco, saladas, arroz, mandioca, 
pão e cuca 

SOCIEDADE BENEFICENTE HOSPITALAR DE MARAVILHA
Processo de Cotação de Preços n. 001/2014
o Senhor Presidente da Sociedade Beneficente Hospitalar de ma-

ravilha, juntamente com a Comissão de Julgamento, torna público para 
conhecimento dos interessados, que se encontra em processo de cotação 
de preços, a aquisição de materiais e equipamentos conforme o Termo 
de Convênio n. 774332/2012, tipo menor Preço por item, sendo adotado 
para julgamento das propostas e habilitação, procedimento análogo ao 
estabelecido pela Lei 10.520/02 e subsidiariamente pela lei 8.666/1993 
e em especial o contido no edital, e que estará recebendo os envelopes 
contendo a habilitação e propostas no dia 24 de Março de 2014, às 9h, 
procedendo em seguida com a abertura dos envelopes. Qualquer infor-
mação bem como a retirada do edital poderão ser obtidas no Setor de 
Contabilidade da Sociedade Beneficente Hospitalar de maravilha, no 
horário de expediente, das 08h as 11h e 30min e das 13h e 30min às 18 
horas. maravilha – SC, 07 de março de 2014. NILVO JOSé DONDOER-
FER – Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

o Presidente do SINdICaTo doS TraBaLHadoreS NaS INdÚSTrIaS e 
CooPeraTIVaS de CarNeS e derIVadoS, LaTICÍNIoS, TrIGo, raçÕeS Ba-
LaNCeadaS, PaNIFICaçÃo, CoNFeITarIa e FUmo de maraVILHa, eSTado 
de SaNTa CaTarINa – SINTrICadem, no uso de suas atribuições legais e estatu-
tárias, CoNVoCa todos os trabalhadores vinculados com Contrato de Trabalho a 
empresa LaTICÍNIoS BeLa VISTa LTda, da base territorial no âmbito da jurisdição 
desta entidade, a comparecerem à aSSemBLÉIa GeraL eXTraordINÁrIa, a ser 
realizada no dia 02 de abril 2014, às 14h40 em primeira convocação, com o “quo-
rum” qualificado ou às 15h40 em segunda convocação, com qualquer número de 
presentes, na área de lazer da empresa LaTICÍNIoS BeLa VISTa LTda, sito à Br 282 
– Km 604,3, na cidade de maravilha/SC, para deliberarem sobre a seguinte ordem 
do dIa: 1ª apresentação, análise, discussão e aprovação do “roL de reIVINdI-
CaçÕeS” para negociar com a categoria patronal, no período base de 01\04\2014 
a 31\03\2015;2ª outorga de poderes ao Presidente e/ou diretores do Sindicato, 
para negociar com os representantes patronais, no período base de 01\04\2014 a 
31\03\2015, bem como firmar Convenção, acordos e Termos aditivos de Trabalho, 
para o referido período; 3ª - autorização, caso malogrem as negociações, ao Presi-
dente do Sindicato, indicar mediador ou aceitar ao mediador indicado pelo patro-
nal, bem como solicitar mediação do ministério do Trabalho e, ainda, para ajuizar os 
competentes dissídios Coletivos de Trabalho, se necessário, contratando advogados 
para os mesmos; 4ª - aprovação de contribuição assistencial para todos os traba-
lhadores da categoria profissional representada por esta entidade, beneficiários da 
negociação coletiva de trabalho, a ser descontado da folha de pagamento salarial em 
favor do sindicato, por autorização da alínea “e” do artigo 513, da CLT, com direito 
a oposição do trabalhador interessado no prazo de 15 dias após a realização da as-
sembléia que aprovou a mencionada contribuição, com requerimento de próprio 
punho ou outro meio eficaz, dirigido ao Presidente do Sindicato; 5ª - discussão e 
deliberação sobre a fixação do valor a que trata o item 04 acima, sistema de arre-
cadação e partilha da referida contribuição para a Federação e a Confederação da 
representação Sindical. alertamos ainda, que a assembléia Geral tem poderes deli-
berativos e que as decisões tomadas, atingirão todos os integrantes da categoria pro-
fissional representada por esta entidade sindical, empregados da empresa LaTICÍ-
NIoS BeLa VISTa LTda, independente do comparecimento à mesma, associados e 
não associados. maravilha/SC, 15 de março de 2014. eudes Luis Gudiel - Presidente

Beneficente 

Importante

Capacitação 

Casa de apoio de maravilha realizará 1ª 
Galinhada no Tacho

assembleia do CaIC de maravilha é hoje 

atualizar inicia turma do curso office Básico
Teve início na última quarta-

feira (12) o curso office Básico 
da atualizar. o objetivo é per-
mitir aos alunos conhecimento 
e noções básicas sobre as três 
principais ferramentas do paco-
te office, como: salvar, editar e 
formatar textos, criar apresen-
tações de slides e criar planilhas 
com controle de informação.  

o curso tem 36 horas e será 
ministrado pelo professor Vi-
nícius ari Heydt, tecnólogo em 
Sistemas para Internet, que está 
cursando especialização em de-
senvolvimento de aplicativos 
para dispositivos móveis.  

Conforme Claize Schoreder, 
da empresa atualizar, o curso 
foi oferecido após uma pesquisa 

Aulas iniciaram na última quarta-feira (12) e terão 36 horas

realizada em algumas empresas, 
onde sentiu-se a dificuldade de 

algumas pessoas no uso de ferra-
mentas básicas.

Isabel Müller/O Líder
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A história do Bairro Industrial tem uma relação direta com a 
instalação de empresas na área industrial de Maravilha, e desta 
forma tem características distintas dos demais bairros do município

Desenvolvimento em ascensão 

a/26

É 
quase impossível pas-
sar pela Br-282 em 
maravilha, e não per-
ceber o crescimento e 
instalação das indús-
trias no trajeto que 
compreende as pro-
ximidades do Posto 
da Polícia rodoviária 
Federal (PrF) até o 
popular trevinho de 
acesso.

o desenvolvimen-
to dessa região, em 
ambos os lados da ro-
dovia, é visível e muito 
contribui para o cres-

cimento de maravilha. muitas em-
presas vêm se instalando nos últimos 
anos naquela região, que é conhecida 
como área industrial, mas conforme o 
mapa do município, pertence ao Bair-
ro Industrial.

o Industrial é totalmente diferen-
te dos demais bairros de maravilha. 
Como o próprio nome diz, ele é for-
mado basicamente por indústrias e 
empresas, entretanto em algumas de-
las os proprietários também firmaram 
residência.

Pelos registros que há, o bairro é 
novo, porém algumas empresas já 
existem na área que hoje pertence a 
ele, há bastante tempo. estas indús-

trias estão localizadas no lado da ro-
dovia que é ligada diretamente com 
a cidade de maravilha. Porém o ou-
tro lado da rodovia começou a rece-
ber construções em meados de 2007, 
quando as primeiras indústrias assi-
naram as concessões de uso.

o fato dele ser dividido por uma 
rodovia também influencia nas ben-
feitorias do bairro, sendo que na área 
que foi construída mais recentemente 
ainda são necessários investimentos 
maiores em infraestrutura, do que na 
outra área. muitos lotes do Bairro In-
dustrial ainda não receberam constru-
ções, porém todos eles já têm as indús-
trias definidas para ali se instalarem. 

Quanto às famílias que ali residem, 
o atendimento referente à saúde bási-
ca é realizado da mesma forma que 
nos demais bairros. os moradores 
contaram que uma agente de saúde 
realiza as visitas normalmente e que 
o atendimento médico é disponibi-
lizado a eles no Posto de Saúde do 
Novo Bairro.

Por ser um bairro industrial não 
há ainda nenhum investimento em 
áreas de lazer, escolas, creches, e 
tampouco existem no bairro mer-
cados, lojas ou farmácias, sendo ne-
cessário que os moradores se deslo-
quem para outros bairros ou centro 
de maravilha.

Is
ab

el
 M

ül
le

r/
O

 L
íd

er



 -  MARAVILHA  -  S C, 15  de março de 2014 a/27

BaIrro INdUSTrIaL

Secretário de Indústria, Comércio e Turismo de 
Maravilha, Olacir Broetto, explica como está a 
regularização das áreas do Bairro Industrial

Insegurança e legalização 

o Bairro Industrial é divido pela 
Br-282, que o separa por duas 
áreas distintas. as primeiras 

instalações industriais surgiram há 
mais de 30 anos, sendo que nesta 
área são dez lotes, e destes, quatro 
pertencem a particulares e o restante 
à Prefeitura. Já a outra área industrial 
que também hoje pertence ao Bairro 
Industrial, foi estruturada em 2007 
pela administração da época e é cha-
mada seção Barro Preto. a área conta 
com 21 lotes e uma área verde, com 
10.733,08 m².

Conforme o secretário de Indús-
tria, Comércio e Turismo de maravi-
lha, olacir Broetto, as empresas ins-
taladas na seção Barro Preto, ou área 
Industrial três, como também é defi-
nida, tem a cessão de uso do terreno 
por dez anos. “aquela área é toda da 
Prefeitura. então, quando foi realiza-
da a instalação da estrutura e dispo-
nibilizado os lotes para as empresas 
foi repassada uma cessão de uso de 
dez anos, sendo prorrogável por igual 
período, com uma autorização legis-
lativa”, ressalta.

o secretário explica que, para 
uma empresa ganhar a cessão de uso 
de um terreno público é realizado 
pela Prefeitura um edital de licita-
ção, onde as empresas se inscrevem 
e o poder público analisa a melhor 
proposta sendo analisado o núme-
ro de emprego que vai gerar, maior 
faturamento, retorno de impostos, 
entre outros quesitos. “Quem vencer 
a licitação tem o prazo de seis meses 
para construir e se não cumprir com 
isso, deve apresentar uma justificati-
va, caso contrário perde a concessão 
do terreno”, diz Broetto.

ele esclarece também, que em 
caso de falência ou de venda de al-
guma das empresas é devolvido o 
terreno para a Prefeitura. “Naquela 
área, muitos empresários construí-
ram residência, além da edificação 
da empresa, então, essa benfeitoria 
o proprietário pode vender e se não 
aparecer ninguém que queira com-
prar, volta para a Prefeitura o terreno 
e consequentemente a parte edifi-
cada. mas, quando a Prefeitura fazer 
o repasse do terreno para outra em-
presa, essa terá que acertar o valor 
da edificação com o proprietário”, 
afirmou.

Sobre as residências que foram 
construídas juntamente com as edi-
ficações das empresas na área indus-
trial, Broetto diz que na lei não diz 
que não pode construir moradia. “a 
lei não contemplou isso e as famílias 
acabaram construindo, escritório e 
na parte de cima moradia”, destaca.

área ainda está irregular

Regularização da área
de acordo com Broetto, a área se-

ção Barro Preto, que pertence à Prefei-
tura, ainda não é desmembrada. “Teria 
que partir da Prefeitura desmembrar. 
Fazer toda a lei do loteamento. Luz, 
água e rua já têm, mas teria que pa-
vimentar, fazer toda a estrutura de 
um loteamento residencial. Hoje está 
como área rural e só tem o Incra que 
é um número só, daí teria que registrar 
e desmembrar, e cada cessionário po-
deria receber o número da matrícula 
individual, isso seria o mais correto e 
é o que tem que ser feito. Hoje o que 
tem ali é uma área da Prefeitura, onde 
foi dividido por lotes e cedidos para 
21 empresas, mas não está legalizado”, 
afirma.

o secretário frisa que hoje a ga-
rantia das empresas é que elas podem 
trabalhar e produzir. “a regularização 
deveria ser feita antes de repassar a 
sessão de uso, com toda a infraestrutu-
ra pronta. Hoje, por conta própria, sem 

a regularização da área os empresários 
não podem repassar a área para nin-
guém e têm que exercer as atividades, 
a empresa também não pode ficar fe-
chada por mais de 90 dias, caso contrá-
rio ele perde o direito”.

Já a outra área contempla as em-
presas Plantimar, Indumetal, Tucano, 
Philips morris, entre outras. Conforme 
o secretário, já foi desmembrado. “a 
área já foi desmembrada e está com 
matrículas individualizadas para cada 
lote. Teve uma época em que a legisla-
ção era diferente. era permitido fazer 
doação dos terrenos, ou então com en-
cargos, onde a empresa tinha o direi-
to de usar a área, manter um número 
X de empregos, gerar impostos e dar 
uma contrapartida em dinheiro e após 
um período de 15 anos a Prefeitura re-
passava a escritura do terreno. esse é o 
caso da Tucano, que cumpriu com as 
obrigações e hoje é dono do terreno”, 
afirma Broetto. 

Secretário de Indústria, Comércio e 
Turismo de Maravilha, Olacir Broetto

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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A Brunatur Turismo está instalada no Bairro Industrial desde 2009 e, para viabilizar 
o acesso dos clientes, ajudou a arrumar a rua e colocou tubulação nos bueiros 

Com 10 anos de atividades, a empresa Agência D ampliou suas oportunidades 
com a mudança de endereço para o Bairro Industrial

Legalização do terreno à empresa está sendo aguardada desde a sua implantação no Bairro Industrial 

Colaborando com o crescimento do bairro

Novo espaço, maiores oportunidades

Indumetal atua desde 2005 no Bairro Industrial 

desde 2009, há pouco mais 
de cinco, a Brunatur Turis-
mo está instalada no Bairro 

Industrial. entretanto a concessão 
foi assinada ainda em dezembro de 
2007, período em que os proprie-
tários alcides, malgda e Bruna Boff 
iniciaram as obras. 

Conforme os proprietários, o 
contrato por comodato tem a du-
rabilidade de 10 anos, podendo ser 
estendido por mais 10. eles desta-
cam ainda que as edificações foram 
feitas com recursos próprios. “atém 
porque não tinha como financiar 
nada, porque aqui tem que des-
membrar tudo. Todas as empresas 
que estão aqui fizeram com recur-
sos próprios”, justificam.

a área ocupada pela empresa 
é de 4.369,61m², sendo que atual-
mente 12 empregos são gerados 
pela empresa, que tem seis ônibus, 
um micro-ônibus, uma van e dois 

bitrens de carga. “Isso tudo contri-
bui, pois a quantia de impostos e 
empregos que nós geramos são sig-
nificativos”, frisam.

os proprietários lembram que 
na época em que a área industrial 
começou a ser instalada, o então 
prefeito Juarez Vicari (in memoriam) 
procurou a família oferecendo a área. 
“Lá no centro dava muito afogamento 
no trânsito por causa dos caminhões 
e ônibus, então eles disseram que se 
nós quiséssemos a área, eles iriam 
nos disponibilizar”, contam.

de acordo com malgda e Bruna, 
a estrutura da empresa hoje é boa, 
pois possibilita que diversos serviços 
sejam feitos ali, como o abasteci-
mento dos veículos com tanques 
próprios, limpeza dos carros com 
água coletada da chuva e armaze-
nada em cisterna, entre outros.

Quanto à infraestrutura do 
bairro, os moradores destacam 

que uma das maiores reivindica-
ções é o asfaltamento do acesso e 
da rua principal, pois a estrada de 
terra já causou diversos transtor-
nos para as empresas ali instala-
das, uma vez que eles colocaram a 
tubulação na rua para viabilizar o 
acesso. “Nós arrumamos também 
o acesso à área industrial, para 

que ao menos os clientes possam 
estacionar aqui e os ônibus pudes-
sem entrar”, destacam. 

a família destaca que ainda 
na época de campanha, em 2012, 
os moradores daquela área rea-
lizaram uma reunião com a atual 
prefeita, rosi maldaner, e com o 
vice, Sandro donati, onde expu-

seram a situação em que eles se 
encontram. “o que na verdade a 
gente gostaria é que fosse feita a 
desmembração da área, é o que to-
dos aqui querem. e a maioria quer 
ainda fazer permuta”, comentam, 
explicando que a área em permuta 
seria devolvida pelos proprietários 
em outro local.

 Isabel Müller/O Líder

 Isabel Mullher/O Líder

 Isabel Müller/O Líder

a empresa agência d tem aproxi-
madamente 10 anos de ativida-
des, iniciando seus trabalhos em 

uma sala próxima ao Posto maratona e 
posteriormente se mudou para a ave-
nida 7 de Setembro.

de acordo com os proprietários, 
Leonardo Buchmann e alexandre Sca-
rioto, o espaço utilizado pela empresa 
na avenida 7 de Setembro estava pe-
queno e de certa forma acabava atra-
palhando o trânsito da rua, uma vez 
que boa parte dos trabalhos são reali-
zados em ônibus ou carretas. “Surgiu 
a oportunidade de nós nos mudar-
mos para a área industrial e acaba-
mos nos instalando lá com o setor de 
produção, mas o escritório continua 
no Centro”, frisam, explicando que 
a ordem de serviço e o atendimento 
ao público é feito no escritório e o de-

senvolvimento do serviço é realizado 
na área industrial, tudo para facilitar o 
acesso.

a empresa se instalou no Bairro 
Industrial em 2011, em uma área de 

mais de 2 mil m² e, de acordo com os 
proprietários, a possibilidade da mu-
dança surgiu por acaso, destacando 
inclusive que a própria administração 
os procurou ofertando o espaço. “mas 

logo tivemos alguns problemas, como 
a terraplanagem que era para estar 
pronta e nós tivemos que fazer e 
também algumas partes da infra-
estrutura, que estão pendentes até 
hoje”, frisa Leonardo.

os proprietários ressaltam que 
a mudança do setor de produção da 
empresa para o Bairro Industrial foi 
bastante proveitosa. “melhorou mui-
ta coisa, como o custo do aluguel, o 
custo operacional, mais lucrativida-
de, sem contar no espaço físico, que 
para nós não teve nem comparação, 
pois pudemos ampliar e comprar 
mais maquinários para trabalhar”, 
comenta.

Porém, Leonardo destaca que 
tem muita coisa para ser feita ain-
da. “Hoje precisaria ter um bom 
calçamento ou asfalto, porque não 

só nós, mas outras empresas traba-
lham com veículos grandes, então 
em dias de chuva é um caos. além 
disso, tem a questão dos bueiros e 
a entrada de acesso ao bairro, que é 
bem perigosa”, salienta.

Para os proprietários, as melho-
rias são importantes para valorizar 
as empresas e indústrias que estão 
instaladas lá. “até porque as empre-
sas que ganharam a oportunidade 
de estar lá eram menores, com três 
ou quatro funcionários, e hoje estão 
no mínimo com 11 ou 12”.

Leonardo destaca que a energia 
elétrica foi viabilizada pela própria 
empresa, que até agora não tem 
água encanada, por não ter contra-
tado uma empresa para fazer o ser-
viço. entretanto, a empresa utiliza 
água que é captada das chuvas.

a Indumetal Indústria Siderúrgica 
é uma empresa que desenvolve 
e produz equipamentos para su-

permercados, farmácias, padarias, lojas 
de conveniência, materiais de constru-
ção, entre outras. “Nós buscamos sem-
pre oferecer uma variada linha de pro-
dutos e, hoje, temos como principais 
áreas de abrangência os estados do rio 
Grande do Sul, Santa Catarina, Paraná e 
mato Grosso do Sul.”, disse o sócio-pro-
prietário Jaime Sangalli. 

os sócios proprietários Jaime San-
galli e michel Bernardi destacam ainda 
que a empresa está no mercado desde 
1998, e somente em 2005 mudaram-
se para a área industrial, localizada no 
Bairro Industrial de maravilha. “Na-

quele ano recebemos a oportunidade 
do Poder Público de estar nos mudan-
do para a área industrial, localizada no 
Bairro Industrial, porém, até os dias 
atuais estamos aguardando uma defi-
nição, em se tratando do terreno onde a 
empresa está localizada. de certa forma, 
paramos de investir na infraestrutura do 
terreno, por nunca termos esta defini-
ção”, ressaltou Sangalli.

Neste ano, após algumas reformu-
lações da empresa, a Indumetal possui 
28 funcionários. “Hoje a nossa empresa 
está operando com 28 funcionários, que 
possuem um amplo espaço de trabalho, 
com boas condições”, lembra michel.

os sócios destacam ainda as preca-
riedades relacionadas à água e a ener-

gia elétrica. “Para darmos conta das 
nossas demandas de água tivemos que 
desenvolver um sistema de cisternas. 
Hoje possuímos uma cisterna de 10 
mil litros, que nos auxilia nas trocas de 
banhos dos produtos, que é um proce-
dimento feito no momento da pintura 
das peças. Se dependêssemos somen-

te da demanda de água existente hoje, 
não daríamos conta na nossa produ-
ção”, afirmou o proprietário michel. 

Para os empresários, o acesso à 
Área Industrial também está precário. 
“Há a necessidade de uma melhoria 
na infraestrutura do nosso acesso. Por 
várias vezes tivemos de socorrer alguns 

caminhões que, em dias de chuva, não 
tinham condições de subir em detri-
mento da quantidade excessiva de bar-
ro”, afirmam. 

Para os empresários, muitos são os 
pontos a melhorar no Bairro Industrial. 
“Gostaríamos de ter a segurança para 
poder investir, embelezando o nosso 
bairro, e transformando ele realmen-
te numa área industrial”, afirma. Para 
eles, um dos pontos incentivadores é a 
economia em ascensão. “a economia 
brasileira cresce diariamente, e isso 
nos dá a vivacidade de fazer ainda mais 
pelas nossas indústrias, oportunizando 
empregos e rendas, e fazendo com que 
almejamos investir ainda mais nas nos-
sas empresas”, finalizaram. 
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outra solicitação impor-
tante dos moradores e pro-
prietários é referente aos aces-
sos ao bairro, sendo que existe 
apenas um trevinho e que de 
acordo com eles, é perigoso. 
além do mais, este trevinho 
permite o acesso facilitado a 
apenas um lado da Br 282, 
sendo que para o outro as ma-
nobras são realizadas pelos 
acostamentos e no meio do 
trânsito. 

desta forma os usuários 
solicitam que seja reformulado 
o trevinho de acesso e que um 
novo trevo ou acesso seja feito 
para o outro lado da Br 282.

as ruas são o principal motivo de reclamação dos moradores e pro-
prietários das empresas e indústrias que estão instaladas no Bairro In-
dustrial. Por ser uma área em que o trânsito de veículos pesados é inten-
so, as estradas de terra têm buracos facilmente. além disso, em dias de 
chuva os moradores contam que a lama aparece rapidamente, dificultan-
do o acesso às empresas. 

Por este motivo a solicitação dos usuários é que seja feito ao menos 
calçamento nas ruas ou então asfalto, o que seria, no ponto de vista deles, 
a melhor solução. em alguns pontos até já foi passada uma camada asfál-
tica, porém nela abrem buracos facilmente. 
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a empresa Plantimar Comércio 
e representações Ltda está instala-
da no Bairro Industrial desde 2006. 
Conforme os sócios-proprietário 
Vandenir Pasqualotto, Lacir Klein, 
marcos antonio Pertussatti e Geison 
Polazzo, o barracão já existe no local 
há mais de 30 anos e foi adquirido 
com recursos próprios da empresa.

a empresa, além dos quatro 
sócios e 26 colaboradores, comer-
cializa sementes, adubo químico, 
micronutrientes, defensivos agríco-
las, nutrição animal, disponibiliza 
também de assistência com médi-
co veterinário, técnico agrícola e 
engenheiro agrônomo, compra de 
cereais como soja, trigo e milho, 
que após comprados são classifica-
dos, secados e, na sequência, arma-
zenados para a venda. Para isso a 
empresa sustenta dois secadores de 
milho, três silos, além de armazém 
e barracões.   

Empresa comporta dois secadores de milho, três silos, além de armazém e barracões, 
e demonstra preocupação com as moradias que se fixam próximo ao local

Com recursos próprios, Plantimar 
conquistou seu espaço no Bairro Industrial  

Uma preocupação lembrada 
pelos sócios são as residências que 
se aproximam da área industrial. 
“Já estamos batendo algum tem-
plo nessa tecla. estamos vendo o 
caso de outras empresas, que mui-
tos antes de ser habitado o local, já 
estavam instaladas e hoje recebem 

abaixo-assinado da população para 
a retirada da empresa do local. Hoje 
o povo que se instalou é a vítima e 
a empresa que há anos está consti-
tuída gera emprego e impostos tem 
que sair. o que é preciso fazer, é não 
permitir que as éreas próximas se-
jam loteadas. o crescimento da ci-

dade é bom, é necessário, mas acho 
que é responsabilidade do muni-
cípio ter um planejamento e pre-
servar a área industrial. mas hoje o 
problema está ali, porque os locais 
já foram loteados, os lotes já foram 
vendidos e os proprietários têm di-
reito, mas o que vai acontecer daqui 
a 20 anos, vamos ter que sair daqui?”, 
salientam.

Para os sócios-proprietários, no 
Bairro Industrial falta uma perime-
tral. “Comparar com os municípios 
pequenos, maravilha perde neste 
sentido. Não dá para acreditar como 
as empresas que estão instaladas 
aqui não tem perimetral, se olhar o 
movimento de caminhão que entra e 
sai da Br é muito grande”, afirmam. 

os sócios salientam que o aces-
so ao bairro e a infraestrutura são 
precárias, as ruas com buracos e as 
vias danificadas. “Foi colocado uma 
camada de rejeito de asfalto e isso 

ajudou bastante, antes os caminhões 
atolavam quando chovia, e quando 
não chovia tinha muito pó. alguma 
coisa precisa ser feita, se é para con-
tinuar com calçamento que seja en-
tão feita a manutenção, porque com 
o com fluxo de caminhão a via não 
aguenta”.        

Para a empresa, a localidade é 
um ponto positivo. “É uma pena que 
em alguns pontos pertos na Br hoje 
viram bairros residenciais e não des-
tinado somente para as empresas”.

os sócios também lembraram 
da falta de água que era um sério 
problema da empresa. “Nós tí-
nhamos um problema muito sério 
com a falta de água, como aqui é 
fim de linha sempre estávamos 
sem água. Tivemos que perfurar 
um poço artesiano para ter água 
e isso é um problema enfrentado 
pela maioria das empresas aqui 
instaladas”, finalizam.

O que precisa melhorar no bairro? 

No bairro também 
é possível encontrar 
pontos de depósito de 
lixo, ou então de aban-
dono de lixo, o que tor-
na a aparência do local 
feia, além de provocar 
mau cheiro. Por ser di-
vidido por uma rodo-
via, também ocorre de 
ter lixo no bairro que é 
jogado ou deixado pe-
los veículos que trafe-
gam pela Br 282.

assim como boa parte da infraestrutura que existe no bairro, principal-
mente do lado de cima da Br 282, a colocação dos poucos tubos que tem foi 
feita pelos donos das empresas. No local não tem bueiros nem tubulação, o 
que causa diversos transtornos, principalmente em dias de chuvas pois não 
tem local de escoamento da água.

além disso, a falta de tubulação e bueiros acabam causando problemas 
e estragos nas estradas.

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Muller/O Líder
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a pauta nacional dessa paralisação 
são os royalties do petróleo investi-
dos na valorização dos educadores, 
carreira e jornada para todos os pro-
fissionais da educação, contra a pro-

posta de reajuste dos governadores 
e INPC, 10% do PIB para a educação 
pública, pelo cumprimento da lei do 
piso e votação imediata do INPC. Já 
em nível estadual, o objetivo é opor-

se ao projeto de reajuste parcelado 
em três vezes, ficando os últimos 
4,5% para o mês de dezembro. a 
pauta a nível estadual é o reajuste 
na carreira conforme a lei do piso e 
retroativo a janeiro/2014; proposta 
de descompactação da tabela sala-
rial já; revogação do decreto das pro-
gressões e abono/anistia das faltas 
de todas as mobilizações.

Para o secretário de formação 
sindical evandro accadrolli, o magis-
tério catarinense está passando por 
um momento delicado. a categoria 
precisa fazer resistência às propostas 
do governo, pois o mesmo não está 
cumprindo com o que foi conquista-
do.  Será uma luta árdua e que todos 
precisam estar mobilizados.

Para a coordenadora de maravi-
lha, marlise Konig, esses três dias são 
decisivos para que possamos rever-
ter essa proposta do governo. “Tudo 
o que conquistamos foi somente 

com pressão e luta. esse parcela-
mento do reajuste da lei do piso em 
três vezes é uma afronta ao magisté-
rio. Precisamos nos unir e só a nossa 
mobilização é que vai fazer com que 
o governo nos pague o que é de di-
reito, ainda no primeiro semestre”, 
destaca.

o representante da CNTe, alví-
sio ely, explanou sobre a conjuntura 
nacional. destacou que o magistério 
atravessa uma situação bem delicada 
e que todo os avanços conquistados 
para a educação foi somente através 
da mobilização.

a coordenadora regional de ma-
ravilha ressalta a importância da par-
ticipação da categoria na assembleia 
estadual dia 18 de março, em Floria-
nópolis. “Somente com pressão é que 
vamos alcançar nossos direitos. Preci-
samos ser fortes e lutar unidos, pois 
a divisão do grupo só interessa ao 
governo e não à categoria”, conclui.

Geral
a/30

GREVE 

em nível estadual, objetivo é opor-se ao projeto de reajuste parcelado em três vezes, ficando os 
últimos 4,5% para o mês de dezembro

Professores paralisam nos próximos 
dias 17, 18 e 19 

No último sábado (08), no audi-
tório da escola de educação Básica 
Nossa Senhora da Salete, ocorreu 
a assembleia regional do Sinte de 
maravilha. além da executiva re-
gional, estiveram presentes o secre-
tário de formação sindical, evandro 
accadrolli;  o secretário de políticas 
sociais e gênero, rubens Luvison; o 
membro da executiva da Confede-
ração Nacional dos Trabalhadores 
em educação (CNTe), alvísio Jacó 
ely; coordenadores municipais, e 
profissionais da educação.

esteve em pauta a discussão 
sobre a greve nacional nos dias 17, 
18 e 19 de março. em votação, na 
regional de maravilha, foi acatada 
a decisão do Conselho deliberativo 
do Sinte estadual, que havia defini-
do por paralisar pelos três dias. 

Conforme explica a coordena-
dora de maravilha, marlise Konig, 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Professores da regional de Maravilha participaram da Assembleia 
Regional do Sinte de Maravilha   

Cartazes representam a indignação dos professores do Sinte 

Com o lema Juntos, diminuin-
do diferenças, Somando esforços, 
dividindo experiências e multi-
plicando resultados, o Conselho 
municipal de Segurança de mara-
vilha (Conseg) realizou sua pri-
meira reunião na última segun-
da-feira (10).

Na ocasião o presidente do 
Conseg, Jandrei Paulo Willingho-
efer, apresentou, junto com as 
Polícias militar e Civil, o plano de 
ação. Conforme Willinghoefer, o 
objetivo é possibilitar ainda mais 
segurança para a população e 
contribuir para a redução dos ín-
dices de criminalidade, acidentes 

e roubos na cidade de maravilha.
durante a reunião também 

foram expostos alguns tópicos de 
trabalhos que o Conseg de ma-
ravilha desenvolverá neste ano e 
que tentará viabilizar. entre eles 
foram destacados: seminário e 
palestra sobre segurança pessoal; 
cartilha de segurança; seminário 
sobre campanhas educativas vi-
sando orientar a população; Se-
mana do Trânsito; radar móvel; 
discussão com órgãos públicos 
para transformar o pelotão da 
Polícia militar de maravilha em 
companhia; e mais viaturas e poli-
ciais nas ruas.

Definições 
Conseg de Maravilha 
realiza primeira reunião 
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Tigrinhos

entregas e inaugurações foram realizadas na última sexta-feira (14) com a presença de diversas 
autoridades  

mais de r$ 3,8 milhões são 
destinados a Tigrinhos  

DESENVOLVIMENTO 

diversas inaugurações e en-
tregas marcaram ato solene que 
ocorreu um Tigrinhos na última 
sexta-feira (14). o ato foi acom-
panhado pelo prefeito rudimar 
Francisco Guth, o vice-prefeito 
Neri Neu, o secretário regional 
Valci dal maso, o secretário de 
estado da agricultura João ro-
drigues (PSd/SC), deputado es-
tadual Padre Pedro (PT), depu-
tado estadual Narciso Parizotto 
(dem), deputado marcos Vieira 
(PSdB), Serafim Venzon (PSdB), 
presidente da Câmara de Verea-
dores Fernando martins, demais 
vereadores, entre outras autori-
dades.

Na oportunidade foi entregue 
um rolo compactador, trator de 
esteiras e retroescavadeira, com 
recursos do Programa Pacto por 
Santa Catarina (Fundam), no va-
lor de r$ 1.200.000,00, com re-
cursos do Governo do estado, e 
indicações de vários deputados.

Também foi entregue oficial-
mente dois veículos com capaci-
dade de sete e cinco lugares para 
a Secretaria municipal de Saúde, 
com recursos do ministério da 
Saúde e Piso de atenção Básica 
(PaB) e recursos próprios, oriun-
dos de economia realizada pela 
equipe no ano de 2013, no valor 
de r$ 99.680,00. além de um veí-
culo para o Poder executivo mu-
nicipal, com recursos próprios 
no valor de r$ 99.990,00.

Quem também recebeu um 
veículo foi o Centro de referên-
cia especializado de assistência 
Social (Creas), através de Termo 
de Cessão de Uso do estado de 
Santa Catarina, por intermédio 
da Secretaria de estado da assis-

Diversas autoridades acompanharam o ato de entregas e inauguração Recursos do Fundam somam R$ 1,2 milhão

Fotos: Carla Trentin/SDR Maravilha

tência Social, Trabalho e Habita-
ção.

Conforme o prefeito ru-
dimar Francisco Guth, as ações 
mencionadas no ato, somando 
recursos federais, estaduais e 
próprios totalizam o valor de r$ 
3.800.000,00. “agradeço a todos 
que sempre pensaram também 
no município de Tigrinhos e no 
seu desenvolvimento e sua po-
tencialidade. esse valor repre-
senta o que Tigrinhos significa 
para todos e com certeza con-
tinuaremos buscando sempre 
mais para os nosso munícipes”, 
afirmou.

Inaugurações
Na oportunidade também foi 

inaugurada a academia da Saúde 
e equipamentos, que tiveram um 
custo de r$ 99.773,06, recursos 
do ministério da Saúde. a cons-
trução de cobertura metálica 
para garagem de veículos, no va-
lor de r$ 14.850,00, recursos pró-
prios da Secretaria municipal da 
Saúde de Tigrinhos.

Saúde 
muitas foram às conquistas 

para a Saúde. Foram entregues 
equipamentos de Fisioterapia 
no valor de r$ 19.509,86, obti-
dos com recursos próprios do 
Programa Nacional de melho-
ria do acesso e da Qualidade da 
atenção Básica, pelo ministério 
da Saúde. recebimento de pre-
miação no valor de r$ 20 mil da 
atenção Básica, para melhoria de 
condições de trabalho da equipe.

Entregas 
No ato que contou com diver-

sas autoridades aconteceu a en-
trega da ordem de Serviço à em-
presa arB Construtora LTda me 
– aymone régis Brambila, para 
a execução do projeto ciclovia 
trechos VI e VII, no valor de r$ 
119.477,73, sendo r$ 89.297,65 
do estado, através do deputado 
estadual Gelson merísio (PSd/
SC), e r$ 19.477,73 com recursos 
próprios do município.

Também foram entregues ma-
teriais de construção no valor de 
r$ 36 mil, para 12 famílias pelo 
Projeto meu Cantinho no valor 
de r$ 3 mil por família. o valor 
foi através de recursos do Gover-
no do estado.

ainda foi citado e apresen-
tado para todos os presentes, a 
construção do Creas, que será 
realizada com recursos do Go-
verno do estado, através da Se-
cretaria de estado da assistência 
Social, Trabalho e Habitação, e 
está em fase de liberação.

Para concluir foi entregue um 
kit de transposição de obstáculos 
da Secretaria de estado da defe-
sa Civil.

Fase de licitação
em fase de licitação, está o 

Ginásio de esportes, que é uma 
grande conquista para o muni-
cípio. os recursos para a cons-
trução será via financiamento 
BadeSC, Cidades Juro Zero, no 
total de r$ 918.661,41 que é uma 
intervenção do deputado esta-
dual marcos Vieira (PSdB).

Também aguardando autori-
zação para licitação duas semea-
dora/adubadora, no valor de r$ 
100 mil, emenda do deputado fe-
deral marco Tebaldi (PSdB/SC).

de acordo com prefeito, o 
município foi contemplado com 
a assinatura do Termo de Com-
promisso e Cooperação Técnica, 
entre o estado de Santa Catarina, 
por intermédio da Secretaria de 
estado da agricultura e da Pesca 
e da Secretaria executiva esta-
dual do Programa SC rural, com 
a implantação no município do 
Projeto Piloto Comunidades ru-
rais digitais – PP-Crd, que prevê 
a ampliação do acesso à internet 
nas comunidades rurais, onde re-
centemente foram assinados os 
Termos de Cessão de Uso com os 
proprietários que cederam gra-
tuitamente as áreas para insta-
lação dos equipamentos.

Também através de Termo 
de Cessão de Uso do estado de 
Santa Catarina, por intermédio 
da Secretaria de estado da agri-
cultura e da Pesca, secretário 
João rodrigues, foi entregue três 
conjuntos de inseminação artifi-
cial.

Emendas
Na ocasião também foi res-

salto o recebimento de emendas 
que estão em fase de cadastra-
mento e aprovação das propos-
tas, sendo eles: 

- emenda do senador Pau-
lo Bauer ao orçamento Geral da 
União no valor de r$ 148.900,00, 
do Programa apoio ao Transpor-
te escolar para a educação Bási-
ca – Caminha da escola, Ônibus 
escolar; 

- emendas da deputada Fe-
deral Luci Choinacki (PT/SC), no 
valor de r$ 200 mil para a Secre-
taria municipal de Saúde e de r$ 
300 mil para o município; 

- emenda do senador Casildo 
maldaner no valor de r$ 100 mil 
para aquisição de equipamentos 
e material Permanente, já com 
parecer técnico favorável do mi-
nistério da Saúde;

- emenda do deputado fede-
ral Jorginho mello (Pr/SC), no 
valor de r$ 100 mil, através do 
ministério da agricultura, Pecuá-
ria e abastecimento, para aquisi-
ção de equipamentos agrícolas; 

- recursos do Governo do 
estado, através do deputado 
estadual maurício eskudlark 
(PSd), no valor r$ 100 mil, 
para construção dos vestiários 
do estádio municipal, em fase 
de assinatura do convênio;

- Programa que está em fase 
de desenvolvimento com preven-
ção à seca no Grande oeste, pro-
jeto do deputado estadual mar-
cos Vieira (PSdB), que destinou 
r$ 60 milhões para construção 
de cisternas em propriedades 
rurais, onde Tigrinhos foi bene-
ficiado com 20 cisternas de 500 
mil litros.

além destas emendas que 
estão em fase de cadastramen-
to e aprovação das propostas, 
estão no aguardo as seguintes 
emendas: 

- recursos do Governo do es-
tado, através do deputado mau-
rício eskudlark (PSd), no valor 
de r$ 50 mil, para aquisição de 
um veículo para a Secretaria da 
Saúde;

- recursos do Governo do es-
tado, viabilizados por meio do 
secretário de estado da agricul-
tura e Pesca, João rodrigues, no 
valor de r$ 100 mil, para aquisi-
ção de um trator de pneu.
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a Secretaria de assistência So-
cial, por meio das coordenadorias 
dos clubes de idosos e clubes de 
mães, está oferecendo palestras a to-
dos os grupos de idosos e clubes de 
mães do município.

de acordo com a equipe, as 

palestras estão sendo dadas pela 
psicóloga Franciele Vizzotto e pela 
assistente social mariane Luize de 
oliveira. a primeira palestra foi reali-
zada na Linha Três Coqueiros. 

“estamos levando a todos os 
clubes de idosos e de mães informa-

ções sobre o dia a dia da Secretaria 
de assistência Social, quais os tra-
balhos realizados e quais as funções 
da Secretaria”, explica a secretária de 
assistência Social, Flávia Figueiredo.

as palestras acontecerão durante 
todo o mês de março.

Investimento da aquisição é de r$ 500 mil

administração adquire área de 
terra para instalação de indústrias

INDÚSTRIA E COMéRCIO  

Na última semana o município 
de maravilha adquiriu um imóvel 
de 81.036 m² na Linha Belo Hori-
zonte. Segundo a prefeita, rosi mal-
daner, e o secretário de Indústria, 
Comércio e Turismo, olacir Broetto, 
o imóvel se destina para a instala-
ção de indústrias no município. “o 
movimento econômico de mara-

vilha vem crescendo muito nos úl-
timos anos, o que nos fez perceber 
que nossos empresários precisam 
de espaço para ampliarem os seus 
negócios. e esta área de terra virá ao 
encontro de todos os empresários 
maravilhenses, e também daqueles 
que, por ventura, desejam abrir seu 
negócio na Cidade das Crianças”, 

destacaram a prefeita rosi e o secre-
tário Broetto.

o investimento para a aquisição 
da área foi de r$ 500 mil. “Com cer-
teza este foi mais um investimento 
de nossa administração que vai 
beneficiar toda a população mara-
vilhense, direta ou indiretamente”, 
comentou a prefeita.

‘Clubinho do Gibi’

Mudanças 

Biblioteca Pública Luiz delfino 
incentiva a leitura de gibi

Rotatória instalada na Avenida 
Maravilha tornará via mais segura 

a Biblioteca Pública Luiz delfino 
criou o ‘Clubinho do Gibi’, com o obje-
tivo de incentivar esse tipo de leitura. 
Conforme a diretora de Cultura, rosi 
reichert, todas as crianças estão con-
vidadas a participar e fazer sua cartei-
rinha do Clube. Para isso é necessária 
a doação de um gibi em bom estado de 
conservação. “este gibi permanecerá 
no clubinho, oportunizando o emprés-
timo para outras crianças”, comenta a 
diretora.

o gibi foi o título de uma revista 
brasileira de história em quadrinhos, 
cujo lançamento ocorreu em meados 
de 1939. Graças a ele, no Brasil o tema 
“Gibi” tornou-se referência e sinônimo 
de ‘revista em quadrinhos’. “Na época, 
a palavra gibi significava ‘moleque ne-
grinho’, porém com o passar do tempo 
esta palavra passou a ser associada à 
revista em quadrinhos”, comenta a di-
retora.

o gibi foi publicado pelo Grupo 
Globo e teve originalmente em suas pá-

ginas Charlie Chan que, depois, ganha-
ria um desenho animado pela Hanna 
Barbera, Brucutu, Ferdinando (ou fa-
mília Buscapé) e vários outros perso-
nagens das histórias em quadrinhos, 
que foram para a televisão em forma 
de desenho animado e da telinha para 
os gibis.

No ano 1974 a antiga rio Gráfica 
editora teve a iniciativa de relançar 
nas bancas brasileiras “revista Gibi”. 
Já em outubro de 1993 a editora Glo-
bo lançou outras revistas com o título 
homônimo, e segue publicando pe-
riodicamente algumas revistas com o 
título para não perder os direitos sobre 
ele. “entre os gibis infantis de destaque 
no Brasil estão os da linha da disney, 
que tornam-se sucesso na nossa cultu-
ra literária dia a dia. Com o objetivo de 
enaltecer os gibis em nossa Biblioteca 
Pública Luiz delfino, criamos o ‘Clubi-
nho do Gibi’, que está sendo bastante 
procurado pelas crianças maravilhen-
ses”, destaca rosi.

Uma rotatória está sendo instalada 
na avenida maravilha, no cruzamento 
com a avenida Presidente Vargas e rua 
Serafim Bertaso. o início da obra foi no 
último sábado (08), quando uma das 
empresas responsáveis realizou a colo-
cação de quatro centímetros de cama-
da asfáltica na já existente. Na última 
quarta-feira (12) a rotatória começou 
a ser montada. “Provavelmente na 
próxima semana a obra estará termi-
nada. Temos que colocar os canteiros, 
realizar a pintura, placas de sinaliza-

ção e, por último, vem a questão do 
paisagismo”, explica o diretor de Trân-
sito, Valdemir andretta.

Para a prefeita rosi maldaner, a 
rotatória dará segurança à popula-
ção. “Com a rotatória, todos os que 
ocupam a via terão mais segurança. 
Com o asfaltamento da rua Serafim 
Bertaso e avenida Padre antônio, a 
rotatória se tornou uma necessidade. 
além disso, poderemos aproveitá-la 
para fazermos um paisagismo”, desta-
cou a prefeita.

Troca de informações
Clubes de idosos e de mães
recebem palestra 

Clubinho já está chamando a atenção das crianças para a leitura de gibi

Divulgação

Prefeita e diretor de Trânsito acompanharam a obra

Cleusa Regner/Ascom
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a Linha Consoladora de maravi-
lha será a primeira comunidade do 
interior a receber a rua do Lazer. o 
evento está marcado para o dia 22 de 
março, a partir das 15h. 

as crianças poderão se divertir 
na cama elástica, piscina de bolinhas, 
brinquedos infláveis, atividades re-

creativas, pintura facial e ainda, os 
pais terão mateada. “Pela primeira 
vez uma comunidade do interior re-
ceberá uma iniciativa neste sentido, 
isso é motivo de orgulho para toda a 
nossa administração”, destaca a pre-
feita de maravilha, rosi maldaner.

“estamos realizando estas ativi-

dades pensando no bem-estar dos 
nossos maravilhenses mas, o sucesso 
do evento é a população quem faz. 
em nome da administração, gostaria 
de agradecer a todos que estão envol-
vidos para a realização dos eventos e 
aos munícipes, que estão participan-
do ativamente”, ressaltou.

em 2014 o município de maravi-
lha, por meio da Secretaria de Saúde, 
já ofereceu 55 ressonâncias magnéti-
cas por meio de cotas extras SUS.

de acordo com o secretário, Jonas 
dall’agnol, e a diretora de Saúde, mi-
riane Sartori, essas ressonâncias, em 
sua grande maioria, são para sequên-
cia de tratamento. “Conseguimos rea-

lizar estas ressonâncias sem custos ao 
paciente. “É uma honra podermos es-
tar cumprindo com o plano de gover-
no da prefeita rosi maldaner e do vice 
Sandro donati, pois nossa equipe está 
trabalhando com seriedade para que 
a população de maravilha tenha uma 
saúde melhor a cada dia”, comentou 
dall’agnoll.

Na ocasião, rosimar destacou que o curso possibilitará 
novas descobertas

Prefeita visita turmas do curso 
de informática e atividades 
recreativas 

TERCEIRA IDADE

Na última semana a prefeita de 
maravilha, rosi maldaner, visitou 
uma turma de participantes do 
curso de informática e atividades 
recreativas para a terceira idade, 
no polo da Unopar de maravilha. 
“os nossos alunos da informá-
tica para terceira idade poderão 
utilizar o computador para dife-
rentes finalidades, como comprar 
produtos ou serviços, fazer novas 
amizades, reencontrar amigos, 
conversar com familiares, estudar 
pela internet ou mesmo realizar 
pesquisas de lugares que deseja 
conhecer”, comentou a prefeita.

Na ocasião, a prefeita destacou 
que o curso possibilitará novas 
descobertas, experiências e vivên-
cias para todos os idosos. “Às ve-
zes temos familiares que moram 
longe e com os quais não temos 
muito contato. a internet acaba 
aproximando essas famílias. en-
tão, parabéns a todos os partici-
pantes deste curso”, reforça.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Turma do curso de informática da terceira idade recebeu a visita da prefeita

Atividades recreativas 
também são desenvolvidas 

para os idosos

Dia Internacional da Mulher

Cotas extras SUS

Prefeita Rosi realiza 
homenagem às mulheres

Secretaria de Saúde oferece 
ressonâncias magnéticas 

Pensando no dia Internacional 
da mulher a prefeita de maravilha, 
rosi maldaner, realizou a entrega de 
rosas às mulheres que frequentaram, 
na sexta-feira (07) as unidades de 
saúde,  Prefeitura de maravilha, esco-
las e demais repartições públicas do 
município. além disso, a cada local 
visitado, uma música era tocada pelo 

músico Paulo müller.
“Queria dizer a todas as mulheres 

que continuem lutando pelo futuro 
do nosso país, que continuem fazen-
do a diferença em nossa sociedade, 
pois todas as mulheres são guerreiras 
e, a cada dia, estão ocupando mais 
espaços importantes na sociedade”, 
comentou a prefeita rosi.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Prefeita fez a entrega das rosas ao som do músico Paulo Müller

Servidoras públicas também recebem uma rosa das mãos da prefeita

Diversão para as crianças
a Linha Consoladora será a primeira 
comunidade do interior a receber a rua do Lazer
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a Secretaria de Saúde contratou 
recentemente uma psicóloga clínica 
para compor a equipe multiprofissio-
nal da Unidade Básica.

Franciele Fávero iniciou suas ati-
vidades junto à Secretaria de Saúde 
integrando a equipe do Núcleo de 
apoio à Família (NaSF), que é cons-
tituído por uma equipe composta 
por profissionais de diferentes áre-
as de conhecimento, que atuam em 
conjunto com os profissionais das 
equipes Saúde da Família, comparti-
lhando as práticas em saúde nos ter-
ritórios sob responsabilidade do eSF 
no qual o NaSF está cadastrado.

a psicóloga, formada pela Uno-
chapecó, já exerce a profissão há 
oito anos. Suas atribuições junto à 
Unidade de Saúde contam com car-
ga horária semanal de 20 horas, nas 
quais desenvolve atendimento clíni-
co individualizado; terapia de casal; 
visitas domiciliares juntamente com 
a equipe técnica; desenvolvimento de 
atividades dentro dos programas já 
existentes como grupo de gestantes; 
autoajuda; saúde mental; tabagismo; 
além de avaliações psicológicas nas 
duas escolas inseridas no município.

de acordo com Franciele uma das 
metas é a redução dentro dos padrões 
de saúde dos índices de dependência 
de medicamentos controlados. “Uma 
das metas traçadas dentro da Psicolo-
gia Clínica é a redução dos índices de 
pacientes que fazem uso de medica-
mentos controlados. Hoje os núme-
ros são altos, o que representa muito 
pelo porte do município. É preciso 
entender que o medicamento é uma 
“muleta”, mas não a resolução dos 
problemas, apenas um coadjuvante 
para auxiliar momentaneamente o 
funcionamento psíquico da pessoa, 
entendendo isso, o ser humano não 
necessitará mais do medicamen-
to para viver, mas sim, mudar seus 
comportamentos”, destaca.

a psicóloga ainda informa que 
os atendimentos podem ser bus-
cados junto à unidade de saúde. 
“o atendimento psicológico é rea-
lizado de segundas à tarde e quar-
tas e quintas o dia todo mediante 
agendamento, os quais podem 
ser realizados nestes dias junto à 
sala de psicologia ou nos demais 
dias da semana com a marciela”, 
explica.

Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos visa 
proporcionar melhores condições sociais para os munícipes

Secretaria de assistência 
Social apresenta novo serviço

Vice-prefeito assume o executivo 

Novos conselheiros tomam posse

SOCIAL 

Transmissão 

Conselho Tutelar

a Secretaria de assistência Social 
realizou, na quarta-feira (12), reunião 
com pais, responsáveis e idosos parti-
cipantes do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos do municí-
pio. o objetivo foi repassar as atividades 
a serem desenvolvidas e os horários, 
bem como apresentar os funcionários 
envolvidos no desenvolvimento.

reuniram-se aproximadamente 
50 munícipes, além de autoridades, 
como o secretário de assistência So-
cial, Leandro Neuhaus, o prefeito em 
exercício, Nestor Storch, e o presiden-
te da Câmara de Vereadores, Valmir 
Pinto.

Conforme Nestor, o novo modelo 

Ascom Prefeitura

de serviço e convivência vem para pro-
porcionar melhores condições sociais 
para os munícipes. “a nova orientação 
de serviço vem para proporcionar à po-
pulação uma melhor cobertura, atra-
vés da ampliação da faixa etária a ser 
atendida, e da variedade de serviços 
ofertados, maximizam o direito à ci-
dadania e busca uma formação ampla 
para a população”, assinala.

de acordo com Valmir, as ações 
são um incentivo a mais para a popu-
lação desenvolver diversas habilida-
des. “esse grande número de oficinas 
são pensadas para proporcionar a 
cada um uma maior adequabilidade 
no que se refere às condições sociais, 

ampliando o universo de conheci-
mento e habilidades que somarão in-
dividualmente”, destaca.

Já Leandro repassou os horários, 
e as oficinas disponibilizadas e reali-
zou a apresentação dos profissionais. 
“Serão disponibilizadas oficinas como 
violão, dança de diversos estilos, tea-
tro e teatro com fantoches, artesanato, 
xadrez, informática, além de oficinas 
transversais, como de práticas agrí-
colas, enfoque em saúde, práticas 
esportivas, bem como nas oficinas 
transversais buscaremos proporcionar 
atividades solicitadas pelos alunos”, 
pontua.

Atendimento 

Desenvolvimento

nova psicóloga compõe equipe 
multiprofissional

Governo Municipal expõe ações 
licitadas e previstas para execução

a Secretaria de assistência 
Social realizou, na última se-
mana, a posse dos novos conse-
lheiros tutelares. a ação ocorreu 
no auditório da Prefeitura e foi 
acompanhada por autoridades 
municipais, membros do Con-
selho municipal dos direitos da 
Criança e do adolescente, além 
de funcionários públicos.

a eleição que definiu os novos 
conselheiros ocorreu na quarta-
feira (26), sendo que os muníci-
pes elegeram ediane Prasniski, 
adriane Berndt e Geneci Wolter, 
que tomaram posse na ocasião.

o prefeito, rogério Perin, 
destacou a importância desta 

função. “É uma grande responsa-
bilidade ser conselheiro tutelar, 
requer dedicação, conhecimento 
e disponibilidade, é uma função 
delicada, por isso parabeniza-
mos, em nome da administração 
municipal, as três novas conse-
lheiras, desejando um ótimo tra-
balho”, pontua.

rogério ainda frisou que exis-
te um projeto de reajuste salarial 
junto ao Legislativo municipal. 
“existiu e ainda existe uma resis-
tência por parte da população em 
buscar  o pleito das vagas. Sabe-
mos da dificuldade da função e o 
reajuste salarial objetiva valorizar 
nossos conselheiros”, comenta.

Conforme o presidente da Câ-
mara de Vereadores, Valmir Pin-
to, o Legislativo acolheu o proje-
to de reajuste salarial de maneira 
dinâmica. “os projetos enviados 
à Câmara passam por comissões 
até a votação final. acredito que 
o projeto será aprovado em be-
nefício dos conselheiros tutelar, 
pois nós, vereadores, sabemos 
da importância da valorização 
para um desempenho engaja-
do”, pontua.

os novos conselheiros passa-
rão por capacitação a fim de se 
aprofundarem na função, como 
atribuições e conhecimentos 
acerca de legislação e afins. 

o executivo de Flor do Sertão 
está sob o comando de Nestor Stor-
ch. o vice-prefeito recebeu a posse 
na última segunda-feira (10) e exer-
cerá a função de prefeito em exercí-
cio pelo período de 15 dias.

em solenidade realizada em ga-
binete, a transmissão de cargo con-
tou com a presença do corpo de se-
cretários e diretores, funcionários, 
além do presidente da Câmara de 
Vereadores, Valmir Pinto.

de acordo com Storch, as ações 
junto à gestão municipal estarão 
em seguimento no período de fé-
rias de rogério. “Nossa gestão mu-
nicipal é pensada em conjunto, 
juntamente com o rogério discuti-
mos e planejamos nossas ações. o 

Transmissão de cargos ocorreu no gabinete do prefeito

período à frente ao gabinete apenas 
corresponde à legalidade, pois na 
prática a gestão é articulada, desse 

modo, durante as férias de rogério, 
todas as ações estarão sendo enca-
minhadas”, explica.

Investimentos licitados:

Ainda, estão previstas as ações:

a Gestão de Flor do Sertão, bus-
cando o desenvolvimento florser-
tanenses, desenvolveu inúmeras 
ações em 2013, realizando investi-
mentos em todas as suas secretarias 
através de recursos próprios e de es-
feras do governo estadual e federal.

Conforme o prefeito rogério 
Perin, 2013 foi um ano positivo 
dentro da gestão. “Várias obras fo-
ram realizadas como a academia 
municipal, ampliação da unida-
de de saúde, construção de copa, 
cozinha e vestiários para o centro 
municipal de eventos, adquiri-
mos novos veículos e máquinas, 
proporcionamos melhorias das 
estradas no interior, demos conti-

nuidade aos programas de todas as 
secretarias, além disso, muitos pro-
jetos foram encaminhados e con-
vênios assinados no final do ano 
para serem executados neste novo 
ano”, destaca.

Já o vice-prefeito, Nestor Stor-
ch, destaca que o Governo munici-
pal buscou junto as demais esferas 
diversos recursos, além de dar con-
trapartida. “Nosso dever enquanto 
gestor é buscar junto as demais 
esferas recursos para desenvolver 
nosso município. muitas conquis-
tas foram buscadas, algumas con-
cluídas, outras em execução, ou-
tras licitadas e outras previstas para 
esse ano”, pontua. 
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HOMENAGEM

evento é tradicional no município e foi realizado em homenagem ao dia Internacional da mulher

VIII Festa das Flores reúne mais de 
600 mulheres

Com a participação de mais 
de 600 mulheres, na noite da sex-
ta-feira (07) o Governo municipal 
de modelo, juntamente com os de-
partamentos municipais e entida-
des parceiras, realizou a VIII Festa 
das Flores, em homenagem ao dia 
Internacional da mulher.

No evento foram realizadas di-
versas atividades recreativas e cul-
turais, com muita dança e anima-
ção, que ficou por conta da Banda 
Novo Som. Também foi oferecida 
às participantes jantar e foram 
sorteados diversos brindes pa-
trocinados pelo comércio mode-
lense.

Nos pronunciamentos das 
autoridades a mensagem foi de 
reconhecimento pela passagem 
da data. “o dia da mulher é para 
as mulheres batalhadoras, que 
ao longo dos anos muito já con-
quistaram, e sabemos que muita 
história ainda está para ser cons-
truída por vocês”, destacaram as 
autoridades. 

Fotos: Ascom Prefeitura 

Autoridades homenagearam as mulheres pela passagem do seu dia Aproximadamente 600 mulheres participaram do evento 

Participantes foram 
agraciadas com uma janta Noite foi animada com boa dança

Iniciaram na última segunda-feira 
(10) e se estendem até a próxima quar-
ta-feira (19) as inscrições para o Proces-
so de escolha do Conselho Tutelar de 
modelo (CmdCa), conforme edital N° 
001/2014, que estabelece os prazos e dá 
outras providências, para o período de 
mandato de 15 abril deste ano a 10 de 
janeiro de 2016, para duas vagas para 
Conselheiro Tutelar Titular, sendo que 
os demais candidatos inscritos e eleitos 

serão considerados suplentes para o 
mesmo período acima citado. 

a inscrição dos candidatos será re-
alizada das 07h30 às 12h15 e das 13h às 
18h, no Centro de referência de assis-
tência Social (CraS), de segunda à sex-
ta-feira. 

a eleição será realizada no dia 11 de 
abril, no horário compreendido entre 
11h e 16h, tendo como local o departa-
mento de assistência Social de modelo.

Palestra sobre a vacinação contra 
HPV é realizada

ORIENTAÇÕES 

Na última terça-feira (11) foi 
realizada uma palestra sobre a 
vacinação contra o HPV, onde 
participaram adolescentes do 
sexo feminino na faixa etária de 
9 a 13 anos, juntamente com seus 
pais. No encontro foram repassa-
das diversas orientações sobre os 
tipos de câncer de colo de útero 
induzidos pelo HPV, bem como a 
introdução da vacina contra a do-
ença às adolescentes. 

as orientações foram repas-
sadas pelo ginecologista elton 
Schuh. Na oportunidade, tanto os 
pais como adolescentes puderam 
sanar todas as dúvidas referente à 
doença e à vacina.

Conforme o palestrante, el-
ton, o objetivo da vacinação con-
tra HPV é prevenir o câncer do 
colo do útero, refletindo na redu-
ção da incidência e da mortali-
dade por esta enfermidade. Tem 
maior evidência de proteção e in-
dicação para pessoas que nunca 
tiveram contato com o vírus. 

a população-alvo da vacina-
ção é composta por adolescentes 

Adolescentes e pais participaram da palestra

Ascom Prefeitura

do sexo feminino na faixa etária 
entre 11 e 13 anos de idade no ano 
da introdução da vacina (2014), 
na faixa etária de 9 a 11 anos no 
segundo ano (2015) e de 9 anos 
de idade do terceiro ano em dian-
te (2016).

Neste ano serão vacinadas as 
adolescentes de 11, 12 e 13 anos 
11 meses e 29 dias de idade. Nas-

cidas entre 1º de janeiro de 2001 e 
31 de dezembro de 2003.

a programação de vacinação 
será apresentada nos próximos 
dias. “É necessário que todas as 
adolescentes no dia da vacina-
ção levem consigo a carteirinha 
de vacinação e o documento de 
identidade”, lembram os respon-
sáveis.

Vagas abertas

Dia especial 

Abertas as inscrições para escolha do 
Conselho Tutelar 

Encontro de hipertensos foi realizado
Na última semana foi realizado 

um dia especial de atenção ao Grupo 
de Hipertensos, com entrega de medi-
camentos para um período de 60 dias, 
avaliação do peso, verificação da pres-
são arterial, diversas orientações pela 
equipe multidisciplinar da Saúde.

No encontro a secretária de Saú-
de, márcia Jacoby, apresentou a nova 
metodologia de aquisição dos medi-
camentos. “Neste ano a Secretaria de 
Saúde de modelo ingressou no pro-
grama Siga amerios, que é o consórcio 
dos 17 municípios da amerios, aonde 
foi licitado 50% dos medicamentos do 

município, foi conseguido uma redu-
ção significativa nos valores de com-
pra, como também um aumento na 
qualidade, pois os medicamentos des-
te convênio serão éticos e genéricos”, 
destaca.

o objetivo da Secretaria de Saúde 
é que até o final do ano se inclua toda 
a medicação através do consórcio, ga-
rantindo mais qualidade, agilidade na 
entrega e redução de valores. Também 
foi apresentada aos hipertensos a nova 
farmacêutica da Unidade, marlise Lin-
demann, que passou novas orienta-
ções e se colocou à disposição de todos.
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ocorre neste sábado (15), a par-
tir das 8h, o 1º Pedala Leão. “o Peda-
la Leão é um passeio ciclístico com o 
objetivo de que a comunidade entre 
na brincadeira e leve os seus filhos 
para o passeio”, afirmam os compa-
nheiros do clube. 

de acordo com o presidente 
do Clube de Lions de Cunha Porã, 
Vilceu  Caron, a ideia surgiu depois 
de perceberam esta prática espor-
tiva bastante realizada nos fins de 
semana. 

“Para isso, quem quiser partici-
par do passeio deverá comparecer 
na avenida do Canal, em frente ao 

Fórum. estaremos realizando as 
inscrições desde as 8h, sendo que 
os primeiros 50 que fazem a ins-
crição terão direto a uma camiseta 
alusiva ao passeio, com o custo de 
r$ 10. e os demais participantes 
terão um custo de r$ 5. Nosso obje-
tivo não é competição, afinal, todos 
os inscritos concorrerão a vários 
prêmios”, disse o presidente. 

o Clube de Lions convida toda 
a comunidade e clubes de serviço 
a participarem do evento. “o Clu-
be aproveita e desde já agradece 
as empresas que patrocinaram o 
evento”, finaliza Caron. 

Cumprindo roteiro por diversos 
municípios do extremo-oeste catari-
nense, o deputado estadual maurício 
eskudlark (PSd) esteve em Cunha Porã, 
onde visitou os vereadores roberto alff 
Corrêa (PSd) e Solmar Hubner (PSd) e 
confirmou a liberação de recursos para 
a reforma da Praça da Juventude, 
aPae e a Fundação Hospitalar assis-
tencial de Cunha Porã.

ao todo, serão repassados r$ 170 
mil em recursos através de convênio 
com o município, a pedido da banca-
da de vereadores do PSd. o vereador 
Solmar Hubner explica que a propos-

ta é para que, com a reformulação da 
praça, seja implantada nova ilumina-
ção, passeios públicos, pergolados e 
arborização.

Já o presidente da Câmara de Ve-
readores, roberto alff Corrêa, destaca 
que além da praça, a aPae e a Funda-
ção Hospitalar terão valores repassa-
dos para a compra de materiais. “o 
deputado tem auxiliado dezenas de 
aPaeS em todo o estado e Cunha 
Porã também merecia este repasse, 
além disso, deixamos nosso agrade-
cimento em nome da fundação hos-
pitalar, já que no mesmo mandato 

será a segunda vez que o deputado 
repassa recursos ao hospital”, afirma 
roberto.

eskudlark aproveitou a visita ao 
município para lembrar dos investi-
mentos de r$ 1,5 milhão do Governo 
do estado no município. “estes recur-
sos anunciados pelo governador para 
Cunha Porã são do Governo do esta-
do e não de um partido ou outro, rai-
mundo Colombo tem feito história ao 
ser o governante que mais repassou 
recursos na história de nosso estado 
aos prefeitos, sejam eles de quaisquer 
siglas partidárias”, conclui.

Prefeito Jairo ebeling assinou o convênio no início desta semana 
e afirma a importância do incentivo para os acadêmicos 

Poder Público assina convênio 
para a manutenção do transporte 
gratuito para os acadêmicos 

INCENTIVOS

Na última segunda-feira (10) 
ocorreu a assinatura do convênio 
com a associação dos acadêmicos de 
Cunha Porã, repassando o auxílio fi-
nanceiro de aproximadamente r$ 393 
mil para o transporte universitário. 
a assinatura ocorreu no gabinete do 
prefeito, Jairo ebeling, contando com 
a participação da secretária da educa-
ção, Crisane Frey, juntamente com os 
representantes da diretoria da asso-
ciação dos acadêmicos do município.  

“o convênio assinado tem objeti-
vo de manter o repasse do transporte 
universitário gratuito para os aca-
dêmicos do município, sendo que o 
valor será repassado mensalmente 
em dez parcelas. o valor aproximado 
é de r$ 40 mil mensais. estes valores 
são gastos com o transporte dos aca-
dêmicos até as instituições de ensino”, 
afirmou o prefeito. 

Segundo o prefeito, o auxílio é 
uma forma de incentivar os jovens a 
continuar estudando e se aperfeiço-
ando. “o estudo qualifica o mercado 
de trabalho do nosso município com 

Prefeito, secretária da Educação e representantes da Associação dos 
acadêmicos firmaram o convênio

Ascom Prefeitura  

profissionais de diferentes áreas, pos-
sibilitando assim que os jovens cunha-
porenses possam estar perto de suas 
famílias na realização da qualificação 
profissional”, relata ebeling. 

atualmente o município repassa  

o transporte gratuito para os acadê-
micos que estudam nas institui-
ções de ensino das cidades de 
Chapecó, maravilha, Pinhalzinho, 
São miguel do oeste, Itapiranga e 
Frederico Westphalen.  

Melhorias

Atividades

Escola Especial Renascer assina 
convênio com a Fundação Catarinense 
de Educação Especial

É hoje o 1º Pedala 
Leão 

Na última quinta-feira (06) o pre-
sidente da associação de Pais e excep-
cionais (aPae) de Cunha Porã, Luiz 
Carlos Hubner, assinou o convênio de 
cooperação técnico-pedagógica com 
a Fundação Catarinense de educação 
especial (FCee). a solenidade foi rea-
lizada no auditório do Instituto Fede-
ral de Santa Catarina, em São miguel 
do oeste. “o referido convênio pro-
move a contratação e manutenção de 
todos os professores da escola espe-
cial renascer, tanto os efetivos quanto 
os contratados em caráter temporário”, 

ressaltou o presidente.
Fizeram-se presentes neste even-

to a integradora de educação espe-
cial e diversidade da Sdr Palmitos, 
rosilei Gugel Ficagna; o gerente de 
educação, agostinho Nos; o secretá-
rio de desenvolvimento regional de 
Palmitos, elio Godoy; e a presidente 
da Fundação Catarinense de educa-
ção especial, rosemeri Bartucheski. 
“além dessas autoridades estiveram 
presentes demais pessoas ligadas à 
educação da 29ª Sdr de Palmitos”, fi-
nalizou Hubner.  

Convênio facilitará a contratação de professores para a APAE do município

Divulgação

Bairro Rodrigues

Recursos

Beneficiários da Bolsa Família têm encontro diferenciado

Cunha Porã tem investimentos confirmados 
pelo deputado maurício eskudlark

Na última semana o grupo do Ser-
viço de Proteção e atendimento Inte-
gral à Família (PaIF) do Bairro rodri-
gues, reuniu-se nas dependências da 
rede Feminina de Combate ao Câncer 
de Cunha Porã, para um encontro di-
ferenciado. o evento foi organizado 

pelas técnicas responsáveis pelo grupo 
e representantes do Centro de refe-
rência de assistência Social (CraS), a 
psicóloga aniele Biazussi e a assistente 
social Katyane Koch. 

o encontro proporcionou ao gru-
po uma palestra de conscientização 

conduzida pela enfermeira Camilla 
auler. o assunto pautado foi a pre-
venção do câncer de colo de útero e 
de mama e as doenças sexualmente 
transmissíveis. Na ocasião, a enfer-
meira orientou as participantes sobre 
a importância da realização do exame 

do preventivo anualmente, sendo que 
no mesmo dia algumas das mulheres 
do grupo aproveitaram para a realiza-
ção do exame.

as técnicas responsáveis pelo tra-
balho com o grupo agradecem a rede 
Feminina de Cunha Porã pela parceria 

na realização do evento. o próximo 
encontro com os beneficiários da Bol-
sa Família do Bairro rodrigues será 
no dia 08 de maio, no antigo CreaS, 
ao lado do Concelho Tutelar, às 14h, 
neste dia serão confeccionadas cestas 
de Páscoa.
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DIA INTERNACIONAL DA MULHER

a palestra ‘Visão de Futuro’ reuniu mais de 250 mulheres

Núcleo da mulher empreendedora de Cunha Porã promove 
palestra com Jaime Folle

Jaime Folle trouxe a palestra 
‘Visão De Futuro’

treinamentos há 30 anos. Para ele, foi um 
privilégio estar em Cunha Porã e poder 
inaugurar o Núcleo da mulher empre-
endedora.

a palestra foi  motivacional, mos-
trando a grande visão da mulher no 
mundo de hoje e seus desafios no mer-
cado de trabalho, além das relações fa-
miliares, no casamento e a criação dos 
filhos.

Folle abordou pesquisas científicas 
destacando a mulher e seus medos; a 
mulher dos novos tempos; a mulher e 
seu relacionamento familiar e a grande 
dificuldade que tem a mulher de hoje, 
que conforme o palestrante, é equilibris-
ta. “a mulher tem que cuidar de várias 

coisas ao mesmo tempo, então é um 
equilíbrio. Por outro lodo, o grande foco 
está na dificuldade que ela tem de deci-
dir entre a profissão, família e o trabalho 
de um modo geral. Se ela cuida a profis-
são, não vai ter como cuidar da família; 

se ela cuida filhos e família não vai ter 
como cuidar da profissão; se ela não 
estuda para dar atenção aos filhos, ela 
não vai ser ela, porque não vai ter uma 
referência”, afirmou Folle.

outro ponto enfatizado na palestra 
foi a questão da mulher ter um nor-
te. “Hoje as mulheres não estão mais 
preparando as suas filhas para serem 
mães, e os pais não estão preparando 
seus filhos para serem pais. Nós esta-
mos preparando nossos filhos para se-
rem profissionais, mas esquecemos da 
família”, destaca. 

a coordenadora do Núcleo da mu-
lher empreendedora, Luzia Vacarin, 
lembrou que o núcleo se formou em 

dezembro de 2013 e faz parte da as-
sociação Comercial e CdL de Cunha 
Porã. Citou também, que nos últimos 
dez anos 21,4% das empresas abertas 
e empreendidas por mulheres cresce-
ram, muito mais que os índices dos ho-
mens. “É difícil falar alguma coisa para 
as mulheres, mas quero deixar uma 
frase que já foi dita por muitas pessoas, 
mas é assim: Se quiser que algo seja fei-
to, deixe um homem fazer, mas se qui-
seres que algo seja bem feito, peça para 
uma mulher”, finalizou a presidente.

a palestra teve como patrocínio ofi-
cial do Sicoob Credial, apoio da Coope-
rativa regional e do grupo Ki-amor de 
Cunha Porã.

ISABEL MüLLER

Para homenagear as mulheres, o 
Núcleo da mulher empreendedora de 
Cunha Porã promoveu, pela primeira 
vez, um evento especial destinado a elas, 
na noite de sexta-feira (07), nas depen-
dências do esporte Clube Cunha Porã. 

a palestra, voltada para o público 
feminino, reuniu aproximadamente 250 
mulheres, que acompanharam as pala-
vras do renomado Jaime Folle, que abor-
dou o tema ‘Visão de Futuro’.

Jaime Folle, de Iraí/rS, é formado 
em administração e em Psicoandrologia, 
tem uma vida na área do empreende-
dorismo, empresário e ligado na área de 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Núcleo da Mulher Empreendedora de Cunha Porã foi 
fundado em dezembro de 2013     

Mais de 250 mulheres prestigiaram o evento Coordenadora do Núcleo, patrocinadores e apoiadores do 
evento parabenizaram todas as mulheres 

Na sessão da Câmara de Verea-
dores da última segunda-feira (10), o 
vereador Lauri Strauss usou a tribuna 
para solicitar apoio aos colegas. “Peço 
a vocês o apoio para uma solicitação 
ao departamento de Trânsito e admi-
nistração municipal para que seja im-
plantada com urgência uma lombada 
na rua 13 de maio, esquina com a rua 
João Kolln, na Cidade alta”, enfatizou.

de acordo com Strauss, o local fica 
bem próximo à escola Patrício e Núcleo 

Número Um. “No fim das aulas é gran-
de o número de estudantes que tran-
sitam no local, por isso é,  necessária 
uma lombada para provocar a redução 
na velocidade, antes que aconteça al-
gum acidente destacou o vereador”.

Juiz da Comarca visita as ins-
talações da Câmara de Vereadores

Na última quarta-feira (12) o 
juiz da Comarca de Cunha Porã. Sa-
muel andreis, visitou as instalações da 

Câmara de Vereadores de Cunha Porã. 
Na oportunidade, foi recebido pelo 
presidente, roberto Correa, e os vere-
adores Flavio Biesdorf, Solmar Hub-
ner e Lauri Strauss. durante o encon-
tro o juiz falou sobre a aproximação 
dos poderes. “Para os vereadores, 
que são as lideranças que estão dire-
tamente ligadas ao povo, é muito im-
portante este bom relacionamento, 
com o executivo e com o Judiciário”, 
afirmou o juiz.  

Contribuições 

Poder Legislativo I 

Fundo da infância e Adolescência 
está apto a receber doações 

Jackson Withauper assume vaga 
na Câmara de vereadores  

o Conselho municipal dos di-
reitos da Criança e do adolescente 
(CmdCa) lançou uma campanha 
para arrecadação de recursos para 
o Fundo da Infância e adolescência 
(FIa) de Cunha Porã. Pessoas físicas 
e jurídicas, declarantes do Imposto 
de renda, que desejarem investir 
nas ações em prol das Crianças e 
adolescentes do município poderão 
participar da campanha. 

os doadores interessados de-
vem fazer suas doações através da 
conta do fundo. estas doações estão 
previstas no art. 260 do estatuto da 
Criança e adolescente, as deduções 

do imposto de renda dos doadores 
poderão ser de 1% para pessoa ju-
rídica e de 3% para pessoa física. os 
recursos são aplicados em projetos 
que beneficiam crianças e adoles-
centes do nosso município, sob a su-
pervisão do CmdCa.

a declaração do Imposto de ren-
da de 2014 iniciou na quinta-feira 
(06) e o prazo se estende até 30 de 
abril, para que o contribuinte possa 
prestar contas com a receita Federal. 

“Contamos com o apoio e cola-
boração dos declarantes, sua contri-
buição é um exercício de cidadania”, 
ressaltaram os conselheiros. 

Na última segunda-feira (10), 
durante sessão ordinária da Câma-
ra de Vereadores de Cunha Porã, o 
suplente Jackson Withauper (PSdB) 
tomou posse. “Foi apresentado pelo 
vereador titular José Pedro Sachett 
um atestado para tratamento de 
saúde e, assim, tomei posse para dar 
andamento aos trabalhos durante o 
seu afastamento”, afirmou o verea-

dor empossado. Jackson Withauper 
assume pela primeira vez o Legisla-
tivo cunha-porense. “Neste período 
estarei à disposição tanto dos cole-
gas vereadores bem como da comu-
nidade cunha-porense. Trabalharei 
sempre em defesa do bem- estar da 
comunidade e em favor do desen-
volvimento de nosso município”, 
destacou Withauper.      

Assistência Social 

Poder Legislativo II

Secretaria municipal da assistência Social recebe 
um veículo 

Implantação de lombada na rua 13 de maio é solicitada 
com urgência 

Carro foi entregue no final do mês de fevereiro

Ascom Prefeitura

Nos últimos dias de fevereiro a 
Secretaria da assistência Social de 
Cunha Porã foi contemplada com 
um veículo Fiat, oriundo de convênio 
entre a Secretaria de estado da assis-
tência Social, Trabalho e Habitação 
(SST) e do ministério do desenvol-
vimento Social e Combate à Fome 
(mdS). “este veículo veio em boa 
hora para a assistência Social e esta-
remos utilizando ele para melhorar 
os nossos trabalhos sociassistenciais”, 
ressaltou a secretária de assistência 
Social, Terezinha rampi.  

Segundo a secretária, o veículo é 
importante para o nosso município. 
“ele possibilitará agilidade e presteza 

no trabalho que já vem sendo execu-
tado. Será mais uma ferramenta de 
trabalho, para atender àquelas famí-
lias que são desassistidas, que vivem 
em grande vulnerabilidade social, 

prestar acompanhamento às pessoas 
e famílias que estão em situação de 
violência e que precisam ter acesso 
aos serviços socioassistenciais”, fina-
lizou Terezinha.
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No TrÂNSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

Major
Segalin

dúvidas frequentes 
suspensão do 

direito de dirigir
outrora tratamos deste assunto na nossa coluna, porém algumas pesso-

as tem nos acionado porque ainda possuem dúvidas sobre multas, pontos e 
suspensão do direito de dirigir. Tentaremos, a seguir, responder as principais 
dúvidas dos amigos motoristas.

Primeiramente, é importante relembrar, como funciona o sistema de 
pontuação de multas: Para o usuário que tem uma Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) “provisória”, o limite é de quatro pontos. e, para o usuá-
rio que tem uma CNH definitiva, o limite é de 20 pontos. Quando o limite é 
atingido, de acordo com a quantidade de multas recebidas e suas respectivas 
pontuações, o usuário recebe uma notificação comunicando a apreensão de 
sua CNH, devendo encaminhar-se ao Órgão de Trânsito responsável pelo 
assunto, onde poderá, inclusive, conferir a pontuação da sua carteira ou fa-
zer recurso se for o caso. a penalidade prevista para quem atinge o limite de 
pontos é a suspensão do direito de dirigir por  determinado período.

Qual a forma mais rápida para se obter informações sobre multas e pon-
tos? aconselhamos que se procure um despachante, um Centro de Forma-
ção de Condutores (CFC) ou mesmo o órgão de trânsito responsável no mu-
nicípio, onde além de conferir os pontos, outras dúvidas podem ser sanadas.

outra dúvida que nossos leitores apresentaram é a questão da indicação 
do condutor infrator, a fim de que os pontos sejam debitados na conta de 
quem realmente cometeu a infração e não do proprietário. Para cada multa 
cometida o órgão de trânsito remete um aviso ao respectivo endereço, neste 
aviso consta a data-limite para indicação do condutor que cometeu a infra-
ção, cuja data deve ser respeitada.

Para indicar o condutor, basta preencher o formulário enviado ao endereço 
e, tanto o infrator quanto o proprietário do veículo, devem assinar. É obrigatório 
também enviar, junto com o pedido, cópia da CNH do infrator ou outro docu-
mento que contenha a assinatura legível do infrator para a devida conferência.

No caso de veículos em nome de pessoas jurídicas, a não indicação do con-
dutor infrator é considerada, por si só, uma infração autônoma, portanto, se a 
empresa não indicar o motorista que cometeu a infração, receberá outra multa 
por essa omissão.

Vencida esta etapa, o órgão autuador remeterá ao proprietário do veículo a 
multa propriamente dita. e, a partir da data, o condutor autuado tem o prazo de 
30 dias para interpor recurso em primeira instância.

Quais informações devem conter no recurso? o recurso deve conter as ra-
zões do apelo, cópia da cédula de identidade e do documento do veículo, bem 
como a multa recorrida. São competentes para julgar os recursos em primeira 
instância as Juntas administrativas de recursos de Infrações de Trânsito (Jaris).

Portanto, amigo motorista, cometer infrações de trânsito, não é um bom 
negócio, o principal, obviamente, é a defesa à vida que esta sendo colocada 
em risco quando se comete infrações, porém, os transtornos e valores finan-
ceiros das penalidades multa e dos pontos quando geram suspensão do di-
reito de dirigir, também pesam.

a Polícia Civil, por meio das dele-
gacias de maravilha, Cunha Porã e Ti-
grinhos, com a participação da oficial 
da Infância e Juventude de maravilha e 
do Conselho Tutelar de Tigrinhos, rea-
lizou, na madrugada de domingo (09), 
mais uma etapa da “operação Força 
Tarefa” que consiste atuação conjunta 
de autoridades públicas na fiscalização 
de estabelecimentos e eventos que co-
mercializam bebidas alcoólicas.

o objetivo foi verificar a regularida-
de do funcionamento dos estabeleci-
mentos de diversões quanto à venda de 
bebidas alcoólicas, para evitar a venda 
indevida de bebidas alcoólicas a crian-
ças e adolescentes.

durante as fiscalizações, em um 
baile no ginásio de esportes de Tigri-
nhos, policiais civis flagraram quatro 
pessoas entregando bebida alcoólica 
para adolescentes. Nessa situação, elas 
foram autuados e responderão pelo ato. 
Também foram abordados vários veí-
culos que estavam próximos dos locais 
fiscalizados.

Participaram da operação os dele-
gados de Polícia Civil Wagner Valdivi-
no meirelles, daniel régis, a oficial da 
Infância e Juventude, aline Freiberger, 
representante do Conselho Tutelar de 
Tigrinhos, agentes policiais civis das 
delegacias de maravilha, Cunha Porã e 
Tigrinhos.

Visita teve como objetivo conhecer a estrutura e ver 
quais são as maiores necessidades do quartel

Corpo de Bombeiros recebe visita 
do major marcelo Fiório do 12º 
Batalhão de Bombeiros militar

CUNHA PORÃ

ISABEL MüLLER 

Na tarde da última quarta-feira 
(12) o Corpo de Bombeiros militar 
de Cunha Porã recebeu a vista do 
major marcelo Fiório, que assumiu 
o 12º Batalhão de Bombeiros militar 
de São miguel do oeste em janeiro 
de 2014. essa foi a primeira visita do 
major ao quartel de Cunha Porã.

Na oportunidade o sargento 
Ilário Woicieckoski fez uma breve 
apresentação da equipe, das ocor-
rências prestadas e das principais 
metas para 2014.

Já o comandante da 3ª Compa-
nhia de Bombeiros militar, tenen-
te João emiliano moura miranda, 
disse que o quartel de Cunha Porã 
era carente de recursos humanos e 
materiais. “a partir do ano passado 
começamos mudar este cenário e, 
um quartel forte, começa com um 
comando forte, então trouxemos o 
sargento Ilário. Sabemos também 
que um quartel forte e bem estrutu-
rado acaba refletindo na segurança 
da comunidade, dos empresários e 
das indústrias que se instalam no 
município. em 2013 assinamos um 
convênio com o município, o Corpo 
de Bombeiros de Cunha Porã tam-
bém ganhou um caminhão novo e 
isso foi uma grande conquista. aos 
poucos também estamos tentando 
melhorar o efetivo, que é uma ne-
cessidade nossa, além da previsão 
de mais uma ambulância para o 
quartel”, destacou. 

o major marcelo disse que, 
acompanhando os trabalhos na 
região, os quartéis pequenos não 
andam sozinhos sem as parcerias 
com as prefeituras. “Conversando 
com o sargento Ilário vejo que exis-
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Major Marcelo destacou de como irá trabalhar no seu comando

Major Marcelo, sargento Ilário, prefeito Jairo, vereador Flávio Biesdorf e 
tenente Moura acompanharam o evento 

tem algumas carências no quartel 
de Cunha Porã em relação ao efeti-
vo, também está faltando viaturas 
pequenas, então, vamos emprestar 
uma até a chegada de outra nova. o 
estado está fazendo a parte dele com 
a aquisição de equipamentos e via-
turas, mas é fundamental a parceria 
com os municípios, principalmente 
com os bombeiros civis profissio-
nais, que são cedidos pelas prefei-
turas para os quartéis. No meu tra-

balho vou focar em alguns alicerces 
que são bombeiros bem formados, 
com bons equipamentos, boa es-
trutura de quartel, boas viaturas e 
quem ganha com isso é a comuni-
dade”, afirmou.

o prefeito de Cunha Porã, Jai-
ro ebeling, enalteceu o trabalho dos 
Bombeiros Comunitários que inicia-
ram as atuações em Cunha Porã e 
afirmou que em sua administração vai 
ajudar o Corpo de Bombeiros local.  Tigrinhos

Polícia Civil Maravilha realiza 
“Operação Força Tarefa”Paralisação

Policiais Civis protestam contra descaso do 
Governo do estado

Na manhã de quinta-feira (13) os 
policiais civis de Santa Catarina ini-
ciaram uma paralisação. de acordo 
com o Sindicato dos Policiais Civis 
do estado Santa Catarina (Sinpol), 
todos os serviços prestados pela Po-
lícia Civil catarinense, inclusive das 
unidades especializadas, deTraN, 
CIreTraNS e CITraNS, foram pa-
ralisados.

Foram atendidos somente casos 
de emergência, prisões em flagrante 
ou por ordem judicial e também os 

registros de ocorrências. No período 
da paralisação foram classificadas 
como ocorrências de registro obri-
gatório, independente de flagrante, 
ocorrências de homicídio; tentativa 
de homicídio; suicídio; roubo segui-
do de morte; sequestro e cárcere pri-
vado; estupro; desaparecimento de 
pessoa; furto/roubo de veículo; recu-
peração de veículo furtado/roubado.

o motivo da paralisação, segun-
do o sindicato da categoria, é a con-
tinuidade do descaso do governo 

estadual com os policiais civis, onde 
os salários defasados, o efetivo re-
duzido, as promoções atrasadas e a 
não aplicação da data-base, além do 
sobreaviso não remunerado e a car-
reira de escrivão de Polícia Civil em 
extinção, desmotivam a categoria.

de acordo com a Polícia Civil 
de maravilha, o atendimento na 
delegacia do município e os servi-
ços internos estão sendo realizados 
normalmente. Somente os serviços 
externos foram paralisados.
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GUGU OLIMECHA
edson Jarbas olimecha era o verdadeiro 

nome do autor e roteirista Gugu olimecha. ele 
enfrentava um câncer de pulmão e estava in-
ternado desde o último dia 18. olimecha foi o 
responsável por criar inúmeras peças teatrais 
como ”a Tocha da américa”.

No cinema, atuou em longas como ”Chega 
mais” e escreveu “o Lado Certo da Vida errada”. Na TV, trabalhou 
na Globo, Tupi e Band. Um dos últimos trabalhos foi para o “Zor-
ra Total”. Gugu olimecha morreu na quinta-feira (06) e sua idade 
não foi divulgada.

PAULO GOULART
o ator Paulo Goulart morreu na manhã da 

última quinta-feira (13), em São Paulo, aos 81 
anos. ele lutava há seis anos contra um câncer 
que começou nos rins. Há dois anos, desco-
briu-se uma metástase para os ossos e o me-
diastino. o ator estava internado desde o dia 
08 de janeiro na Clinica São José, em São Pau-
lo, às 13h22, ao lado da família. 

a voz forte, mais do que a beleza e a boa altura, ajudou Paulo 
Goulart a iniciar carreira artística. Começou primeiro, na rádio 
fundada pelo pai, na pequena cidade de olímpia, em São Paulo. 
ao fazer um teste para locutor na rádio Tupi, acabou contratado 
por oduvaldo Vianna, como radioator.

Paulo Goulart integrou o elenco de novelas de autores dos 
mais diversos: fez “Jogo da vida” (1981), de Silvio de abreu, “roda 
de fogo” (1986), de Lauro César muniz, “Fera radical” (1988), de 
Walther Negrão e “o dono do mundo” (1991), de Gilberto Bra-
ga. em 1993, veio outro papel marcante, desta vez na pele de um 
vilão: o barqueiro donato, do remake de “mulheres de areia”, de 
Ivani ribeiro. Nos anos 1990, o ator ainda teve passagens por no-
velas do SBT e da Bandeirantes antes de voltar à Globo mais uma 
vez. Sua última novela foi “morde & assopra” (2011), de Walcyr 
Carrasco.

ALBINA MASUKI BERGAMASKI
Faleceu na última terça-feira (11), no hospital São Lucas de 

Guaraciaba, aos 86 anos. o corpo foi velado na cripta da igreja 
matriz de Guaraciaba e sepultado no Cemitério municipal.

JOSé zODROSKI KOPALSKI
Faleceu no sábado (08), no hospital regional de São miguel 

do oeste, aos 80 anos. o seu corpo foi velado na igreja do Bairro 
estrela, São miguel do oeste e sepultado no cemitério municipal.

ADELMINA LOURDES FOGABI zALAMENA
Faleceu na quarta-feira (12), no Hospital São Lucas de Gua-

raciaba, aos 88 anos. o seu corpo foi velado na cripta da igreja 
matriz de Guaraciaba e sepultado no cemitério católico de Gua-
raciaba.

em reunião com o deputado estadual mauro de 
Nadal (PmdB), o comandante da 3ª Companhia de 
Bombeiros militar, tenente João emiliano moura 
miranda, apresentou o projeto de construção e pediu a 
colaboração para auxiliar na viabilização de recursos

Bombeiros apresentam 
projeto para a construção 
de um novo quartel

MARAVILHA 

ISABEL MüLLER

Na manhã da última sexta-fei-
ra (14) o comandante da 3ª Com-
panhia de Bombeiros militar, 
tenente João emiliano moura mi-
randa, esteve reunido com o de-
putado estadual mauro de Nadal 
(PmdB) e o secretário de Saúde 
de maravilha, Jonas dall’agnol, 
para apresentar o projeto do novo 
quartel do Corpo de Bombeiros. 

Conforme explicou o tenente, 
foi feito um levantamento anali-
sando a viabilidade de amplia-
ção e reforma da atual estrutura 
que foi construída desde 1996, 
e uma estrutura nova. “Hoje, a 
nossa estrutura é pequena e não 
atende mais as nossas necessi-
dades. Nosso aporte humano au-
mentou consideravelmente, claro 
que teve um aumento também 
de ocorrências. atendemos sete 
municípios, além do trajeto da 
Br-282 que é muito complicado. 
Vimos a necessidade de ampliar 
a nossa estrutura física porque 
trabalhamos em parceria com o 
SamU, através da Secretaria de 
Saúde e a defesa Civil do municí-
pio”, afirmou. 

ainda de acordo com o tenen-
te, foi feito um orçamento preli-
minar e para adequar e ampliar 
hoje a estrutura teria um custo 
de 50% do valor se fosse cons-
truir um quartel novo. “Somando 

Isabel Müller/O Líder

Deputado se mostrou interessando eu ajudar a instituição na busca de 
recursos  

o valor de investimento e a loca-
lização atual, percebemos que 
era inviável a reforma e sim viável 
a construção de um quartel novo e 
melhor localizado, perto da Br-282, 
perto do centro e perto das maiores 
empresas do município”, destacou.

o Corpo de Bombeiros militar 
de maravilha já tem a área de 1.307 
m², para a construção da nova 
sede, que fica na avenida alexan-
dre Kasper, no Loteamento Uni-
versitário. “Pelo projeto, a edifi-
cação nova teria mais de 800 m². 
Queremos um quartel imponente 
para que se torne referência e que 
os maravilhenses tenham orgulho 

e principalmente que seja funcio-
nal”, salientou o tenente.

a perspectiva do Corpo de 
Bombeiros é o longo deste ano, 
acertar as questões burocráticas 
do terreno e buscar recursos. No 
início de 2015, dar início ao pro-
cesso licitatório e até o segundo 
semestre de 2015, concluir a obra.       

Na oportunidade, o deputado 
se mostrou interessado em ajudar 
a viabilizar recursos para a cons-
trução do novo quartel. “Vamos 
marcar uma reunião com o coro-
nel marcos oliveira e depois com 
as demais autoridades competen-
tes”, afirmou.     

Santa Catarina
Comandante geral da Pm visita municípios de abrangência da 9ª região 

o comandante geral da Polícia mili-
tar de Santa Catarina, coronel Nazareno 
marcineiro, visitou a região de abrangên-
cia da 9ª região, onde foi realizada uma 
inspeção geral. o comandante esteve 
acompanhado de oficiais que compõe o 
estado maior da corporação no estado.

Na ocasião, o comandante citou que 
o trabalho de inspeção tem o objetivo de 
detectar as principais carências de cada 
região e buscar a solução para questões 
que apresentem certa deficiência. Por 
outro lado, marcineiro enfoca que as 
ações de sucesso são destacadas e leva-
das a outras regiões como exemplo. o 

coronel destacou que dias antes da visita 
da cúpula da corporação, as regiões re-
cebem uma pauta que contem os aspec-
tos que serão averiguados na inspeção. 
Segundo ele, isso facilita o trabalho de 
adequação às normas em cada regional. 
ainda de acordo com o comandante, o 
principal objetivo da inspeção é contri-
buir com o trabalho desenvolvido por 
cada Batalhão.

Nazareno reforçou no encontro que 
um incremento no efetivo está sendo 
realizado pelo Governo do estado. além 
disso, o coronel cita as novas viaturas 
e equipamentos recebidos que contri-

buem para a estruturação da corpora-
ção em todas as regiões do estado. os 
veículos que foram tirados de circulação 
após o recebimentos das novas viatu-
ras serão leiloados. Porém, marcineiro 
informa que há um estudo para que os 
veículos tirados de circulação mas, que 
apresentem bom estado de conserva-
ção e condições de trabalho, voltem a 
circular normalmente e sejam reutili-
zados para patrulhamento.  o coronel 
salienta que isso será possível após o 
aumento no efetivo. Segundo ele, hoje 
há um grande número de viaturas na 
corporação a nível de estado, porém, o 

efetivo ainda é reduzido. 

Visita a Maravilha 
Na última sexta-feira (14), o coronel 

Nazareno esteve em maravilha visitando 
o 3º Pelotão de Polícia militar. Na opor-
tunidade ele conversou com a prefeita 
rosimar maldaner, onde abordaram as-
suntos relacionados a segurança pública 
e ao efetivos que compõe a Polícia militar 
de maravilha hoje. a prefeita também 
aproveitou a oportunidade para fazer al-
gumas reivindicações para a segurança 
da população, como também a transfor-
mação do pelotão em companhia.    

Anderson Rodrigo/ Sistema 103

Comandante geral da Polícia 
Militar de Santa Catarina, coronel 
Nazareno Marcineiro também 
esteve em Maravilha 
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CAMILA POMPEO

Contrariando a real vontade dos 
índios e da população do município de 
Bandeirante, o Governo do estado deve 
formalizar nos próximos dias a compra 
da área de terra para assentamento de 
índios Guaranis em Bandeirante, no 
extremo oeste de Santa Catarina. du-
rante audiência realizada na última se-
mana e, que contou com a participação 
do ministro da Justiça, José eduardo 
Cardozo, foi debatida a problemática 
da demarcação da reserva indígena do 
araçaí, entre os municípios de Sauda-
des e Cunha Porã. 

o conflito já é antigo, mas foi no 
ano passado que a questão tomou força 
entre a comunidade indígena e agricul-
tores. No dia 20 de novembro de 2013, o 
Governo de Santa Catarina anunciou a 
compra da área de terra em Bandeiran-
te, para onde os índios iriam em caráter 
provisório. No entanto, a ida dos indíge-
nas não foi bem aceita entre os índios e 
nem mesmo entre a comunidade ban-

deirantense, que se mostrou contrária 
ao assentamento no local. 

Na época, o prefeito de Bandeirante 
José Carlos Berti concedeu entrevista 
ao Jornal o Líder e argumentou que a 
contrariedade em relação à vinda dos 
índios para o município não se deve a 
discriminação ou preconceito. Para ele, 
essa é uma forma de continuar garan-
tindo os direitos da comunidade que 
mora no município há muitos anos. 

a Terra do araçaí, como é conhe-
cida popularmente, teria sido abitada 
pelos antepassados da tribo. Se em 
Bandeirante, a comunidade se mani-
festa contrariamente com a instalação 
de um assentamento no município, 
sob a justificativa de que não há estru-
tura para receber bem os Guaranis, em 
Cunha Porã e Saudades, o sentimento 
não é diferente. 

Deputado Dresh comenta polê-
mica entre índios e agricultores 

o deputado estadual dirceu dres-
ch (PT), que participou da audiência 

com o ministro da Justiça, concedeu na 
última quarta-feira (12), uma entrevista 
à rádio 103Fm e Jornal o Líder e falou 
sobre a decisão tomada durante a reu-
nião. dresh enfatizou que é de extrema 
importância a participação de uma 
autoridade ministerial na discussão do 
assunto. “É a segunda vez que o minis-
tro vem discutir a questão do conflito 
no estado. É difícil um ministro vir ao 
estado conversar e reunir as entidades e 
interessados. Foi muito produtivo, cada 
área teve uma mesa de negociações 
para esse problema de difícil solução”, 
disse. 

o deputado informou ainda que 
conforme ficou estabelecido, os indí-
genas Guaranis serão assentados na 
área de 800 hectares no município de 
Bandeirante enquanto o processo que 
questiona a demarcação da área, hoje 
ocupada por 171 famílias de agricul-
tores, segue tramitando na justiça. 
“Temos esse conflito instalado entre 
índios e agricultores, basicamente 
com famílias de agricultores familia-

res. É uma área provisória, e o estado 
vai passar essa área para a União. essa 
é uma decisão tomada até que o pro-
cesso se defina na justiça”, argumenta.

dresh mencionou o preconceito 
com os índios como um dos principais 
fatores para que o conflito ainda não 
tenha sido resolvido. Na oportunida-
de, o deputado ainda fez uma sugestão 
polêmica. “o tema é polemico, princi-
palmente pela questão do preconceito 
sofrido pelos indígenas e pelos negros 
do Brasil. Isso precisa ser vencido, to-
dos têm o seu espaço. É uma perspec-
tiva provisória. Temos um proprietário 
apenas em Bandeirante de quem a 
área foi comprada. Quem sabe no fu-
turo, se definitivamente essa área de 
Saudades e Cunha Porã for definida 
como área de assentamento indígena, 
talvez essa área em Bandeirante possa 
servir de assentamento para esses agri-
cultores”, sugere. 

Nesse momento, em que os enca-
minhamentos estão sendo realizados, 
o deputado destacou que é preciso 

calma e paciência para que o conflito 
não se agrave. ele disse ainda que não 
é motivo para que os envolvidos entrem 
em pânico. “Não é preciso entrar em 
pânico, todos querem uma solução, um 
encaminhamento e a busca de que não 
ocorram conflitos, pois há uma tensão 
muito grande. Precisamos fazer cada 
um a sua parte e amenizar isso”, declara.

Pelo acordo mediado pelo minis-
tro José eduardo Cardozo, e que teve a 
concordância de todos os envolvidos, 
um documento formalizando a deci-
são tomada na audiência será assinado 
nos próximos dias. Nele, as partes en-
volvidas assumem compromissos para 
garantir a ida dos indígenas para a área 
provisória que fica no extremo oeste do 
estado, na divisa com a argentina. o go-
vernador raimundo Colombo garantiu 
que, assim que o acordo for assinado, o 
governo catarinense finaliza o processo 
de compra da área, no valor r$ 8 mi-
lhões, que será cedida para a Funai. os 
recursos já foram disponibilizados pelo 
governo federal.

INDÍGENAS X AGRICULTORES

documento em que partes envolvidas assumem compromissos para garantir a ida dos indígenas para a 
área provisória, será assinado nos próximos dias

audiência resulta em assentamento provisório de 
índios em Bandeirante 
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Flor do Sertão
disputas estão acirradas na 
Taça Sicoob Credial 

No último sábado (08) foi realiza-
da a quarta rodada do 3º Campeonato 
municipal de Futebol Suíço Taça Si-
coob Credial de Flor do Sertão. 

as competições entre as equipes 
foram acirradas. a associação atlética 
Independente levou a melhor no duelo 
contra o américa, e venceu pelo placar 
de 04 x 00. a equipe do H²o Vilson Ca-
beleireiro emplacou 04 gols sobre o 
Transporte Perin, que não marcou. 
Já o Juventude de Linha Guarani ba-
lançou a rede dos amigos do Sarandi, 

placar final de 06 x 00. Já o placar do 
Cruzeiro esporte Clube e a equipe 
marmeleiro ficou no 03 x 00 para o 
Cruzeiro.

após a rodada a classificação do 
livre masculino é liderada pelo Cru-
zeiro esporte Clube com 12 pontos, 
seguido pela associação atlética In-
dependente com nove pontos, H²o 
Vilson cabeleireiro também com 
nove pontos e pela equipe Chapea-
ção e Pintura Flor do Sertão, na quar-
ta posição com seis pontos.

Ascom Prefeitura

H²O Vilson Cabeleireiro duela diante da equipe Chapeação

Calendário 2014 da Fesporte vai terminar com a 54ª edição do Jasc, 
que neste ano vão ocorrer de 15 a 25 de novembro, em Itajaí

municípios da Sdr maravilha recebem 
recursos para eventos da Fesporte

AJUDA DE CUSTO

o governador raimundo Colombo 
assinou na quarta-feira (12), na sede da 
Fesporte, convênios que totalizam r$ 
3,3 milhões para os municípios catari-
nenses que sediarão eventos da entida-
de em 2014.

Na Secretaria de desenvolvimento 
regional (Sdr) de maravilha, maravilha 
receberá ajuda de custo no valor de r$ 
10 mil para a etapa regional oeste dos 
27º Joguinhos abertos de Santa Catarina 
(JaSC), que acontecerá de 27 de junho a 
1 de julho. o município receberá ainda r$ 
5 mil para realização das etapas micror-
regionais do 7º Jogos abertos da Terceira 
Idade (Jasti); Jogos escolares (JeSC) de 12 
a14 anos e Jesc de 15 a 17 anos.

Para Saltinho será repassado r$ 2 mil 
para realizar a etapa microrregional do 
moleque Bom de Bola e para Sul Brasil 
serão r$ 2 mil para realização do Festival 
escolar de dança – dança Catarina etapa 
microrregional.

“São valores que auxiliarão na melho-
ra da infraestrutura e com isso a Fesporte 
pode realizar seus eventos com melhor 
qualidade”, ressalta o integrador esportivo 

da Sdr maravilha Leandro Giacomolli.
É a primeira vez que todos os muni-

cípios que terão competições ao longo do 
ano tiveram as verbas do governo do esta-
do antecipadas. o repasse será feito atra-
vés das respectivas Sdrs. “esses recursos 
facilitarão a organização e preparação dos 
jogos. o esporte auxilia, sobretudo na 
formação da personalidade, convívio, 
aprende a alegria da vitória, a supera-
ção na adversidade e a trabalhar co-
letivamente. o esporte representa um 
impacto saudável e na referência da 
formação,” disse o governador.

os convênios assinados vão des-
de etapas microrregionais (num total 
de 216), até a 54ª edição do JaSC, em 
Itajaí, que receberá r$ 1,6 milhão. “É 
um compromisso com o esporte do 
nosso estado. É a garantia do repasse 
com antecedência que vai capacitar 
as sedes para que organizem bem os 
eventos. o esporte é fundamental para 
formarmos atletas  campeões e também 
cidadãos melhores,” destaca o presidente 
da Fesporte, erivaldo Caetano Junior, o 
Vadinho.

Calendário esportivo de 2014 
este ano a Fesporte definiu, com 

antecedência inédita, todo o calendário 
esportivo de Santa Catarina para 2014. 
Serão 253 eventos em todo o estado. No 
fim do mês já começam as inscrições 
para as primeiras competições. em abril 
estão previstas as etapas microrregionais 
do Jasti. No mês seguinte, os primeiros 
estaduais serão o 7º Jasti, em Canoinhas, 
e a 10ª edição dos Parajasc, marcada para 
ocorrer em Chapecó.

Várias competições tiveram as datas 
antecipadas para desafogar o segundo 
semestre. os Parajasc, por exemplo, mi-
graram de outubro para maio, e os Jogui-
nhos de outubro para julho. “as etapas 
estaduais são as mais destacadas, mas 
antecipar todo o processo, com as fases 
microrregionais e regionais, é que faz a 
diferença em termos de organização”, 
explica o diretor de esporte da Fesporte, 
marcelo Kowalski.

Como de praxe, o calendário 2014 da 
Fesporte vai terminar com a 54ª edição do 
Jasc, que neste ano vão ocorrer de 15 a 25 
de novembro, em Itajaí.
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Maravilha 

Futebol Regional

Campeonato Regional de Bocha 48

Equipe da Afram inaugura 
uniforme esportivo

Ouro verde de Tigrinhos 
lidera na 1ª Taça Jeancar 
Multimarcas

Equipe do Bar do Si de 
Tigrinhos perde para 
equipe de Pinhalzinho

a 3ª rodada do Campeonato de 
municipal de Futebol de Campo de 
modelo ocorreu no último domingo 
(09), com os seguintes jogos:

No campo da Linha Salete joga-
ram: 9h - Grêmio Poço Torto “a” 01 x 
03 espírito Santo; 13h45 - Santa rosa 
00 x 02 Cruzeiro Linha Saudades; e 
15h45 - Tuiuti 00 x 00 edificar Cons-
trutora.

Já no campo da Linha Lajeado Pe-
dro: 9h: agrogil/Newtec Informática 
00 x 06 Linha Salete; 13h45 - Grêmio 
Poço Torto “B” 04 x 04 Bom Sucesso da 
Pitinga; e 15h45 - Juventude Lageado 
Pedro 02 x 01 Internacional da Linha 
Cedro

amanhã (16) será realizada a 4ª 
rodada do certame. os jogos serão: no 
Campo municipal alto da montanha: 
9h - Santa rosa x Tuiuti; 13h45 - Cru-
zeiro Linha Saudades x Grêmio Poço 

Jogos da 3ª rodada ocorreram no campo da Linha Salete e Lajeado 
Pedro

Ascom Prefeitura

a associação dos motoristas 
Frangueiros de maravilha (afram) 
inaugurou, na manhã do último 
domingo (09), os novos uniformes 
esportivos da equipe em um jogo 
amistoso com a equipe do de Gape-

ri Seguros.
os uniformes foram adquiridos 

por meio de patrocínios. a afram 
agradece a todas as empresas pa-
trocinadoras e os colaborados da 
associação.

Isabel Müller/O Líder 

Novo uniforme foi estreado na manhã do último domingo     

No sábado (08), aconteceu a 
3ª rodada da 1ª Taça Jeancar mul-
timarcas de Futebol regional. em 
maravilha a equipe da casa perdeu 
da equipe ouro Verde de Tigrinhos, 
no placar de 3 x 1. 

Também na 3ª rodada, foram 
realizados os jogos em São João do 
oeste, entre a associação esportiva 
aliança  e o Ce Guarani de São 
miguel do oeste, onde a aliança 
ganhou de 1 a 0. a equipe de ro-
melândia também perdeu em casa 
de 1 a 2 da equipe e.C. Palmeiras 
de São miguel da Boa Vista.

ao término da 3ª rodada, o e.C. 
ouro Verde tem 100% de aprovei-
tamento, liderando a competição 
com folga na tabela de pontuação. 
o treinador da equipe, Paulo Fer-
reira, agradece o apoio da torcida, 
que tem sido um fator decisivo 
para a equipe e também enaltece 
a dedicação dos atletas.

a 4ª rodada ocorre na tar-
de deste sábado (15) e a equipe 
de Crm de maravilha, joga e São 
miguel da Boa Vista, no estádio 
do Palmeiras, contra a equipe da 
casa, às 16h. 

No último sábado (08) a equipe 
do Bar do Si de Tigrinhos enfrentou 
a equipe de Pinhalzinho, em jogo 
válido pelo Campeonato regional 
de Bocha 48 - Taça Glascor Tintas 
azulão radiadores, onde foi derro-
tado pela equipe da casa. mesmo 
assim, a equipe vem fazendo boa 

campanha, sendo esse o primeiro 
revés após três vitórias seguidas. 
agora a equipe de Tigrinhos joga 
em casa contra outra a equipe de 
Pinhalzinho, buscando a recupera-
ção no campeonato. o jogo será no 
próximo sábado (15), às 14h30, no 
Bar do Si. 

Jogos acontecem no Campo municipal alto da 
montanha e no Campo da Linha Poço Torto

4ª rodada do Campeonato de 
Futebol de Campo será 
realizada amanhã

MODELO 

Torto “a”; 15h45 - edificar Construtora 
x espírito Santo.

No campo da Linha Poço Torto: 
9h - Bom Sucesso da Pitinga x Interna-

cional da Linha Cedro; 13h45 - Linha 
Salete x Juventude Lageado Pedro; 
15h45 - agrogil/Newtec Informática x 
Grêmio Poço Torto “B”.
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Copa do Brasil
o Internacional está classificado com a goleada de 6x1 sobre o remo na capital Paraense. 

o Inter está classificado para a segunda fase da Copa do Brasil. Foi uma estreia sem restri-
ções. o colorado gaúcho aplicou 6 gols na equipe de Belém. a partida foi disputada no es-
tádio mangueirão pela primeira fase da Copa do Brasil. Fabrício, rafael moura (duas vezes), 
max marcou contra, aranguis de pênalti e alex marcaram os gols para o Internacional, sendo 
que Val Barreto descontou.

Jogando
em sua casa o remo tentou se im-

por na partida usando, principalmen-
te a velocidade no início do jogo. mas 
aos poucos o Internacional assumiu o 
comando da partida e não demorou 
para fazer o primeiro gol através de 
Fabrício. a equipe do norte do Brasil 
acusou o golpe e não demorou para o 
Colorado fazer 2x0, ainda no primeiro 
tempo. os donos da casa tentaram for-
çar o ritmo na volta do intervalo, mas o 
gol marcado contra pelo zagueiro max 
logo aos 7 minutos fez o plano de rea-
ção ir água abaixo.

a goleada
ainda foi completada mais tarde por gol mar-

cado de pênalti pelo chileno aranguis, outro gol 
de falta marcado por alex e mais um de rafael 
moura, o mais bonito dos 6. Com esse resultado 
o Inter garantiu a classificação antecipada sem 
a necessidade da realização da partida de volta. 
o adversário do Inter na próxima fase ainda não 
está definido, sairá do jogo entre as equipes da 
série Barbalha do Ceará que enfrentará o Cuiabá 
do mato Grosso. o jogo de ida será no Ceará, no 
dia 02 de abril, e a volta no mato Grosso, dia 16 de 
abril. o colorado só voltará a jogar pela Copa do 
Brasil, nos dia 23 ou 30 de abril.

Gauchão
o Inter volta a campo pelo 

Campeonato Gaúcho amanhã 
(16), às 16h, quando enfrentará o 
Lajeadense no estádio alvi azul 
em Lajeado. o jogo é valido pela 
última rodada da primeira fase. 
o Inter já está classificado para 
as quartas de final. É bom lem-
brar que o colorado, pelo fato de 
ser o campeão geral da primeira 
fase do campeonato, disputará 
todos os jogos do mata-mata no 
Beira rio, o que, sem dúvida al-
guma, é uma boa vantagem em 
relação aos outros.

É preciso Lembrar!
Que hoje (15) acontece a grande festa 

esportiva em homenagem ao Clube re-
creativo maravilha (Crm) pela passagem 
dos 20 anos da conquista do maior título 
do futebol conquistado em maravilha. 
Pois em 1994 o Crm foi campeão estadual 
do futebol amador de Santa Catarina. 

as homenagens iniciam com sessão 
especial da Câmara de Vereadores a partir 
das 7h30 desta manhã, depois haverá jogo 
festivo no dr. Leal e almoço de confrater-
nização no Tomatão. o proponente desta 
homenagem é o vereador odair Batistello, 
do PmdB, que tem a colaboração da Câ-
mara de Vereadores.

Divulgação

PrÉ-CoPa 
do BraSIL 

Se a coisa não esta fácil para nós, imagina para 
quem foi a Belém do Pará, tentar chegar onde já es-
tamos. Grêmio entra nas oitavas de final da Copa 
do Brasil. essa Pré Copa do Brasil é para pinto pe-
queno! e pensar que o Inter começou o ano 2014 
perdendo caneco para um rebaixado no Gauchão. 
Isso o “colunista imparSCIal” não escreve. Quem 
não lembra da recopa Gaúcha, contra o Pelotas!

TAPETÃO
e a corneta da semana vem da 

Portuguesa de São Paulo. a Lusa 
fechou patrocínio com uma loja 
de TaPeTeS. Tudo para provocar o 
Fluminense. agora só falta ajeitar o 
gramado do estádio Canindé (para 
isso indicamos a empresa eco Jar-
dim, de maravilha), e apelidá-lo de 
TaPeTÃo.

Taça JeaNCar
ouro Verde do Tigre enfrentou o time do técnico Índio no último sábado (08) e o visitante 

levou até a flecha do comandante da equipe de maravilha.  NaTa abriu o placar 
para o Crm, desperdiçou outras três chances claras para marcar. Parecia que se-

ria uma partida fácil, mas aos poucos o ouro Verde mostrou organização, 
toques rápidos e alguns destaques, como Fernando, Buiu, este fez uma 

partida impecável, e Fabinho, baixinho bom de bola. Quando o 
Crm precisava de jogadas de criação no meio campo, o nosso 

camisa 10 renatinho estava descontado com dores no joelho. 
Time do Tigre virou o placar com naturalidade, final 3 a 1. a reação 

precisa ocorrer neste sábado (15) em São miguel da Boa Vista, contra 
o Palmeiras.

EL PIRATA
Barcos é o artilheiro 

do Campeonato Gaúcho 
2014, com 9 gols. Já o 
atacante do meu cole-
ga (“colunista imparS-
CIal”) tal de “He man”, 
anda sem força em solo 
Gaúcho, tem apenas 5 
gols marcados. rafael 
moura só se dá bem no 
mangueirão.

“LEDURZETES”
Vem aí o concurso para escolha das “le-

durzetes”! regulamento está sendo elabo-
rado pelo Gilmar oliveira. Celso Ledur será 
o único narrador esportivo com assisten-
tes. aguardem mais informações.

LIBerTadoreS
Já imaginava que não seria mamão 

com açúcar, esse time argentino é osso 
duro. Nomes conhecidos no mundo do 
futebol como o meia maxi rodríguez, o 
centroavante Trezeguet, o volante Banega 
e o zagueiro Heinze são alguns dos desta-
ques do Newll’s old Boys. meio de campo 
é o setor que podemos comparar com o 
coração e o pulmão de uma equipe, foi 
justamente neste setor que ambas equipes 
se destacaram e o empate sem gols na arena 
frustrou os gremistas. Goleiro deles foi 
eleito o melhor em campo, ataque tricolor 
desperdiçou muitas chances de gol. e para 
descontrair um pouco: Grêmio e Inter ainda 
não tomaram gols na Libertadores 2014.
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14/03 12h

Rede Feminina de Combate ao Câncer de 
Maravilha inaugura Centro de Perucas 

A/23

Isabel Müller/ O Líder

Perucas serão cedidas gratuitamente  para 
as mulheres acometidas pela doença, com 

o intuito de fortalecer a autoestima  

Você conhece 
o FIA? 
É o Imposto de renda 
transformado em espe-
rança

A/07

LUIZ CLáUDIO CARPES

A/18

KARINE BRANDALEZE

Por que pode custar caro 
criar uma criança?

Falar de pais e filhos nem sempre é 
algo fácil, assim como também não deve 
ser nada agradável se deparar com 
algumas realidades

que nojo! 
Para alguns, o dinheiro é tudo, com 
dinheiro no bolso qualquer feioso, 
desonesto e mau-caráter vira lindo...

A/09

LUIZ CARLOS PRATES


